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Las máquinas, una adicci~n al juego muy peligrosa 

Las tragaperras se _<<tragan>> todos los 
años más de &.DDD millones en Alcalá 

La plana mayor del PP, 
en la facultad de Económicas 
Aznar, esta vez, discreto 
y sin «baño de multitudes» 

El secretario general del PSOE 
arremete contra los populares: 

«Dentro del PP no hay más que 
golpes de mano, tirones de pelo, 
juntas gestoras y expulsiones)) 

Hospital de Alcalá: 
la huelga de médicos, 
seguida al 90 por ciento 

* * * 
Detenida par falsificar 
ropa vaquera de teri's, 

. .. . tiberto y Chorro 
En la investidura del gobernador del Banco de Espana como dotto1 hono11s tausa * * * 
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Alcalá se llenó por un día de ricos y famosos ~::e::•:::=~= :1pa 
Vinieron Rojo, solchaga, aoyer, calvo sotelo, Solbes •.. ¡y muchos banqueros! fue de la mahonesa 
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El CDS, 
cuarto en discordia 

Hasta hace muy pocas sema
nas parecía que las próximas 
elecciones municipales iban a ser 
en Alcalá sólo cosa de tres parti
dos, pero la incorporación a la 
contienda a última hora del CDS 
añade al menos algunos elemen
tos de incertidumbre. A nosotros 
nos cogió un tanto por sorpresa 
esta decisión centrista porque los 
considerábamos «desaparecidos» 
después de que las últimas con
vocatorias electorales se fueran 
saldando con resultados decre
cientemente satisfactorios para 
los centristas, pero ahí están. 

El CDS presenta candidatura 
en Alcalá y esto nos obliga a rea
justar algo las expectativas en el 
reparto de concejales. ¿Tiene el 
CDS expectativa real de obtener 
representación en la próxima 
corporación municipal complu
tense? En principio, nos parece 
que no, pero esta opinión puede 
estar viciada por la inercia de sus 
pobres resultados en los últimos 
tiempos. Sin embargo, habrá que 
intentar comprender cuál puede 
ser el atractivo electoral del CDS 
como «cuarto en discordia>>. 

La primera observación es que 
los centristas se lanzan a una ca
rrera electoral en la que los dos 
grandes, PSOE y PP, tratan de 
enarbolar la bandera del centro, 
sin que ninguno de los dos sea de 
fiar en tal sentido. Por eso, si PP 
y PSOE juzgan que donde están 
los votos es en el «centro políti
co» y en él echan sus redes para 
pescar lo que puedan, lo lógico es 
que el «centro-centro» -el 
CDS- salte a la palestra electo
ral para hacer valer sus derechos 
de copyrigth para sugerir al elec
tor que, si desea votar al centro, 
vote al centro genuino, al que no 
tiene deudas ni compromisos con 
la derecha ni con la izquierda. Si 
el CDS consigue que los electo
res reciban este mensaje podría 
lograr también que algunos ciu
dadanos den un suspiro de alivio 
y, en vez de quedarse en casa o 
votar a regañadientes al PSOE o 
al PP, acudan a las urnas para 
ver si colocan en el ayuntamien
to un par de concejales «nítida
mente centristas» que den mayor 
riqueza política a la corporación 
hasta ahora prevista. 

También hay que entender 
que, aunque el CDS no llegara a 
obtener concejales, podría in
fluir . de modo importante en la 
distribución de votos y, conse
cuentemente, en el reparto de los 
27 concejales complutenses entre 
el Partido Popular, el PSOE e Iz
quierda Unida. 

PUERTA de Madrid 
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Aznar, presidente a plazo casi fija 
Lo más esperanzador del momento político español es la constan
cia con que, según las encuestas, crece la expectativa nacional de 
Aznar y del PP. Lo más inquietante es otra cara del mismo fenómeno. 

La esperanza nace de una con
sideración social: la mayoría de 
la sociedad española parece ha
ber consolidado ya su deseo con
creto de que Aznar se ponga al 
frente del gobierno y el paso del 
tiempo sólo contribuye a que es
te deseo se decante con mayor 
peso. El gobierno divulga a la de
sesperada sus estadísticas: «Hay 
recuperación económica>>, «Se es
tán creando 1.200 puestos de tra
ba jo diarios desde hace meses» 
etc., sin que tan buenas nuevas 
tengan por el momento influen
cia alguna para frenar el decai
miento del PSOE. Este deseo es
table de que Aznar gobierne 
constituye por sí mismo un ho
rizonte de estabilidad porque nos 
dice quién va a ser el presidente 
del gobierno en un plazo no su
perior a dos años. 

Admitida esta previsión como 
hipótesis de trabajo, con Aznar 
como presidente de gobierno a 
plazo fijo, esta misma seguridad 
proporciona motivos de inquie
tud a ciertas personas, aunque 
no a muchas, y no por esa estu
pidez de «que viene la derecha», 
sino por el inequívoco matiz cau
dillista, de ungido, con que lle
ga Aznar, quien una y otra vez 
se niega a admitir compromiso 
alguno mensurable. Ahora mis
mo parece concretar promesas 
relativas a gobierno nacional, 
pero lo hace cuando estamos de 
cara a las municipales y autonó
micas. Por bien que suenen al
gunas de esas concreciones, no 
cabe olvidar que son para el con
sumo de esta campaña, y que ni 
los concejales ni los parlamenta
rios autonómicos tendrán opor
tunidad de llevar a efecto tales 
promesas. En los últimos meses 
Aznar se ha convertido ya sin ta
pujos en algo así como «el hom
bre del destino» porque el desti
no de los españoles los lleva a ser 
gobernados por Aznar y el úni
co compromiso nítido que Aznar 
admite frente a los españoles es 
su disposición a gobernar según 

su mejor saber y entender llega
do el momento. 

Sin embargo y por fortuna, es
ta inquietud de unos pocos teó
ricos de la democracia -los teó
ricos de la democracia siempre 
están preocupados y por tanto de 
mal humor- no alcanza al grue
so de la sociedad, con lo que no 
existe ningún motivo para sospe
char que vacile el pronóstico de 
que Aznar llegará al poder en un 
plazo máximo de dos años. Por 
añadidura, tal previsión no im
pide otra: es posible que Aznar 
decepcione rápidamente a la so
ciedad cuando dirija el gobierno, 
pero la sociedad sabe que ésa es 
otra historia y que, si se produ
ce el problema, habrá de ser re
suelto sobre la marcha. 

Habría que reconocer aquí 
nuestras dudas sobre la capaci
dad de Aznar para gobernar con 
eficacia porque no somos capaces 
de encontrar entre todas sus pro
puestas un modelo bien estructu
rado de política económica, aun
que repetimos que últimamente 
el PP dice algo más en este toreo 
de salón que es ofrecer para las 
legislativas cuando estamos ante 
las municipales, pero cualquier 
consideración cede ante el hecho 
de que la masa de electores con
fía en él y ya no confía en Gon
zález. Por lo mismo, es imperio
so que Aznar llegue al poder 
cuanto antes. Una vez en el go
bierno, pueden ocurrir dos cosas: 
la primera, que al fin y al cabo 
sepa de qué va esto y gobierne a 
satisfacción de los españoles; la 
segunda, que no tenga ni idea y 
resulte incapaz de abrir vías de 
solución a la permanente crisis 
económica española. 

Con la primera variante gana
ríamos sin más. Con la segunda, 
al menos comprobaríamos ya 
que no vale y dejaríamos de te
nerlo en el horizonte como salva
dor. Es perjudicial no confiar en 
González porque ya sabemos que 
no vale y confiar en Aznar sin sa
ber si vale o no. Averigüémoslo. 
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Profesiones 
y cargas políticas 

La candidatura del PP para el 
ayuntamiento complutense está 
levantando comentarios poco ha
lagüeños para ella en buena par
te de los corrillos políticos. Uno 
de los comentarios que más se va 
a oír probablemente en las sema
nas de la campaña electoral se va 
a referir a las profesiones de al
gunos de sus candidatos. Por 
ejemplo, hay quien dice que, 
aunque sea legal, no deberían 
presentarse a concejales personas 
relacionadas con el juego o con 
empresas inmobiliarias. Para 
empezar, queda claro que lo del 
juego se refiere al número 1 de 
la candidatura del PP, entre cu
yos negocios familiares es muy 
notoria la lucrativa actividad de
sarrollada con las máquinas 
tragaperras. 

Sin embargo, una vez admiti
do que ganar dinero con las má
quinas tragaperras es tan legal 
como ganarlo abriendo zanjas 
con pico y pala, si se quisiera po
ner trabas a ciertas actividades 
para ejercer como concejales ha
bría que ir un poco más lejos que 
los empresarios del juego o los in
mobiliarios. Si estas personas 
pueden beneficiarse en su activi
dad privada por sus contactos 
políticos y hasta por su capaci
dad de decisión o influencia en 
algunos casos, ¿qué diremos de 
empleados municipales metidos 
a concejales, que también tienen 
en su mano beneficiarse en su ca
lidad de empleados? Y, de seguir 
así, podríamos llegar a que no 
hay nadie que no pueda benefi
ciarse, si es un desaprensivo, de 
su cualidad de concejal. 

Así se puede volver sobre el 
consejo de los obispos: no dejar
se arrastrar por consideraciones 
genéricas, no dejarse guiar sólo 
por las siglas, ni por la pertenen
cia a grupos profesionales, sindi
cales, religiosos o de cualquier 
otra clase. La orientación que 
conviene es ante todo sobr~ las 
personas. La pregunta es «¿qué 
sé yo de esta persona?» Y, si la 
contestación es desalentadora, 
con no votar a la candidatura 
afectada el elector dirá la última 
palabra. Podrá aducirse que «por 
un garbanzo no se estropea el co
cido» ... pero también que «la 
manzana podrida pudre a todas 
las manzanas sanas del cesto». · 
Además, un partido que mete en 
su candidatura a alguien indig
no de confianza es indigno de 
confianza él mismo. Los candi
datos son personas y en función 
de sus cualidades personales hay 
que valorarlos. 

H de maJo de t995 



se ha dedicado a la docencia y a la investigación Ubicado en la avenida de Guadalajara, ta 

Luis Angel Rojo, gobernador del Banco Gas Natural inauguró en Alcalá un tent10 
de España, hono1is eausa por Alcalá de Atentión a Clientes 

Luis Angel Rojo Duque, Gobernador del Banco de España, ha si
do investido Doctor Honoris Causa por la Universidad de Alcalá, en 
un acto celebrado en el Paraninfo el pasado 10 de mayo a las 12 ho
ras. Pablo Martín A.ceña, Decano de la Facultad de Ciencias Eco
nómicas y Empresariales y Catedrático de Historia Económica, fue 
el padrino en el acto de investidura. 

Luis Angel Rojo se ha dedica
do tanto a la docencia como a la 
investigación, y, por su contri
bución a la economía española 
actual, ha recibido la mayor dis
tinción que puede conceder una 
universidad. En palabras del pa
drino, sus tres facetas más des
tacadas son «enseñanza, investi
gación (teórica y aplicada) y ase
soramiento económico al más al
to nivel son tres tareas difícil de 
desempeñar con acierto y de mo
do simultáneo; para ello se re
quieren capacidades excepciona
les, una vocación académica Fir
me y un sentido del deber por 
encima de los intereses». 

Luis Angel Rojo Duque nació 
en Madrid, el 6 de mayo de 
19.34. Es Licenciado en Derecho 
y Doctor en Ciencias Empresa
riales por la Universidad de Ma
drid, y amplió sus estudios en la 
London School of Economics. Es 
Técnico Comercial del Estado 
desde 1957, y está en excedencia. 
Es también Catedrático de Teo
ría Económica de la Facultad de 
Ciencias Económicas de la Uni
versidad Complutense de Ma
drid desde 1966. Director Gene
ral de Estudios del Banco de Es
paña desde 1971. Fue nombrado 
académico de número de la Real 
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· Academia de Ciencias Morales y 
Políticas en 1984. Fue miembro, 
a título personal, del comité de 
Planificación del Desarrollo de 
las Naciones Unidas en el perío
do 198.3-1987. 

Se le concedió el 1 Premio de 
Economía Rey Juan Carlos, 
en julio de 1986. Ostentó el 
cago de Subgobernador del 
Banco de España de 15 de ju
lio de 1988 a •1992. A partir 
de entonces es Gobernador del 
Banco de España. En el pla
no universitario se ha dedica
do a la docencia y la investi
gación. Ha publicado nume
rosos artículos especializados 
y lj.bros sobre Economía, re
lativos tanto a estudios teóri
cos como en el campo de la 
Economía Aplicada. Ha con
tribuido en gran medida al 
desarrollo del conocimiento 
de la econoiii.ía esnañola y a la 
formación de economistas. No 
es exagerado decir que son 
muchas las generaciones de 
estudiantes de economía que 
deben agradecerle su notable 
aportación al conocimiento de 
la teoría monetaria de nuestro 
país y, en especial, su contri
bución al conocimiento del 
pensamiento keynesiano. 

En definitiva, explica el 
doctor Martín Aceña, «el pro
fesor Rojo ha sabido combinar 
y desarrollar de forma equili
brada las dos grandes facetas 
que ha,n caracterizado y carac
terizan su actividad como eco
nomista: la universitaria y la 
de funcionario público al ser
vicio del Estado». 

La empresa Gas Natural inauguró el pasado 10 de mayo un Centro de 
Atención a Clientes, ubicado en la avenida de Guadalajara nºlO. El ob
jetivo de este nuevo centro es c<facilitar a los clientes que la compañía 
tiene en el Corredor del Henares -unos 36.000- la realización de todo 
tipo de gestiones sin tener que realizar largos desplazamientos». 

Estas instalaciones se inaugura
ron con un acto en el que intervi
nieron el director de la División 
Madrid de Gas Natural, Félix lbá
ñez, y el concejal Crescencio Vi
cente, que se congratuló de la inau
guración de este Centro porque, 
manifestó en tono cordial, «a par
tir de ese momento los ciudadanos 
tendrían donde acuqir para formu
lar sus reclamaciones y dejarían de 
ir al ayuntamiento como venían 
haciendo hasta ahora». 

En Alcalá de Henares, Gas Na
tural cuenta ya con más de 7 .000 
clientes y su objetivo es ampliar las 
redes de distribución para que to
dos los vecinos que lo deseen pue
dan disponer de gas natural, una 
energía que presenta muchas ven
tajas con respecto a otras más tra
dicionales: «Es un servicio conti
nuo. Es una energía en alza, lim
pia, moderna, que no depende de 
centros de producción contami
nantes» explicó Juan Carlos Gar
cía, jefe del Centro de Atención a 
Clientes de Alcalá, que añadió que 
«la red ha crecido mucho en estos 
últimos años y lo que estamos ha
ciendo ahora es un esfuerzo enor
me por acercarnos a los clientes y 
tratar de resolverles los problemas, 
para que Gas Natural sea una com
pañía muy accesible a todos ellos». 

Respecto a las molestias o los ac
cidentes por las obras que a veces 
provoca la instalación de Gas Na
tural y que sufren los ciudadanos 
de Alcalá, Juan Carlos García ma
nifestó que «todas las ciudades que 
crecen y evolucionan tienen moles
tias y así son las ciudades. Lo que 
hay que tratar es que las molestias 
sean las menos posibles para los 
ciudadanos, pero el fruto siempre 

Félix lbáñez, director de la divi
sión Madrid de Gas Natural. De
bajo, Juan Carlos García, jefe del 
Centro de Atención a Clientes. 

se ve a medio plazo y es satisfac
torio. Es como hacer una autopis
ta que crea muchas molestias pero 
luego da gusto ir por ella, esto es 
igual». 

PUERTA de Madrid 



Cientos de niñas y mayares participaran en talleres 
y actividades relacionadas can el media ambiente 

se celebró el día del árbol en el parque de la plaza de la Juventud 
El sábado día 6 de mayo se celebró el día del árbol, una jomada organizada por el gabinete de alcaldía 

del ayuntamiento de Alcalá y por la asociación de tiempo libre Henar. Con el objetivo de inculcar en la po
blación, especialmente en los más pequeños, la idea de la necesidad del respeto al medio ambiente y el en
tomo natural, se celebró este día del árbol como actividad que ha permanecido en la primavera alcalaína 
una vez concluido el Plan Verde, dentro del cual se organizó como actividad festiva. Desde ese punto de 
vista de defensa del entomo natural, según explicó Manuel González como miembro de Henar, todas las ac
tividades que se programan tienen un enfoque claramente didáctico relacionadas con la naturaleza. 

Los colaboradores en el desa
rrollo del día del árbol fueron las 
concejalías de la Juventud, 
Obras y Servicios y Seguridad 
Ciudadana. También colabora
ron Protección Civil y Policía 
Municipal, la Fundación Colegio 
del Rey, el servicio de parques y 
jardines de la concejalía de Me
dio Ambiente, los alumnos de la 
escuela Henar, la asociación 
Scouts Calasanz El V al, la aso
ciación juvenil Iglú, Cruz Roja 
Juventud, el colectivo ARCE, la 
Casa de Oficios Ambientales, el 
taller de encuadernación Escar-

' 

se vende 
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tivana, la asociación Itaca, el co
lectivo CAJE, la asociación juve
nil Charrúa, el grupo musical Al
boroto, el taller de danza de Al
calá, el grupo de dulzainas de Al
calá, la plataforma del 0'7 por 
ciento, los colegios de Alcalá, 
Greenpeace, el farmaceútico Je-

sús María Martínez Sanz, el 
Centro de Recursos de la casa de 
la Juventud e Ideas S.L. 

Los talleres fueron muy varia
dos; hubo un taller de papel re
ciclado otro de construcciones de 
árboles con piezas de montaje, 
un taller de plantación, un mon-

taje de cuerda, una casa del te
rror de los scouts, un taller de re
ciclaje de juguetes, una actividad 
sobre la vida del pueblo Y ano
mami en la Amazonia y en la que 
se construyó un poblado indíge
na ... «Son todas ellas activiades 
ligadas al tema del ocio y tiem
po libre en lo que se refiere es
pecialmente al medio ambiente», 
señaló Manuel González que 
añadió que «mientras que los ni
ños pueden estar en las activida
des los padres pueden ver las ex
posiciones que hay sobre cuestio
nes medioambientales». 

Los niños que resultaron ga
lardonados en el concurso de di
bujo de los colegios de Alcalá re
cibieron un regalo acreditativo 
siendo concretamente unos 500 
los que resultaron ganadores. No 
se celebró en cambio el concurso 
de embellecimiento de espacios 
públicos y naturales. 

PISCINAS POLIFIBRA 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) .. 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, km. 51'500 - Telf.: (949) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - GUADALAJARA 



carril Bici ¡YA! 
La Asociación de Vecinos 

«El V al» se une a la Asociación 
de Vecinos Complutense pa
ra reivindicar, una vez más, 
el carril bici para nuestra ciu
dad. Es una reivindicación 
que planteamos al primer al
calde democrático y él nos 
prometió que vería la forma 
de irlo instalando en algunas 
calles. Como esto fueron pa
labras, se las llevó el viento y 
aunque el partido gobernan
te ha sido siempre el mismo, 
este tema nunca han querido 
ni hablar de él, aunque se lo 
hemos recordado continua
mente. 

La bicicleta es el vehículo 
más adecuado para circular 
personas de cualquier edad 
por nuestras calles. Estas son 
totalmente llanas y no existi
ría peligro si tuvieran un ca
mino específico por donde cir
cular. Se llega a los sitios prác
ticamente en el mismo tiem
po que en coche, no contami
na, no gasta energía, es salu
dable y es un transporte usa
do masivamente en las demás 
ciudades europeas a las que 
tanto nos queremos parecer. 

¿Qué intereses habrá para 
que en las nuevas urbaniza
ciones no se haya instalado? 
¿Por qué no quieren hacer 
una ciudad vivible y agrada
ble, con menos ruidos, menos 
contaminación para que los 
ciudadanos nos sintamos 
agusto en ella? ¿Será porque 
el Gobierno Municipal saca 
más impuesto del coche que 
de la bicicleta? 

No decimos que haya que 
suprimir totalmente el coche, 
sino que se hagan caminos 
adaptados para ambos me
dios. Es técnicamente posible 
en numerosas calles. Donde 
éstas sean estrechas se podían 
compartir una para coches y 
otra para bicis. 

Después de tanta propagan
da con el libro de 15 años de 
Ayuntamientos democráticos 
y del folleto Haciendo ciudad 
relacionados ambos con temas 
urbanísticos, nosotros les da
mos un cero al Ayuntamien
to por no haber sido capaces 
ni siquiera de gestionar el có
mo hacer algún carril bici en 
15 años. En las nuevas calles 
no hubiera costado nada. 

Los primeros años de ayun
tamientos democráticos, éste 
organizaba todos los años 
marchas ciclistas por la ciu
dad. No sabemos por qué han 
dejado de hacerlo, podemos 
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pensar que no quieren ver las 
miles de bicicletas que hay 
hoy en día en nuestra ciudad. 

Esta iniciativa de la Asocia
ción de Vecinos Compluten
se así como otras del grupo 
ecologista Arce debemos apo
yarlas masivamente para que 
las autoridades responsables 
vean que sí queremos usar la 
bici pero no tenemos caminos 
por donde ir. 

¿De qué nos vale que nues
tro alcalde presuma de ser de
portista y aún más de ser ci
clista si luego no se refleja en 
su gestión favorecer este 
transporte que es tan impor
tante para los vecinos de su 
ciudad? 

A la pésima gestión en este 
tema, sólo le falta para burla 
y escarnio de los alcalaínos 
que lo incluyese en su progra
ma electoral. De esto sí les 
creemos capaces. 

Mariano CARPINTERO 
Asociación de Vecinos «El V al» 

Día del Árbol ausente 
Como ya ha varios años, la 

celebración por parte <Jel 
Ayuntamiento del Día del Ar
bol nos hace reflexionar sobre 
ese ser viviente tan importan
te para nuestra ciudad, como 
es el árbol. 

¿Por qué este año se celebra 
tan pronto cuando siempre se 
ha hecho en junio? Es igual. 

Nosotros no podemos por 
menos de considerar que aun
que se han celebrado ya varias 
fiestas al árbol, éste sigue en 
general abandonado el resto 
del año. Son muchos los que 
se han plantado y se han se
cado por falta de cuido. Otros 
ni se han llegado a plantar 
nunca en calles nuevas y son 
a éstos a los que queremos no
sotros dedicarle este día. Por
que una ciudad verde no se 
hace inundando los portales 
de fotos de árboles y plantas 
por muy bonitas que éstas 
sean; ni celebrando fiestas al 
árbol o a la planta; ni repar
tiendo mocedades a los ciuda
danos; ni diciendo en la pro
paganda que Alcalá es una 
ciudad verde ... si no dejamos 
espacio para plantarlos y los 
cuidamos, aumentando cada 
día su número en calles nue
vas, aunque se haga callada
mente, sin fotos, sin prensa, 
sin boato, sin fiesta ... 

Hemos hecho un pequeño 
recorrido por nuestro barrio 
y fuera de él y hemos compro
bado que en calles nuevas o 
arregladas en los últimos 

años, no existe ningún árbol 
o muy pocos. 

Publicamos algunos lugares 
donde consideramos que de
bía de haber árboles, por su
puesto de la clase que más 
convenga según los entendi
dos en botánica. He aquí la 
relación: 

Todo alrededor del centro 
comercial El V al; C/ Salaman
ca entre Avda. Castilla y Lo
pe de Figueroa; Avda. Lope 
de Figueroa entre calle San
tander y calle A vila con ace
ras anchas y casi toda sin al
corques; las calles Alicante, 
Pamplona, plaza Navarra y 
parte de calle Sigüenza, todas 
rodeando al último edificio 
terminado hace poco (en toda 
esa manzana hay cinco alcor
ques ); Camino de Afligidos; 
calle Santander entre calle Za
ragoza y Avda. de Castilla; 
calle Zaragoza (menos la mi
tad del tramo entre C/ Tole
do y C/ Valladolid); C/ Valla
dolid; C/ Cabrera y C/ Me
norca de recién hechas; C/ 
Avila, desde calle Cuenca a 
Avda. Lope de Figueroa; C/ 
José Caballero; Camino de la 
Esgaravita, con aceras a un la
do bastante anchas; Ronda 
Fiscal (M-15) desde la plaza 
de la Juventud hasta la plaza 
Beleña y en la ~cera desde el 
colegio !placea hasta la glorie
ta de Alcorlo (donde está el 
monumento a Azaña) no exis
te ningún alcorque; Las va
riantes de la N-11 y la del 
puente Zulema hasta la anti
gua N -11 les vendrían muy 
bien una hilera de árboles a 
cada lado tras las cunetas; Ca
lles Begoña y Azahar de re
ciente construcción; En la ala
meda junto a la ermita del V al 
son muchos los ausentes; En 
la urbanización de los polígo
nos industriales situados a un 
lado y otro de la variante N -
11 y carretera vieja de Ajalvir. 
Aquí no se ha hecho ni un al
corque y hay varias calles; En 
la nueva urbanización de la 
carretera de Camarma hay 
muchas ausencias; En la mar
gen derecha del río, junto a la 
Ciudad Deportiva, desde el 
merendero del Zulema hasta 
la presa de las Armas y frente 
a la fábrica Zanussi y depu
radora industrial. 

Hay slóganes que promo
cionados por sus creadores los 
consideramos por lo menos hi
pócritas por no decir mal in
tencionados, por ejemplo «Al
calá una ciudad verde». Esto 
lo dicen quienes han dado li
cencia para construir el últi-

mo edificio que se ha hecho en 
nuestro barrio (que será el úl
timo ya para siempre porque 
ya no caben más) y no han de
jado más que cinco alcorques 
en toda la manzana donde 
plantar árboles que alegran, 
decoran, limpian la polución, 
dan sombra, atraen a los pa
jarillos ... , es decir, hacen que 
Alcalá sea verde. 

Sabemos que por desgracia 
el vandalismo existe, pero esto 
no es motivo para que nues
tras calles (y sobre todo las 
nuevas) no tengan todas 
árboles. 

Después de este pequeño 
recorrido (no hemos señala
do todos los lugares posibles 
de plantar árboles ni mucho 
menos) ¿cómo vamos a creer
nos el slogan anteriormente 
señalado? ¿Alcalá es una ciu
dad verde? ¡pues no le falta 
nada! 

Lourdes DE ROMAN 
Asociación de Vecinos «El V al» 

Agradecimiento del 
centro Juvenil 
Cisneros 

El Centro Juvenil Cisneros 
(CJC) quiere hacer público su 
agradecimiento a todos los 
ciudadanos e instituciones-de 
Alcalá de Henares por ayu
darnos a conseguir el récord 
Guinness de la línea más lar
ga de monedas, en este caso de 
duros antiguos, al sobrepasar 
los 17 kilómetros, el pasado 
domingo 30 de abril, en la 
plaza de Cervantes. 

De forma especial, agrade
cemos la colaboración del 
Excmo. Ayuntamiento de Al
calá (especialmente en sus 
concejalías de Alcaldía, Cul
tura y Juventud); de Caja de 
Madrid, que nos prestó 3 mi
llones de pesetas en duros 
para asegurar el récord; de 
los medios de comunicación 
locales (prensa, radio y tele
visión), que cubrieron am
pliamente esta actividad; de 
multitud de establecimientos 
comerciales, centros educati
vos y organismos oficiales, 
que tuvieron una hucha a dis
posición del público; y de mi
les de alcalaínos que, tanto 
durante la campaña previa co
mo el propio día del récord, 
hicieron su aportación a to
dos, gracias, y con todos ... 
¡Felicidades, Alcalá, por el 
récord! 

Samuel SEGURA 
Director CJC 

PUERTA de Madrid 



Al Club de caza 
de Los santos de 
la Humosa 

Esta carta está dirigida a la 
directiva del citado club y en 
especial a su presidente don 
Luis Lara. 

Luis, tengo que manifestar
te que cuando una persona 
desempeña un cargo como el 
que tú tienes, las decisio
nes que se toman en todo mo
mento no pueden ser capri
chosas y dictatoriales como 
las que tú tomas y que en de
finitiva lo único que consigues 
es crear malestar y confusión 
entre las personas que repre
sentas. 

Como yo no tengo nada que 
ocultar, no sé si tú podrás de
cir lo mismo; me he permiti
do escribir esta carta aclaran
do en la medida de lo posible 
tu última decisión que en es
te caso ha sido sobre mi per
sona. 

Después de dos años perte
neciendo al citado club de ca
za como SOCIO LOCAL pa
gando mi correspondiente 
cuota y además colaborando 
en las fiestas patronales del ci
tado pueblo, me mandas una 
carta comunicándome que me 
consideras como SOCIO FO
RASTERO y por lo tanto en 
la próxima temporada de ca
za no podré seguir pertene
ciendo al citado CLUB DE 
CAZA. Cosa que ya intentaste 
al final de la pasada tempora
da y no te salió como tú que
rías. No entiendo cómo si du
rante dos años he reunido los 
requisitos para ser SOCIO 
LOCAL al tercer año ya no los 
reúno. No intentes engañar a 
nadie, tú bien sabes los moti
vos, pero la cuestión no es és
ta, sin embargo como siem
pre, aplicas las normas del 
club cuando y como tú quie
res. 

En cuanto a tu gestión per
sonal como representante 
del citad club, bajo mi punto 
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de vista deja mucho que de
sear: 

- En la gestión personal, 
en los dos años que llevas en 
el cargo han pasado por el 
mismo tres guardas que in
cluso has tenido que verte 
la cara en los juzgados con 
alguno de ellos, seguramen
te por esas decisiones que to
mas. 

- En la gestión cinegética 
el coto de caza de Los Santos 
de la Humosa ha pasado de 
ser uno de los de más densi
dad de especies a uno de los 
que menos, posiblemente tú 
sepas el motivo. 

- En la gestión económi
ca te recuerdo que el pasado 
año admitiste más socios fo
rasteros de los previstos por
que no tenías dinero ni para 
arreglar el vehículo del guar
da. 

Por todo lo anteriormente 
dicho yo te aconsejaría que 
dimitieras del puesto que ocu
pas ya que ni lo mereces ni 
sabes desempeñarlo, y en el 
citado pueblo hay muy bue
nas personas y muy buenos 
cazadores que no se merecen 
tener el personaje que tienen 
como presidente del club de 
caza. 

Y en el tema de la caza de
dícate a lo que has sabido ha
cer siempre muy bien, tú ya 
me entiendes. 

Y por último, decirte que 
estoy a tu disposición para lo 
que necesites. 

Juan José 
DOMBRIZ GALAN 

una cacicada sin 
precedentes en Los 
santos de la Humosa 

Ante la cantidad de mues
tras de solidaridad recibidas 
por parte de una gran mayo
ría de vecinos del pueblo, y 
dada la trascendencia que ha 
tenido la arbitraria y parcial 
actuación del alcalde, don Da-

niel Meco Roma, y sus o 
concejales, nos hemos decidi
do a publicar para conoci
miento de todos los siguientes 
hechos: 

El pasado día 3 de mayo tu
vo lugar el último pleno ordi
nario del ayuntamiento en el 
que se debía adjudicar la ex
plotación del servicio de bar 
de la piscina municipal. Pues 
bien, contra todo pronóstico, 
alegando causas de poco o 
ningún fundamento de peso y 
ante el estupor de los allí pre
sentes, don Daniel Meco Ro
ma, negándose a ninguna ne
gociación previa desechó la 
oferta más ventajosa en la 
cantidad de 190.000 pesetas a 
los anteriores arrendatarios en 
favor de otra que no hace si no 
favorecer los intereses de per
sonas vinculadas a su esfera 
política. 

Los rumores en el pueblo 
son constantes en todas las 
conversaciones de bares y 
tiendas y la polémica está ser
vida por la forma y la pre
potencia con que se ha actua
do, porque si bien la Ley le 
autoriza en un concurso a no 
sólo mirar las condiciones eco
nómicas. no tenía argumen
tos válidos y objetivos para 
rechazar la primera de las 
ofertas, porque si hubo a su 
juicio cosas que no le gusta
ran el año anterior, para eso 
está la capacidad de nego
ciar con las partes las mis
mas condiciones en que quie
re que se desarrolle el servi
cio y la opción de las mismas 
de aceptarlas o no, pero nun
ca debía haberse cerrado en 
banda y ceder a presiones 
interesadas. 

Alberto MORALES RAMOS 
Roberto MECO LOZANO 

José Luis LOPEZ MUÑOZ 

carta a José carlas 
canalda cámara 

Estimado José Carlos, co
mo asidua lectora del serna-

VIERNES, 12 y SÁBADO, 13 DE MAYO, 1'30 de la madrugada 

canción Española y Rumba con 

EL CORSO 
TODOS LOS VIERNES (23 hl, BAILE DE SALON CON BOYS (hacemos escuela) 

¡¡Disfrute la noche alcalaína con los selectos menús 
del RESTAURAllTE LA ESGARAVITA' el Incomparable 
ambiente del local de moda, LA SALA DE FIESTAS NIDO!! 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA y ESPECTACULO CON CONSUMICION 

nario PUERTA DE MA
DRID, aprecio tus cualida
des como Historiador y agra
dezco tu interés por el ur
banismo que por desgracia 
padecemos debido a la nefas
ta gestión del equipo de go
bierno. 

Si alguien cree que exage
ro que pase por la calle Porti
lla, calle en la que vivo, justo 
frente a una tapia con cator
ce tramos diferentes que es
trangula la calle e impide ha
cer una acera con dimensiones 
normales y que los vecinos 
creemos que su única misión 
es ocultar el bodrio de corte 
futurista de la Biblioteca Cen
tral, y para rematar han pues
to los equipos de aire acondi
cionado en lo alto del edificio. 
(Por cierto prohibidos en el 
casco histórico). Pero todo es 
válido para el «despotismo sin 
lustre» de nuestros gobernan
tes. 

Otra de las cosas en la que 
estoy de acuerdo contigo y fir
mamos un manifiesto, es 
nuestra permanencia en la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe y nuestro rechazo a la 
entrada del Canal. 

Sin embargo, permíteme 
que discrepe con tus ataques 
a un anciano, Angel Nombe
la. No lo conozco personal
mente, pero sé que tuvo el 
valor de denunciar el ami
guismo en la concesión de 
la pintura de los colegios y 
se marchó del PSOE. Ade
más es un anciano de casi 
90 años y a mí me enseñaron 
mis padres a respetar a to
d_?s pero en especial a los an
cianos. 

Por todo lo dicho, te animo 
a que tu inteligente y aguda 
pluma siga denunciando las 
«Chapuzas» pero apelo a tu 
calidad humana para no herir 
los sentimientos de un 
anciano. 

Con sincero aprecio. 

Manuela ABAD RIV AS 

H de mayo de 1995 



POR EL PRECIO DE UN PISO EN ALCALA 
HABITE SU CHALET EN VILLALBILLA 

En parcelas desde 380 m/2 · A partir de 130 m/2 construidos 

MEMORIA DE CALIDADES: 

• Solado de gres 
• Carpintería exterior de aluminio 

(doble acristalamiento). 
• Carpintería interior en madera noble 
• Armarios completamente revestidos 

r----------------------------------, 

• Puerta de entrada seguridad 
• Cocina amueblada 
• Sanitarios marca ROCA 
• Calefacción individual 
• Antena TV - tomas de teléfono 

¡------------------------------------------

DOD~
11 

OIUIJI ~ 

SIN GASTOS DE COIVl:UNIDAD 

Ubicados dentro del casco urbano de Villalbilla (Avda. de La Soledad s/n) 
COMPLETAMENTE COMUNICADO 

FINANCIACION A SU·MEDIDA · ENTREGA INMEDIATA 
-

INFORMACION: En propia obra (Avda. de La Soledad s/n - VILLALBILLA) 
-Laborables de 9 a 18 horas. - Festivos, Tlf.: 885 92 23-

EN ALCALA: Calle Daoíz y Velarde, 2 - 1° D - Tlf.: 883 17 11 (horario de oficina) 

PROMOCIONES VILLALHONDO, S.L. 
Daoíz y V elarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
28807 ALCALA DE HENARES 



A consecuencia del artículo 
que publiqué en el periódico 
PUERTA DE MADRID nº 
1.428 de fecha 29-4-1995, en el 
cual relataba una serie de defi
ciencias, las soluciones han sido 
las siguientes: 

1° .- Trasladar de habitación a 
mi señora y a otra paciente. 

2° .- Destituir de su cargo a la 
supervisora de la planta de ciru
gía María Encinas Arias Alva
rez. 

Señor Gerente, es usted un 
embustero. Señora Jefa de Enfer
meras, es usted una incompeten
te. Voy a matizar mis afirmacio
nes. · 

La habitación motivo de mi 
denuncia tiene una gran hume
dad de un metro de altura apro
ximadamente, detrás de las cabe
ceras de las camas de los enfer
mos; tal y como se apreciaba en 
la fotografía que se publicó en el 
periódico y además, como esa 
pared da con la ducha de los en
fermos, cada vez que uno de ellos 
se ducha sale agua por debajo de 
las camas. 

Después del traslado de mi se
ñora y su compañera, dicha ha
bitación estuvo vacía 40 horas y 
no han sido capaces de arreglar 
la avería, ni tan siquiera picar 
un poco la pared, darla de llana 
y pintarla, para tratar de disimu
lar la humedad, sino que han 
vuelto a meter a dos pacientes 
que a lo mejor no se han dado 
cuenta y no protestan. 

Han destituido a la superviso
ra de la planta, a la cual no me 
une ningún vínculo familiar, de 
amistad ni tan siquiera la cono
cía antes de tener que ingresar a 
mi esposa, y hasta transcurridos 
bastantes días creía que era una 

. - - - - -- . .. .. .. .. - .. - . - . .. - .. .. - .. -- . - .. .. - .. .. - .. -- - .. - - - - -~ - - - .. -

supervisora de planta del hospital 
Príncipe de Asturias represaliada 

más de las A TS de la planta. Lo 
cual quiero que quede claro an
tes de decir que dicha superviso
ra, María Encinas Arias Alvarez, 
es para mí como creo que para 
todos los enfermos y familiares y, 
cosa rara, para todos sus compa
ñeros, una persona amable, ca
riñosa y con una categoría huma
na difícil de encontrar en estos 
tiempos. 

Señora Jefa de Enferemería, 
Luciana Ramírez lmedio: En los 
casi ochenta días que llevo en el 
hospital no la he visto ni una so
la vez por la planta, y pienso que 
así no se solucionan los proble
mas; desde un despacho y sin te
ner el más mínimo contacto con 
ellos; aun sin saberlo, pienso que 
su cargo no se lo habrá ganado 
por concurso, como el de la pro
fesional que usted ha destituido; 
el suyo será de esos que ahora lla
man de confianza. 

Señor Gerente, doctor Carlos 
Barra: Le matizo mi afirmación 
de que usted es un embustero 
porque en la conversación que 
mantuve con usted le dije que no 
quería que mi artículo sirviera 
para represaliar a alguien y us
ted me contestó que ése no era su 
estilo. Doctor Barra, no me guía 
ningún motivo personal hacia 
usted y aunque fuera ministro de 
Sanidad me sería indiferente, 
pero a mí usted me ha mentido 
y voy a emplear todo mi tiempo 
libre para que este asunto llegue 
a todos los medios de comunica
ción que quieran escuchárme, 
para que se sepa que usted solu
ciona las quejas de los usuarios 

represaliando a sus trabajadores 
más valiosos. Doctor Barra, la
mento haberle conocido e inclu
so haberle creído, pero ese triun
fo suyo me demuestra su catego
ría moral. 

En mi conversación con usted 
también le dije que había una 
evidente falta de personal y su 
contestación fue que yo no esta
ba capacitado para hacer tal afir
mación. Pues pregúnteselo usted 
a cualquiera de los usuarios del 
servicio de urgencias, por cierto 
uno de los más bonitos y mejor 
montados que yo he visto; pero 
de poco nos sirve si han amplia
do el espacio pero no el personal, 
y no me diga que no es cierto 
porque yo lo he visto muchas no
ches de las que me he quedado a 
dormir y he tenido que pasar por 
allí, el personal está desbordado 
y no es el primero ni el último ca
so de que alguno de sus compo
nentes está necesitando algún 
tratamiento para poder soportar 
el estrés al que están sometidos. 
Me gustaría que tuviera usted 
que usar esas urgencias para al
gún ser muy allegado y, por su
puesto, sin privilegios. 

Y, si no, pregúnteselo a cual
quiera de los enfermos o a sus 
acompañantes de cualquiera de 
las plantas, a ver si un solo ATS 
es suficiente para atender, curar, 
medicar y controlar dignamente 
una planta con quince habitacio
nes y treinta enfermos; y no di
ga que nunca hay uno solo, pues 
así es la mayoría de las veces, 
y no digamos los fines de se
mana. 

El primer artículo que mandé 
al periódico fue fruto de la im
potencia que sentía al pensar que 
después de todo lo que había pa
sado mi señora por una causa tan 
sencilla de solucionar, haber te
nido alguna complicación que, 
dada su extrema debilidad, hu
biese podido tener fatales conse
cuencias. 

Este segundo artículo ya es un 
poco más sosegado, pero con una 
creciente indignación al ver que 
las soluciones siguen siendo las 
mismas de siempre: machacar al 
más débil para salvar sus sillo
nes; ya basta de injusticias, du
rante toda mi vida, y ya son 50 
años, siempre he visto lo mismo, 
cuanto más ineptos e incapaces 
son, más daño hacen para man
tener sus puestos. 

Y a basta, vuelvo a repetir que 
ya va siendo hora de qúe desper
temos de este atontamiento pro
gramado al que nos tienen some
tidos y pongamos a cada uno en 
el sitio que le corresponda; y al 
que no valga, no cumpla, nos en
gañe o manipule, le mandemos 
adonde debe estar, a la mierda, 
pertenezca adonde pertenezca y 
sea quien sea. 

Por eso termino pidiendo que 
hagamos uso de nuestro derecho 
y denunciemos todas estas defi
ciencias y atropellos, para que 
por lo menos no se cuelguen me
dallas que no les corresponden y 
que, si hay que dar alguna, es a 
ese colectivo de trabajadores ab
negados, callados y la mayoría de 
las veces represaliados, que tan 
gran labor están desarrollando. 
Desde aquí vaya para todos ellos 
mi agradecimiento y respeto más 
profundo. 

Luis VIDAL 

Un Proyecto Educativo de Calidad • Educación Bilingüe en Inglés. 
• 3 idiomas en todos las Enseñanzas. 
• Niveles de Inglés validados por la 

Desde los 3 años hasta la Universidad 

PUERTA de Madrid 

Universidad de Londres, con Título Propio. 
• Informática desde 4.2 de Educación Primaria. 
• Escuela de Música. 
• 1 O Escuelas Deportivas. 
• Un marco incomparable con. 1.000.000 m2 

TRANSPORTE ESCOLAR 
desde Alcalá de Henares 

·y alrededores 
de instalaciones a nivel de los 
mejores Colegios Internacionales. e • u~ .. ~ . .... ~ ... ~ . ~ .. ' 

Mediopensionado para ambos sexos 

Avda. de la Constitución, sin. - 28890 LOECHES (Madñcl) 
Tels. 886 70 65 / 70 09172 51 / 73 15 - 885 10 66 - Fax: 886 72 25 
Horaño de oficina. Sábados y festivos: 11 a 14 horas. 

DESDE LOS 3 AÑOS 
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De aviso sirva que, general
mente, nada terminado en IS
T A indica verdad, sino una 
deformación. Por ello el NO
SOTROS SOLOS CATALA
NISTA es un eslogan, frase o 
muletilla mentirosa. Y contra 
ese IST A, exclusivamente, 
van las críticas. 

Pensándolo despacio, el ca
so es que dentro de ese capa
razón donde los catalanistas 
pretenden mandar sofos 
(apandando con todo lo que 
los gobiernos «centralistas», 
sin excepción política, han 
puesto en sus lares) está lleno 
de hombres de otros lugares, 
dispuestos a fecundar y no ser 
fecundados; por tanto po
drán, quizás, surgir «bolíva
res», mas nunca «indios» 
victoriosos. 

Y es que esos esquemas re
gionalistas son, por lo estre
cho de sus contenidos, egoís
tas y por tanto cobardes y no 
tienen fuerza ni para apretar 
las barrigueras de los caballos 
que montan; como ocurrió an
taño en el Pinar de Tebar 
cuando se enfrentaron los que 
ahora vociferan con el Cid 
Campeador. 

Después de este preámbu
lo ¿por dónde empezamos? 
¿Por la Marca Hispánica ca
talana? ¿Por enmedio, cuan
do era un Condado del Reino 
de Aragón? ¿O por los años 
últimos, desde la República 
Española, hasta nuestros 
días? Que es el presente ara
ñándonos la pupila y por ello 
no es necesario contar, si en
focamos con vista normal y 
sin espejuelos políticos. 

El siglo XVII, reinando Fe
lipe IV, fue trágico, al favo
recer la sublevación catalana 
la separación portuguesa y 
quedar la Península inacaba
da. 

Los hechos que vamos a es
bozar son impresionantes y 
dolorosos por ser un miembro 
de nuestro propio cuerpo. 

¿Y cómo fue esa subleva
ción catalana? Pues muy sen
cillo; para no pagar impues
tos, que es el germen de los se
paratismos vasco y catalán, 
según indica, muy acertamen
te, ese gran vasco D. Miguel 
Unamuno y Jugo. Todo lo de
más es disfrazar las cosas con 
mentiras engañosas; como que 
se los «oprime»; cuando hay 
que ver cómo viven los «opre
sores» y cómo viven los «opri
midos». 

Había un estribillo popular 
que decía: «No hay quien pa
gue un real / ni V asconia, ni 
Cataluña, ni Portugal / sólo 
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Nosaltres sois 
Castilla y León y el noble pue
blo andaluz llevan a cuestas la 
cruz/ Católica Majestad ten 
de nosotros piedad ... ». 

Y esto se puede comprobar 
sin más que ver los asientos de 
la Hacienda Pública. 

Era inaudito que paga~e 
impuestos, por ejemplo, un 
campesino de Toro para de
fender las costas catalanas y 
vascas, mientras estas regio
nes, con fueros y otras zaran
dajas, como ser hijosdalgo, se 
inhibieran de ellos. 

Ni en 1626 ni en 1632 se 
pudo paliar esta situación ca
talana. Siendo un verdadero 
fracaso las dos veces que se in
tentó. En 1638 Olivares con
centró al Ejército para recu
perar Fuenterrabía, en poder 
de los franceses. Acudieron de 
todas partes de España a ex
cepción de los catalanes y 
ofrecieron por esta ausencia 
70.000 lliures para saldar par
te de la deuda que no pagaron 
en 1626 y 1632. 

Esto no gustó nada, al ofre
cer dinero para inhibirse en 
una lucha armada para defen
der este territorio vasco tan 
entrañable para España. 

Y no solamente se negaron 
sino que seguían negociando 
con los franceses. 

En 1639 se escogió a Cata
luña, como lugar idóneo, pa
ra conquistar la perdida for
taleza de Salces y recuperar el 
Rosellón catalán y el Ejército 
Español lo consiguió en 6 
meses. 

Al comunicarles la decisión 
de atacar a los franceses des
de Cataluña contestaron lo 
que sigue: «Cataluña es una 
provincia gruesa, abundante 
en gente y víveres y de otros 
géneros y la más descansada 
de todos los reinos por lo cual 
es diferente en todo. Por ello 
debe hacerse la guerra por 
Cantabria por la cortedad de 
su tierra». 

Y sigue diciendo: «Esas 
provincias de Castilla están 
más trabajadas y conseguirán, 
con ellas, las esperanzas que 
tienen de conseguir la expul
sión de los franceses al ser ata
cados los catalanes». 

En el sitio de la fortaleza de 
Salces de los 12.000 catalanes 
desertaron 9.000 que se fue
ron a sus hogares y el Princi
pado se negó a suministrar 
más refuerzos al Ejército 
sitiador ... 

Diciendo Olivares: «Que si 
las Instituciones embarazan, 

hasta estos extremos, que se 
las lleve el diablo y a quien las 
guarde. Ya que no albergan a 
ningún hombre que no sea de
jado de la mano de Dios y ene
migo de su Patria». 

Por tanto hay Instituciones 
nefastas para la gobernabili
dad del Estado y aquí lo esta
mos viendo palpablemente 
ahora con la constitución 
vigente. 

Y en estos momentos se ini
cia la famosa sublevación ca
talana. 

Al plantearse el alojamien
to del Ejército de Salces, que 
según las ordenanzas milita
res tenían obligación de alber
gar, se produjeron choques, 
desde el primer momento, con 
una población enfurecida 
apoyada por una multitud de 
bandoleros, que después de 
Alburquerque y Alcalá, eran 
la principal fuerza bélica de 
esos campesinos oprimidos 
por las clases privilegiadas. 

La sublevación prendió co
mo la yesca en Gerona reu
niendo unos 4.000 hombres. 
Los campanarios de las igle
sias tocaban a rebato en aque
lla primavera de 1640 al con
siderar a los soldados que 
guardaban su frontera como 
ejército invasor . . 

Iban en dispar amalgama, 
con los bandoleros menciona
dos, una gran población rural 
y las clases privilegiadas. 

Los payeses catalanes se 
sentían vejados con el «jus 
primae noctis» y las mujeres 
de los campesinos tenían que 
amamantar al hijo del señor 
sin paga alguna, y existía el 
derecho de pernada, había 
«mezquinos», «villanos de pa
rada» y «payeses de remansa>>. 

La Historia canta que fue
ron reyes castellanos los que 
llevaron la libertad a los opri
midos campesinos vascos y 
catalanes. 

Y es que en Castilla el hom
bre era más libre con los 
«Concejos Libres de Castilla» 
que indica el espíritu de liber
tad que anidaba en los cora
zones; con muchos señores 
propietarios por «pressura» y 
mucho rural, con apellidos 
vulgares ennoblecidos, como 
la «caballería villana de Cas
trojeriz». 

En esos colonos libres este
parios, que defendían sus tie
rras con sudor y sangre, es 
donde se fragua y acuña el 
éxito que ha tenido Castilla en 
la formación expansiva de 

España. 
Pero esa unión, momentá

nea, de campesinos oprimidos 
con la oligarquía opresora 
pronto se deshizo al convertir
se en una revolución de las 
clases bajas contra las clases 
pudientes. 

Las bandas rebeldes eran 
dueñas de un capitán galeote 
y su primer objetivo era ex
pulsar a los tercios españoles. 

La región del V allés y Vic 
fue arrasada con un odio sin 
límites contra los propietarios 
de tierras y oligarquías. Y los 
tercios maltrechos se refugia
ron en la fortaleza de Figue
ras. 

Claris, V ergós, Tamarit 
Fondanella y los 18 «diputats» 
junto a otros decidieron enco
mendar el futuro de Cataluña 
a ios franceses y empezaron 
rompiendo con Felipe IV. 

El «Consell de Cent» se 
mostró propicio a aceptar el 
mando supremo de los suble
vados a los franceses y solici
taron formalmente la ayuda 
militar francesa el 24 de sep
tiembre y el 20 de octubre Du
pleris Besacón llegó a Barce
lona para tratar con Clarés. 
Eran condiciones muy severas 
las que aceptaron sin vacilar 
y hay la siguiente anécdota 
llena de significado y es que 
ninguno de los «diputats» de 
la Generalitat sabía francés y
Dupleris les habló en castella
no (español), entonces Claris 
se vio obligado a expresarse 
en castellano y le dijo que «la
mentaba tener que explicarse 
en el idioma de una Nación 
por la que tenía tanta aver
sión». 

Estuvieron dos años con los 
franceses. La «aristocracia» 
catalana se sentía asustada y 
desorientada. Después que 
ellos mismos se alegraron de 
que fueran expulsados los ter
cios para lograr las «liberta
des» catalanes. 

Todos estaban hartos de los 
franceses porque con ellos SI 
tenían que pagar impuestos y 
muy duros, no teniendo ex
pansión comercial sus produc
tos, como antes en España. 

En 1650 el Marqués de 
Mortara reconquistó Tortosa 
y en el verano de 1651 Mor
tara y Juan de Austria (no el 
bastardo de Felipe 11 sino el 
bastardo de Felipe IV) entra
ron en Barcelona, por cierto 
agobiada por la peste. 

En Sitges hay una placa 
que conmemora la integración 
de Cataluña. 

Luis AYORA 
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Mariví: Se han cumplido o 
se cumplen en estas fechas tus 
100 primeros días al frente de 
la Concejalía de la Juventud. 
Ese es el plazo que se conside
ra significativo para pedir a los 
cargos públicos su primera ren
dición de cuentas. 

Hace aproximadamente 100 
días te escribimos una carta en 
la que, aparte de darte la bien
venida, te pedíamos un cambio 
en la forma de gestión y de re
lación dentro de la Concejalía. 
La decepción hoy por tus for
mas, maneras y actitudes a lo 
largo de este tiempo es absolu
ta entre los jóvenes y los colec
tivos que de una u otra forma 
nos relacionamos con la 
Concejalía. 

Es cierto que no has estado 
tan desaparecida como tu ante
cesor en el cargo, el ínclito Di
rector General de Deportes, 
que se te ha visto algo más por 
la Casa de la Juventud pasan
do las horas muertas hablando 
con el Conserje e «informador 
oficial», es también cierto que 
has pisado un poquito más por 
la Casa Tapón y es, igualmen
te verdad, que has pasado fru
galmente por alguno de los ac
tos en los que la Concejalía par
ticipaba cuando tus obligacio
nes de perchero y acompañan
te del alcalde te lo permitían. 

También es cierto que estás 
menos ocupada que D. Jesús 
Domínguez, que; en gloria de
sarrolle su cargo en Madrid, 

- aunque sea utilizando ahora 
para su programa estrella en la 
CAM la marca ACTIVA, que 
así se llamaba un programa de 
actividades que llegó a tener 
una importancia grande en Al
calá y que con su nefasta ges
tión consiguió que muriera de 
la programación alcalaína. Tú 
cobras por ser Concejala de la 
Juventud, por lo que se te de
bería exigir mayor dedicación 
pero, aún así, 'puedes estar se
gura de que agradecemos pro
fundamente tu inmensa dedica
ción un día no y el otro a 
medias. 

Desgraciadamente en el rc;s
to de actitudes no te has sep¡l
rado mucho del guión que te 
dejó marcado el anterior conce
jal. La desconfianza hacia la 
gente que trabaja profesional
mente o participa voluntaria
mente en programas juveniles 
se ha incrementado, llegando 
incluso a encargar a la FCR la 
organización de la inaugura
ción electoralista del nuevo 
auditorio. 

El paternalismo marujón ha 
hecho acto de presencia: «¿Y 
quién va a limpiar el parque 
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100 días de la concejala de Juven 
o de Málaga a Malagón 

después de esta comida en con
tra del racismo y la xenofobia 
con la de gente que hay?», 
«¿Cómo es que utilizan los pa
sillos para pintar los carteles?, 
van a quedar hechos un ascop, 
«¡ay que ruido hacen estos gru
pos de rock!», ... 

El concepto de autoridad y 
despotismo es el mismo: la au
toridad es la autoridad, la auto
ridad eres tú, así que si lo dice 
la Concejala no hay discusión 
que-valga, o ¿es que acaso so
mos progresistas?, faltaría más, 
pero a ti como no tienes tantas 
tablas se te nota más («esos son 
obreros de la concejalía»). Y 
así, sigues igual que él, yendo 
a tu bola, decidiendo por tu 
cuenta, sacando anuncios en la 
prensa de los que los que traba
jan en la Concejalía no tienen 
ni idea, (p. ej.: espacios para 
músicos), intentando reventar 
iniciativas exitosas ya consoli
dadas (p.e. Día del árbol), pi
diendo a la gente explicaciones 
sobre nimiedades cuando no te 
has preocupado de enterarte de 
los auténticos fines y de la pro
gramación de los proyectos 
puestos en marcha en este tipo 
por iniciativa de movimientos 
ciudadanos, pensar que porque 
la Concejalía colabore en algo 
ya puede considerar los actos 
como propios (ej. jornadas con
tra el racismo), etc. 

Apoyo al desarrollo 
Cuando han llegado sobre tu 

mesa propuestas de actuaciones 
tu comportamiento ha sido de
cepcionante. Como, por ejem
plo, hace un par de semanas 
cuando un grupo de organiza
ciones no gubernamentales or
ganizamos unas jornadas con el 
fin de concienciar a la pobla
ción sobre la necesidad del apo
yo a los países del tercer mun
do y sobre el fomento de los 
programas de ayuda al desarro
llo. Para ello nos dirigimos a ti 
con objeto de solicitar el apoyo 
de la concejalía. Se nos remitió 
al FRAC, en la Casa de la Ju
ventud, en el que recibimos to
do el apoyo técnico y humano 
necesario, que agradecemos 
desde aquí. 

Pero por parte de la Conce
jalía la actitud fue totalmente la 
contraria. Desde no cumplir los 
compromisos económicos asu
midos, hasta poner mil y una 
pegas a la gestión que de ella 
dependía como puede ser el te
ma de los espacios públicos. A 

esto hay que añadir la ausencia 
total de la Concejala en todas 
las actividades programadas. 

«Somos iguales, 
somos düerentes» 

Otro ~jemplo es la campaña 
«Somos iguales, somos diferen
tes». Esta campaña promovida 
por el Ministerio de Asuntos 
Sociales y multitud de asocia
ciones y colectivos se estructu
ró a nivel local mediante un 
Consejo prei1idido por el Alcal
de. La coordinación la llevaba 
la asociación IT ACA.. 

Dentro de esta campaña se 
organizaron recientemente 
unas jornadas en las que se pre
pararon diversas actividades: 
borrado de pintadas racistas, 
concentraciones, exposición en 
la Casa de la Juventud, charlas
coloquios, comida por la tole
rancia, concierto de música ét
nica, etc. 

Al estar organizadas por el 
consejo local presidido por el 
Alcalde pensábamos que las fa
cilidades para su realización se
rían mayores que en otras oca
siones pero la realidad es que 
esto no ha sido así. 

La concejala de Juventud 
aparte de no valorar el trabajo -
realizado en la preparación de 
todo esto, sólo apareció en los 
momentos en los que se preveía 
la presencia de los medios de 
comunicación, lo que provocó 
el mal-estar entre los jóvenes y 
colectivos involucrados. La fal
ta de sensibilidad fue manifies
ta y su_incompetencia en la ges
tión de lo poco que tenía que 
hacer notable. 

Jomadas de 
puertas abiertas del 
Consejo de la Juventud 

La Jornada de puertas abier
tas del Consejo de la Juventud, 
celebrada en la plaza de los 
Santos Niños también sufrió tu 
«buen» hacer. Esta jornada 
lúdico-festiva consistió en el de
sarrollo de actividades por par
te de todas las asociaciones del 
Consejo de la Juventud dirigi
das a los niños y jóvenes alca
laínos, como forma de dar a co
nocer el asociacionismo de 
nuestra ciudad y las alternati
vas que este ofrece en educa
ción en el tiempo libre. 

El Consejo de la Juventud es 
una entidad que reúne a asocia
ciones que en Alcalá trabajan 

para la infancia y la juventud 
y mediante un protocolo de co
laboración está reconocido por 
el Ayuntamiento como el inter
locutor válido para estos 
asuntos. 

Fueron muchos los esfuerzos 
para la organización y el desa
rrollo de esta actividad y mu
chas, también, las trabas que 
desde la Concejalía de la Juven
tud se nos pusieron. La prime
ra de ellas fue el no poder rea -
lizarlo en la plaza de Cervan
tes, tampoco se nos .permitió 
usar los locales de la concejalía 
en la plaza de los Santos Niños 
para instalar la emisora de ra
dio, del Colectivo Actividad, 
que durante toda la jornada 
transmitió en directo las dife
rentes actividades, en ningún 
momento se valoró la experien
cia ni se recibió una palabra de 
aliento y por último la Conce
jala ordenó su terminación an
tei1 de la hora prevista no sabe
mos }>Qr qué motivos. 

A todo esto se puede añadir 
que el nivel de morosidad de la 
Concejalía nu~a ha sido más 
alto, que la comui.lcación nun
ca ha sido tan reduci9á, o que 
las actitudes nunca han sido 
más dogmáticas y oscuras, (el 
anterior por lo menos disimu
laba). 

Y todo esto además en perío
do electoral, cuando se supone 
que los políticos os hacéis más 
cercanos, ¿qué será cuando no 
haya elecciones a la vista? Es
peremos que todo haya sido 
fruto de tu falta de experiencia 
y no, como parece, de una inu
tilidad manifiesta, de una fal
ta de sensibilidad alucinante y 
de unas actitudes dogmáticas y 
autoritarias más propias de 
otras ideologías y no de la que 
dices representar. 

Si sales elegida concejala en 
las próximas elecciones por fa
vor pide al Alcalde que te en
cargue otra responsabilidad co
mo abastos o matadero para la 
que sin duda estás más prepa
rada, la juventud os lo agrade
cerá y tu partido no tendrá que 
agradecerte de nuevo la pérdi
da de un buen puñado de vo
tos de los jóvenes que todavía 
no nos hemos desesperado y 
queremos seguir haciendo cosas 
para esta ciudad que no parece 
ser la tuya. 

Al resto de los partidos que 
desde una oposición inexisten
te han permitido todo esto y 
que por lo tanto son cómplices, 
sino por acción, al menos por 
omisión, les recordamo~ el re
frán: «cuando las barbas de tu 
vecino veas pelar ... ». 
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Las confidencias de Don Miguel 

Alí Babá y las municipales 
Se abrió, por fin, el periodo electoral más esperado desde la transición. Bueno, 

el más esperado para muchos y el más temido para bastantes. Y no sé yo por qué, 
pero me estoy acordando de A1í Babá y sus cuarenta ladrones, aquellos del cuen
to que se llevaban las pelas, los bajos fondos reservados y lo que se terciara, 
como buenos ladrones, y luego lo escondían, no me acuerdo bien si en Suiza o en una éueva, hasta 
que alguien se enteró dónde estaban los fondos, y las comisiones, y los chanéhullos y todo aquel 
botín y soltó aquello del «Sésamo, abrete», o ccsésamo, lárgate», no recuerdo bien, y por fin se vio 
el país libre de aquella pesadilla de golfos, ladrones, impresentables/itodo eso, que tenían aver
gonzada a la población por sus raterías, caraduras, y demás sin ser capaces de reconocer sus gol-
ferías y fechorías, hasta que no tuvieron más remedio. ;-« ' 

Bueno, no recuerdo bien 
si era así el cuento, pero es
toy seguro de que ahora que 
se abre la campaña para las 
elecciones municipales del 
año de gracia de 1995 más de 
uno y más de dos tendrán 
una sensación parecida a la 
mía. No sé cuál será la cau
sa, pero seguro que más de 
uno la tenemos. Y no s 'ío 
eso, es que muchos se cor
darán de aquellas e cciones 
de abril de 19 que, en 
princ1p10 era unicipales, 
pero a la a de la verdad 
ni mun · pales ni nada: se 
carga n al Gobierno y a la 

arquía y se montó la 
e se montó. Y eso que eran 

unas simples elecciones mu
nicipales ... 

Y es que este pueblo tie
ne un· aguante, y un gritar 
vivan las caenas y un tragar 
quina, que pocos lo tienen. 
Pero cuando se le hinchan 
las narices y dice que ya bas
ta, que hasta aquí hemos lle
gado, no hay quien le pare. 
Pero aguante y tragaderas 
tiene, vaya que si tiene. 

Y se abre la campaña, se
rá casualidad, coño, cuando 
después de no sé cuántos 
años, el tortuguesco Juez 
Barbero -que años atrás te
nía en la Universidad fama 
de rojillo y todo eso, vamos 
de izquierdoso progre-, al 
fin imputa a un montón de 
gentes, nada menos que a 
TREINTA Y NUEVE, si
mular los unos entregar in
formes, dictámenes y simila-

res documentos, aboiyindo 
los otros por ello i~pórtan
tes cantidades, e!J-lln queha
cer presunta áÍte mafioso. 
De todo 1 ual los altos je
fes de artido no se entera
ban ni la ley del silencio de 
lo otros les hace aparecer en 

omento alguno. 
Pero hasta el pueblo más 

lerdo, más necio y más in
culto sabe que nadie paga 
nada por nada. Y si pagaban 
por nada, sería que algo re
cibían. Bueno, el intríngulis 
de la cuestión la sabemos to
dos. Pero cuando se ponen 
pegas, trabas, incordios va
rios y todo eso, en lugar de 
aceptar gallardamente la 
verdad pasa lo que pasa. Los 
números uno y dos, nada sa
bían. O eran tontos o eran 
listos. En ambos casos, están 
ya de más. Y unos daban y 
otros tomaban. Dantes y to
mantes. Lo de la ley de Ma
homa: tanto lo es el que da 
como el que toma. 

Por mi profesión, harto 
estoy de tratar con delin
cuentes. Muy pocos son los 
que aceptan la verdad de los 
hechos, o dicho de otro mo
do: si por la honradez en 
aceptar las consecuencias de 
los actos delictivos fuera, de 
los aproximadamente cin
cuenta mil reclusos que pue
blan hoy nuestras cárceles, 
se quedarían en unas doce
nas. En ese sentido, la prue
ba de la delincuenciación de 
muchos, es clara; aunque só
lo fuera estadísticamente. 

Pero lo más triste es que 
se encuentren en la trama, 
presuntamente y de acuerdo 
con el auto, senadores, secre
tarios de finanzas, banque
ros y una serie de gentes que 
a los ojos del gobernado de
berían ser ejemplo. Bueno, 
lo son, pero de lo que no se 
debe hacer. Y como quienes 
debieran haber actuado ha
ce ya mucho tiempo, ni es
tán entre los treinta y nue
ve ni nada saben -que se 
enteraron por la prensa de 
todas esas hazañas- así es
tamos en una situación en la 
que lo mejor sería borrarse 
de español si serlo implica el 
tener a estos tipos gobernán
donos. Que clama al cielo el 
hecho de que los Sala, Galeo
te, Navarro, la enriquecida 
Aida, y banqu~ros como Es
cámez, Ybarra o Sánchez 
Isiaín, se vean puestos en co
plas, que a buen seguro se 
sacarán, a la vista del auto 
de conclusión de las Previas 
que ha dictado el Juez. 

Tal vez quien tenga la cul
pa no sean los treinta y nue
ve, ni los que pagaron ni los 
que cobraron, ni la presun
ta trama mafiosa, ni nadie ni 
ninguno. La culpa puede 
que sea de Barbero; o de 
Garzón, otro que tal baila. 
Que si los jefazos dicen que 
no se enteraron, o si lo hicie
ron que fue por la prensa, se
guro que dicen verdad y to
do son trapacerías de perio
distas, jueces y demás gen
tes de mal vivir, que diría 

nuestro inmortal D. Miguel. 
Si ya lo dice el insigne di

putado socialista D. Her
nández Moltó, aquel que le 
decía a D. Rubio que le mi
rase a los ojos, cuando dice 
que ccel juez Marino Barbe
ro parece un personaje de 
opereta»; y ¿quién va a ha
cer caso de un personaje de 
opereta? O como bien dice el 
culto bellotari, el D. Rodrí
guez lbarra, cuando sesuda
mente informa de que ccETA 
interviene en la campaña 
poniendo bombas y algunos 
jueces dictando auto&>>. O 
nuestro frustrado visitante, 
el Ministro de la Presiden
cia, cuando dijo que ceno ten
go constancia de la f'man
ciación irregular ni de este 
ni de ningún partido políti
co». O nuestro culto Presi
dente D. Leguina que ha di
cho ccBarbero ha sacado la 
cuchilla de afeitar y ya es
tá en campaña». 

Ante tales manifestaciones 
sólo caben dos posturas: o 
mandar a la mierda al Esta
do de Derecho y encarcelar 
a los jueces, a los periodis
tas y a toda la canalla que no 
sepa reconocer la honradez, 
el buen hacer y la absoluta 
honestidad en que nos he
mos movido en estos últimos 
años, o darles tal sopapo en 
las urnas -como hicieron en 
Francia o en Italia por ej.
de modo tal que no vuelvan 
hasta que se enjuaguen con 
lejía el alma y su almario. 
En no demasiados días, el 
pueblo hablará. Y pese a 
nuestra novatez, seguro que 
lo hará con la debida con
tundencia. 

¿Por qué no tendrán 
nuestros presuntos socialis
tas la elegancia y el saber es
tar de un Presidente Mitte
rrand que, pese a ser fran
cés, está dejando sus últimas 
fuerzas al servicio de Fran
cia, y ello con una dignidad 
admirable? 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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La casa 
de Cervantes (bis) 

Lo siento en el alma, pero 
no me convencen en absoluto 
los argumentos esgrimidos por 
la conservadora de la casa de 
Cervantes para defender su 
restrictivo horario ... Porque 
en cabeza de cualquiera cabe 
que cuando más visitado es 
cualquier museo es precisa
mente durante los fines de se
mana y los días de fiesta, re
sultando muy poco útil que 
permanezca abierto un miér
coles a las once de la mañana, 
pongo por ejemplo, mientras 
en las fiestas se mantiene ce
rrado a cal y canto. Esto es al
go irrebatible, y supongo que 
no intentarán siquiera hacer
lo. 

Dice la conservadora que 
las guías -o auxiliares según 
su matización, lo cual es toda
vía peor de cara al servicio 
prestado a los visitantes- se 
ciñen al horario establecido, 
el cual resulta ser de 32 horas 
semanales, muy por debajo de 
la jornada laboral media; fal
taría más, añado yo. Pero lo 
cierto es que este horario, ade
más de restrictivo, resulta es
tar totalmente distorsionado 
ya que los fines de semana, 
cuando mayor asistencia po
tencial de visitantes hay, es de 
sólo tres horas y media y ex
clusivamente por la mañana, 
mientras los días de diario cie
rran por la tarde a las siete 
menos cuarto, hora muy apro
piada para hacerlo sobre todo 
en pleno verano ... Y los días 
de fiesta absolutamente nada. 
A todo esto hay que restar 
también el período de tiempo 
anterior a la hora teórica de 
cierre durante el cual no se 
admiten más visitas no sea 
que vayan a terminar más tar
de de la hora en punto; y si 
no, pregúntenselo al agrega
do cultural de la embajada ja
ponesa en España, al que die
ron literalmente con la puer
ta en las narices tal como él 
mismo relatara en una carta 
enviada al diario EL PAIS. 

Dice también la conserva
dora que el horario de visitas 
es el habitual en cualquier 
museo de similares caracterís
ticas; ignoro en este momen
to cuáles pueden ser estos ho
rarios, aunque prometo ente
rarme, pero sí he indagado 
acerca de los que tienen, sin 
salir siquiera de Alcalá, la ofi
cina de turismo y la univer
sidad. La oficina de turismo, 
que cuenta tan sólo con dos 
personas, abre absolutamente 
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Gacetillas complutenses 
todos los días del año por la 
mañana y por la tarde (con un 
total de 45 horas y media se
manales) cerrando los lunes 
únicamente durante los dos 
meses de verano. Las visitas 
turísticas a la universidad, re
cientemente privatizadas, es
tán garantizadas todos los fi
nes de semana y festivos por 
la mañana y por la tarde, des
cansándose siempre en días 
laborables. En casos como el 
del día de san Isidro, laboral 
en Alcalá pero festivo en Ma
drid, también se abre pre
viéndose la visita de numero
sos madrileños, y por supues
to si la afluencia de gente lo 
exige se flexibiliza el horario 
de cierre. 

Como es fácil comprobar, 
la diferencia existente entre la 
oficina de turismo o la univer
sidad por un lado, y la casa de 
Cervantes por otro, es tan 
abismal que clama al cielo. 
Por supuesto que las guías 
-perdón, auxiliares- de es
te museo tienen perfecto de
recho a reclamar sus derechos 
laborales, pero no veo la ne
cesidad de que esto.s pasen 
obligatoriamente por disfru
tar de un horario de funcio
nario a pesar de sus particu
lares cometidos. 

¿Se han parado ustedes a 
pensar alguna vez la cantidad 
de personas que tienen que 
trabajar en domingos y festi
vos sin que se hunda el mun
do por ello? Y no estoy ha
blando de casos tan evidentes 
como los médicos, los policías 
o los bomberos, sino de cosas 
mucho más normalitas como 
el gremio de la hostelería, el 
de los espectáculos en general 
o el de los transportes. ¿Se 
imaginan ustedes que un día 
festivo cualquiera nos encon
tráramos con todos los bares, 
restaurantes, cines, teatros, 
discotecas, etcétera, cerrados 
a cal y canto? ¿Qué pasaría si 
ese día tampoco hubiera ni 
trenes, ni autobuses ni taxis? 
¿O si de repente se suspendie
ran absolutamente todas las 
competiciones deportivas? ¿O 
si las emisoras de radio y te
levisión permanecieran mu
das? Y no creo, sinceramen
te, que ninguno de estos pro
fesionales vean violados sus 
derechos laborales. 

Dice por último la conser
vadora que la razón de no 
abrir todos los días no es otra 
que la falta de personal sufi
ciente. Yo le sugeriría otra 

posible solución: Abrir todos 
los fines de semana y festivos 
cerrando los días de diario 
que sean necesarios para com
pletar la jornada laboral del 
personal del museo. ¿Tan di
fícil resulta hacerlo? ¿O es que 
no se quiere ya que siempre 
resultará más cómodo abrir 
un martes por la mañana que 
hacerlo un sábado por la 
tarde? 

Lo que no dice la conserva
dora, pero sí apunto yo, es 
que el ayuntamiento ha inten
tado infructuosamente hacer
se con la gestión del museo, 
sin que los responsables de la 
Comunidad Autónoma hayan 
accedido a ello hasta ahora; es 
decir, el perro del hortelano. 

Quiero dar por cierta la 
afirmación final de la conser
vadora acerca de que se inten
ta mejorar el servicio presta
do a los visitantes, pero a mi 
modo de ver esta mejora pa
sa necesariamente por una 
adaptación de los horarios de 
apertura a los hábitos de los 
visitantes potenciales, y no 
justo al contrario. Insisto en 
que no estoy hablando siquie
ra de que el museo esté abier
to más horas de las que lo es
tá en la actualidad, sino sim
plemente de que éstas estén 
distribuidas de una forma más 
racional. 

Que les qujten lo bailao 
Ahora resulta que la junta 

electoral de zona ha actuado 
de la única manera lógica po
sible prohibiendo la distribu
ción del panfleto propagan
dístico Cuatro años haciendo 
ciudad... cuando eéste lleva 
ya dos semanas más que re
partido. Conclusión: Aquí µo 
ha pasado nada ya que el 
equipo de gobierno ha hecho 
exactamente lo que ha queri
do burlándose de todo y de to
dos, y mucho me extrañaría 
que esta irregular iniciativa 
no hubiera estado planeada 
con detalle previéndose, cla
ro está, el carácter puramen
te simbólico de la tardía e inú
til prohibición. 

Es evidente que cualquier 
normativa resulta completa
mente inútil si no puede ser 
cumplida, y desde luego 
mientras las cosas sigan así los 
partidos políticos continuarán 
haciendo marrullerías de to
do tipo en el convencimiento 
de que nunca les va a pasar 
nada. Sin pretender llegar tan 

lejos como el editoi:ial del pa
sado número de PUERTA DE 
MADRID, sí estoy convenci
do de algo que puede parecer 
una perogrullada: Quien la 
hace, debería pagarla como 
único modo de quitarle las ga
nas de reincidir en ello. 

Y más sobre Tiemo Galván 
Tal como afirman ellos mis

mos, hay que atribuir a la aso
ciación de vecinos Cisneros la 
paternidad de la iniciativa de 
bautizar al parque de la Ser
na, que por cierto ya tenía 
nombre propio, con el apela
tivo de Enrique Tierno Gal
ván. Según comentan, la ra
zón para ello no es otra que es
te personaje ha significado 
tanto a nivel de Madrid ... Pe
ro ocurre que aquí no estamos 
en Madrid sino en Alcalá, y 
que yo sepa este señor tan só
lo gobernó en su municipio y 
no en ningún otro lugar de 
ámbito superior. Por ello lo 
importante es analizar qué hi
zo este señor por Alcalá, lo 
cual he comentado en dos re
cientes artículos, razón por la 
que invito a la asociación de 
vecinos Cisneros a que coteje 
objetivamente la relación de 
Tierno Galván con Alcalá co
mo única manera de decidir 
previamente si este señor se 
merece o no que se le dedique 
algo en nuestra ciudad o si por 
el contrario habría más bien 
que declararlo persona non 
grata, con todas las posibles 
matizaciones intermedias en
tre estos dos extremos. 

De todos modos, e indepen
dientemente de esta cuestión, 
quiero insistir una vez más en 
algo tan escandaloso como es 
la forma clandestina y com
pletamente irregular en la que 
se ha llevado el bautismo; por
que aparte de la conveniencia 
o no de poner ese nombre en 
el callejero, mientras no lo 
apruebe el pleno tal iniciati
va es total y absolutamente 
nula desde el punto ·de vista 
legal, ·por lo qu·e habría que 
obrar en consecuencia reti
rando la lápida existente en el 
mismo. No sé qué me sorpren
de más, si el descaro de los 
concejales del PSOE saltándo
se a la torera una normativa 
que no puede ser más explí
cita, o el despiste de los edi
les de la oposición, que hasta 
ahora han dado la callada por 
respuesta ante tamaña chule
ría; pero los hechos al día de 
hoy están exactamente tal co
mo se lo cuento. 

José Carlos CANALDA 
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Son muchos, lo hemos repe
tido en numerosas ocasiones, 
los rincones alcalaínos abando
nados sin que el ayuntamiento 
mueva un dedo por solucionar
lo. En esta ocasión nos hemos 
fijado en el tramo de la Vía 
Complutense situado entre las 
calles de Sebastián de la Plaza 
y Eras de San Isidro. Como 
puede apreciarse en las fotogra
fías existen dos aceras separa
das por un espacio libre que 

1,.ventario de chapuzas 

Un paseo abandonado 
podría ser cualquier cosa des
de un jardín hasta una zona pa
vimentada, pero que en reali
dad está convertida en una ras
trojera. Es evidente que no se 
trata de la mejor situación po
sible, pero es evidente también 
que es mucho tiempo el que ha 

j SOLUCIONES DE LOS IMPLANTES 1 

No hace falta ser millonario 
¡para disfrutar de 
, millones de satisfacciones 

pasado ya sin que se hayan 
adoptado soluciones de ningún 
tipo. 

Por si fuera poco la acera 
exterior, es decir, la que linda 
con la calzada, tiene buena par
te de los alcorques no sólo va
cíos, sino también ocupados 

1.11 moderna odontología aporta soluciones delinitirtas a 
todos los problemas: mortimento, dolor, dificultad en la 

masticación, etc.Ja un coste mur inferior del que se imagina. 
renga a rternos 1 le illlOrmaremos . 
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por los tocones de los antiguos 
chopos que fueron cortados. 
Resulta que ni se arrancan los 
tocones ni por supuesto se plal!:" 
tan árboles nuevos, con lo que 
la situación se perpetúa año 
tras año. Claro está que, den
tro del desastre global de la 
plantación y el cuidado de los 
árboles por parte del ayunta
miento, ésta no es sino una go
ta más en el océano de las 
chapuzas. 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 
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Se acabó Abril, el de las mil 
lluvias de antaño, el del rema
te de la feria sevillana con sus 
nuevos señoritos paseando 
por el empedrado del Real a 
lomos de los caballos de esos 
Volvos oficiales que dejan un 
vago perfume a gasolina que
mada en lugar de aquel viejo 
rastro de estiércol que sem
braban los potros jerezanos de 
antaño y las escasas calesas 
que todavía se acurrucan ba
jo las raquíticas sombras que 
hay en la plaza trasera de la 
catedral. 

Se acabó Abril, ya digo, y 
ha empezado Mayo arreando 
con mucha fuerza; quizá de
masiada. Con los cantes de 
los mayos de Porzuna, las 
cruces de brezo de Piedra
buena, el artículo fijo -y 
siempre distinto- de Manuel 
Vicent contra la fiesta de los 
toros por San Isidro, el alu
vión de camiones y bautizos, 
la cuestación noble de la lucha 
contra el cáncer y hasta con el 
fin de la precampaña electo
ral, que eso sí que es un ali
vio -aunque sea alivio de 
luto- porque ahora viene lo 
bueno; es decir, la campaña 
propiamente dicha en la que 
se prometen todas esas cosas 
que no se piensan cumplir, co
mo decía don Enrique Tier
no Galván antes de que en Al
calá dedicaran un parque a su 
memoria para disgusto de mi 
amigo J.C. Canalda, que ha 
acabado enterándose de algu
nos de los malos modos secre
tos que el viejo profesor tuvo 
para con nuestra ciudad. Y o 
creo que el autor de las Gace
tillas Complutenses ha hecho 
mal en enterarse de estos pe
cadillos de don Enrique por
que nuestra galería de héroes 
nacionales -a la izquierda y 
a la derecha del altar m~or 
de nuestra historia, que en es
to son bastante simétricos
tampoco es tan larga y está 

A cantravienta 
* 

Desmayos 
llena de miserias muy escon
didas. Con la mejor inten
ción, por supuesto. Los servi
cios privados de nuestros más 
grandes hombres son como las 
manchas que vierten las palo
mas sobre las estatuas y esto 
es la Estrategia de la araña de 
Bertolucci y casi todo el sitial 
de lujo y la mayoría de los 
peatones ilustres nacionales 
están llenos de taimados peri
llanes y guripas tramoyeros, 
enterrados como si fueran 
mártires. Por el bien de la 
causa, naturalmente. Así que 
si empezamos a exhumar ca
dáveres nos vamos a quedar 
sin santos, sin ídolos rockeros, 
sin mitos históricos y sin sal
vadores de la Patria. 

Pero volviendo a Mayo, 
que es de lo que se trata, yo 
creo que este mes nunca se nos 
ha dado demasiado bien a los 
españoles. Ya en la Edad Me
dia, un preso castellano mal
decía en verso al ballestero 
que matara aquella única ave
cilla que cantaba al albor, y 
que por eso mismo permitía al 
cautivo -encerrado en una 
mazmorra sin ventanas- dis
tinguir las noches de los días. 
Y más adelante, con el paso de 
los siglos, el pueblo llano ma
drileño descubriría con histó
rica resignación, al comienzo 
de otro florido mayo, quepa
ra repeler la invasión napo
leónica sólo contaban con sus 
propias manos civiles, a las 
que se unieron de milagro un 
par de cañones disparados por 
dos capitanes y un teniente, 
desobedeciendo posiblemente 
órdenes superiores de perma
necer acuartelados e indife
rentes. 

Hace siglo y medio, más 

o menos, algunos trabajado
res norteamericanos fueron 
sacrificados para que en un 
mes _como éste que atravesa
mos, pongamos por caso, se 
hicieran muchas procesiones 
laicas, envueltas en una litur
gia hueca, en su memoria. Y 
cuando los estudiantes parisi
nos aparentaban comerse el 
mundo, desde la Sorbona, en
tre Abril y Junio de allá por 
mil novecientos sesenta y 
ocho, aquí tuvimos que con
formarnos con seguir aquella 
revolución a mil kilómetros de 
distancia, en diferido; unos 
con la revista Triunfo en la 
mano y otros con Radio París -
en la oreja; con esa frustración 
terrible de ser poco más que 
espectadores en lugar de pro
tagonizar algunos de los gran
des cambios que se produci
rían en el mundo, a lo largo 
del último tercio del siglo. 

Y ahora mismo, cuando la 
sequía se extiende por las tres 
cuartas partes de las tierras de 
España -sobre sus barbechos 
cuarteados, sus cunetas sin 
flores, sus ríos resecos, sus vi
ñas raquíticas regadas a goteo 
con una cisterna, sus trigos 
agostados sin que apenas ha
ya apuntado la espiga, sus em
balses agónicos y mal apro
vechados- ni siquiera se es
cucha ya la expresión como 
agua de mayo, que tanta ale
gría transmite, quizá porque 
en nuestra desconfianza para 
con este mes sospechamos que 
esa lluvia tan deseada pueda 
traer lo que no debe, qué sé 
yo: pedrisco, lejía o cualquie
ra de esas adversidades con las 
que la mala suerte añade in
fortunio a los malaventura
dos. 

Escrito este artículo mien
tras escucho golpear contra los 
cristales de mi ventana las 
cuatro gotas de una lluvia des
mayada y fugaz que apenas 
apaga el rumor caliente del 
asfalto y los crujidos de las 
baldosas destripadas de mi 
acera. Esta escasa ración de 
agua del cielo para la super
ficie alcalaína creo que viene 
a formar parte de ese conjun
to coherente y bárbaro que 
es todo lo que nos está suce
diendo. Se diría que estos 
chaparrones de juguete hacen 
un juego perfecto con el grifo 
cerrado del fletán, con el se
diento amarre masivo de los 
barcos pesqueros andaluces 
que faenaban en los caladeros 
marroquíes, con el desierto 
de inteligencias aparcadas en 
el que se han apoltronado 
nuestros intelectuales de mo
da, con la endeblez racional 
de la mayoría· de los candida
tos a las próximas elecciones 
y hasta combina perfectamen
te con la inmovilidad mental 
de todos nosotros, los electo
res, tan quietos y callados du
rante los últimos años. Entre 
el futuro y el presente concur
so subterráneo de trajes y ves
tidos infantiles, preferimos 
dedicar nuestras energías a 
la celebración de las comunio
nes de los hijos y olvidarnos 
del futuro que nos aguarda. 
Aunque a uno le dé la impre
sión de que ese futuro se ha 
emboscado a la entrada del 
desfiladero del mes de Mayo 
-de todos los meses del 
año- y aguarda a que nos 
quedemos a su merced, en mi
tad de las estrecheces del pa
so, para atacar. 

Será primavera, no lo dis
cuto, pero nos comportamos 
como si tuviéramos un vera
no invernal metido en el co
razón. 

Sergio COELLO 
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Sin gana 
Durante los fines de semana 

dedico algunos ratos a juntar 
unas letras para exteriorizar, co
mo Dios me dio a entender, mi 
particular punto de vista sobre el 
tema que más interese destacar 
por su transcendencia, sesñn mi 
modesto modo de ver. Srn em
bargo, hoy no me apetece. No sé 
por qué. Estoy apático, abúlico, · 
perezoso. En pocas palabras, no 
tengo ganas de ponerme ante el 
desalentador reto de un papel en 
blanco. Es uno de esos días, di
go, que te a¡>etece mandarlo to
do af carajo. Me fastidia, porque 
son variados y muchos los temas 
a los que voy a meter mano. Por 
consi~iente, que diría el señor 
González, voy a tratar de entron
car unos apuntes que tenía guar
dados para otros tantos escritos. 

Uno de ellos alude al día 1 de 
Mayo, donde han destacado los 
actos sindicales encabezados por 
sus respectivos y muy dóciles lí
deres. AunCJ.ue lo deseché al mo
mento, obviando hurgar en las 
ulcerosas llagas <J.Ue ha abierto en 
los sindicatos de tzquierdas el ha
berse tragado, entre otros, los ca
nallescos y deprimentes contratos 
basura, el pesado y vergonzoso 
lastre de la PSV, y el elocuente 
silencio del señor Gutiérrez du
rante la justa protesta de los tra-· 
bajadores timados por la fraudu
lenta cooperativa. Me dan mala 
espina estos mandamases actua
les. Respetando sus cualidades 
humanas, morales e intelectua
les, que las tienen, da la sensa
ción Cle que el señor Méndez es 
un bólido teledirigido de efecto 
retardado, cuyo aspecto aparen
te se asemeja a un tronco sin des
mochar, y políticamente amari
llo como un limón. El señor Gu
tiérrez, antiguo soldador, hoy 
meritorio universitario, ha toma
do un aire intelectualoide, que 
unido a su florido verbo, aunque 
cada vez más pastoso y empala
goso, deja caer las palabras con 
un claro tufillo de autosuficien
cia que lo hace estomagante. 
Pienso que ya no es el que era. 
Y desde luego, de sus Ultimas 
posturas y declaraciones se dedu
ce, quisiera equivocarme, que ha 
pasado del rojo chillón al rojo 
amarillento. 

El siguiente apunte se refiere 
a unas muy sabrosas declaracio
nes, propias de las conocidas y 
lúcidas cabezas que nos gobier
nan. Entre ellas merecen especial 
atención las de un alto cargo del 
ministerio de Agricultura. No sé 
si fue el señor Ministro, el Secre
tario de Estado o uno de los di
rectores generales -¡CJ,ué más 
da!- el que en una emisora de 
radio vino a decir «9ue no nos 
preocupara la seqUia, porque 
tanto tiempo sin llover era la 
prueba palpable, la garantía, de 
que cuando lloviera lo haría a 
cántaros». Tamyoco son moco de 
pavo las ~el pitoniso vicepresi
dente, senor Serra, cuando nos 
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aseguró que gracias al gran pres
tigio mundial del señor González 
la guerra del fletán la teníamos 
ganada. 

Y finalmente el que dedicaba 
a un programa televisivo. Me re
fiero al batiburrillo en que devie
ne «Con Hermida y compañía». 
Se analizó, en esta ocasión, una 
encuesta que apuesta por la vuel
ta a la familia tradicional y, co
mo siempre, debatido por los pi
quitos de oro de todos conocidos. 
El tema era el justo para que los 
progres -entraditos en años
dieran rienda suelta a su defensa 
de la libertad del individuo para 
formar parejas familiares sin ata
duras formales, incluyendo las 
constituidas por lesbianas y ho
mosexuales. Condenando a la fa
milia tradicional por el respeto 
que impone al cabeza de la mis
ma y que estas clases de progres 
tildan de tiranía insufrible. 

Personalmente me importa un 
pepino que se case quien quiera 
con quien quiera, sean quienes 
fueren y formen la clase de unión 
que más les cuadre. Tampoco le 
doy importancia alguna porque 
es sabido que cualquier unión 
carnal, matrimonio tradicional 
incluido, por sí mismo, no lleva 
a la felicidad, ni mucho menos. 
Por ley natural se mantiene a to
do ritmo -salvo excepciones
en tanto perdure el atractivo se
xual, bajando a mínimos reales 
cuando desaparece el caprichoso 
y fenomenal impulso animal. Te
niendo que recurrir ambos cón
yuges a la responsabilidad, en la 
protección y educación de los hi
jos, si los hay, para sostenerlo, si 
se carece, sobre todo, de medios 
económicos. El rollo de «contigo 
pan y cebolla» es un cuento más 
chino que el apresamiento de 
Roldán en Laos. Estoy de acuer
do en que el hastío, comporta
mientos aberrantes y bestiales de 
algunos padres y aficiones varias, 
por ejemplo, sean el origen de los 
muchos conflictos entre parejas y 
de las tragedias familiares. Pero 
¿en qué convivencia, por muy li
bre que sea, no existen desave
nencias? Por lo tanto, que la fa
milia tradicional, a pesar de sus 
defectos, es la unión más reco
mendable y valiosa para la pro
creación y desarrollo de la pro
le, razón primordial, no ofrece 
dudas. Los largos años de protec
ción y cuidados que necesita una 
persona desde que nace hasta va
lerse por sí misma, encuentra la 
mejor respuesta a su seguridad en 
las normas impositivas por )as 
que se rige la familia tradicional, 
paradójicamente. 

Jaime TUR JERE:l~UAS 

Lección francesa 
Ese milagro de la antena pa

rabólica me permitió la noche 
del domingo pasado observar 
desde mi butaca el gozoso es
pectáculo del cambio político 
en Francia. En un programa 
en directo, magníficamente 
realizado, pude ver cómo la 
gente se lanzaba a las calles, 
plazas y avenidas de esa gran
diosa ciudad que es París. Ca
ras alegres, banderas al vien
to y muchísimos jóvenes que 
expresaban incontenible ale
gría por el triunfo de su can
didato. Las cámaras nos lleva
ban a ritmo vertiginoso del 
Louvre a la Estrella, del Ho
tel de Ville a la Concordia. Los 
vencedores y los dignos venci
dos eran entrevistados, mien
tras que periodistas y gentes 
de la calle expresaban su opi
nión sobre el suceso del día. 

Prescindo por completo del 
aspecto político de esta elec
ción, aunque no escondo mi 
satisfacción por el triunfo del 
candidato gaullista. Pero lo 
que quiero resaltar es la sana 
envidia que sentí al observar 
el orden con que se manifesta
ba el entusiasmo, el respeto y 
la caballerosidad de unos y 
otros, la ausencia de gestos 
hoscos y mal educados, tan ha
bituales en nuestras confron
taciones electorales. No vi ni 
un solo gesto feo ni oí ningu
na palabra descalificadora pa
ra ninguna persona ni para 
ninguna institución. Una ver
dadera lección, que conven
dría divulgar entre nosotros, 
aun a sabiendas de lo mal que 
suele caer a nuestras gentes to
do lo que venga de allende el 
Pirineo. Y tanto fue así, que 
al cabo de una hora y media de 
emisión, a pesar de mi admi
ración por lo que estaba suce
diendo ante mis ojos, me le
vanté, cerré el mando y me fui 
a la cama, por una razón muy 
simple: me aburría mortal
mente tanta normalidad ... 

Pero la confortable horizon
talidad puso en orden mi pen
samiento, y pronto empecé a 
comprender varias cosas. Si la 
cortesía y el sano comportam
niento democrático de todo un 
pueblo me llegaban a aburrir, 
eso era clara señal de mi per
versión. Si mi menú diario se 
copone de violencia y ordina
riez, lo normal es que yo mis
mo me vuelva violento y ordi
nario. Llegado a ese punto, 
puse en marcha mi moviola ce
rebral y volví a ver lo sucedi
do en anteriores elecciones es
pañolas. Me acordé en segui
da del gran vuelco que dio 
nuestro país en 1982, presen-

tado en las pantallas poco me
nos que como una revolución 
contra dos milenios de gobier
no y abuso de eso que tan ar
bitrariamente llaman La De
recha. No se me olvida la ima
gen que esa noche nos pasaron 
de un niño vallecano de cortí
sima edad, aleccionado y ma- · 
nipulado por sus mayores, que 
con el rostro ya marcado por 
un temprano sentimiento de 
odio vino a decir, más o me
nos, que a partir de ese mo
mento lo iban a tener crudo los 
niños del barrio de Salaman
ca, porque las cosas habían . 
cambiado. 

Y qué decir de las siguien
tes elecciones: campañas durí
simas, con ataques personales, 
con mentiras, con pucherazos, 
con falsas denuncias de puche
razos, con declaraciones anti
cipadas de triunfo, frustradas 
una hora más tarde, con ma
nifestaciones violentas, con 
desconsideración, en fin, ha
cia el adversario. También sé, 
de muy buena tinta, cómo en 
las municipales de 1991 un 
ciudadano se acercó a la sede 
de un partido político para fe
licitarlo por un resultado rela
tivamente bueno (tampoco fue 
una victoria) y fue recibido 
con la mayor indiferencia, co
sa ya esperada, pero también 
con un contundente «Corte de 
mangas» de un energúmeno 
celtibérico, algo totalmente in
justificado. Sobre todo tenien
do en cuenta que dicho visi
tante, tal vez demasiado fino 
y «europeo», era afiliado a di
cho partido, en modo alguno 
adversario. Con estas rudas vi
vencias, y muchas más que to
dos sabemos, cerremos los 
ojos, tapemos nuestros oídos y 
votemos por lo que más con
venga el 28 de mayo. 

Para terminar, saco tristes 
consecuencias de todo esto. En 
primer lugar, está bastante 
claro que por el momento no 
somos del todo presentables. 
Sería deseable que aprendiéra
mos el modo de actuar de ciu
dadanos y hombres públicos 
de nuestro entorno más cerca
no. En las condiciones actua
les es normal que no nos tomen 
en serio, que nos cierren los 
caladeros, que nos tiren nues
tros fresones, que nos vapu
leen y que nos manipulen en 
los foros internacionales. 
Exactamente como ocurre con 
las personas: si nosotros no so
mos serios, tampoco podemos 
exigir seriedad a los demás. 

Fernando 
GARCIA PELAYO 
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En primer plano, el pozo mudéjar que surtía de agua tanto a la familia del guarda mayor como a los romeros. Adosada a la ermita la 
escalera para el acceso al coro, hoy desaparecidos ambos. A la derecha, a la izquierda de la foto, la cuadra y la pajera para los caballos 

Memorial de la ermita de San Isidro (1) 
La verdad es que este cronista ha seguido con vivo interés el proceso de restauración de la ermi

ta del patrono de los labradores, san Isidro, a quien un cronista madrileño, o sea capitalino, defi
nió sintéticamente como el Santo Ganapán. Be seguido esas obras, digo, un tanto clandestinamen
te, en plan «lechuzo», lo cual me ha servido para trabar excelente relación con varios jubilados 
que lo saben bastante más que este que escribe, pues el que menos le lleva nueve años. De esta 
amistad han salido, resurgentes, amenas confrontaciones bélicas retrospectivas. Como culpable, 
aquella guerra de los mil días en la que ellos fueron actores y uno espectador forzoso, amen de 
sufridor. Uno de ellos, socialista, en septiembre de 1936 hubo de tomar el carnet del partido Comu
nista; y un carlista -navarro por más señas- que hubo de fusionarse con Falange Española de 
las JONS en «el otro lado». Demasiado complicado para explicarlo aquí. Lo importante es que hoy 
departen casi &aternalmente y se buscan a diario, aunque a veces discuten poco académicamente 
y se encandilan como fuego de sarmientos; mucho calor y luego nada. Les une, creo yo, la necesi
dad incluso de eso, de gastar adrenalina, a veces mientras el café de las once o cuando toman el 
vino de la una; vino que siempre ha de ser de esta tierra, pues saben donde dan el argandeño a 
cincuenta pesetas y completamente moro. A cincuenta pesetas el envite, casi increíble. 

Ellos leen, y ojalá lo hagan chas cosas, que las fotografías Por otra parte, en la foto en 
durante muchos años, lo que que aparecen en la página 56 blanco y negro que aparece en 
PUERTA DE MADRID publi- demuestran que en la de parte la página 30 se aprecia cómo en 
ca salido de mi pluma. Así es superior, casi en su centro, se el ángulo Norte de la ermita 
que se han llevado una gran aprecia un camión con su tol- existía en 1976, aunque en rui
alegría al conocerme personal- do de lona y de un modelo muy nas, lo que fue cuadra y pareja 
mente. Dios les pague a todos posterior a 1920. También ve- para los caballos de los guardas 
ellos ambas cosas. Cuando han mos claramente, igual que en la de campo, cuyo cuartel general 
sabido que aún no había teni- reproducción del lienzo de Yus- era esta ermita. A su mayoral, 
do ocasión de comprar el muy te (pág. 28), que la ermita te- Doroteo (adorador de Dios), 
interesante y lujoso librito pu- nía adosada la escalera para el dediqué una de mis croniqui
blicado comanditariamente, o acceso al coro, hoy desapareci- llas aparecidas en estas páginas. 
así, por esta Diócesis y el Ayun- do. En esa misma página vemos Por ello hoy envío ésta a su bis
tamiento complutense, con las otra foto a la que han datado en nieto Vicente Pérez Molina; y 
aportaciones de una treintena torno a 1920; pero en ella ve- lo hago mucho más por ese pa
de comerciantes e industriales mos a un afanoso churrero que rentesco y por amistad sincera 
de aquel barrio, me han obse- bate la masa fuera de la sombra que por ser quien confecciona 
quiado con un ejemplar de tal vespertina de una sombrilla estas páginas en el aspecto tipo
obrita. En justa reciprocidad playera. Si ese churrero no es gráfico. Que sea por muchos 
les he entregado fotocopias de mi amigo «Boliche» no tendré años. De forma que al desapa
lo que tengo publicado sobre la inconveniente en pagar muchos recer esa cuadra, hace pocos 
ermita y la cofradía, incluso cafés y algunos vinos a los con- años, la extensión de la ermita 
cuando ellos rondaban la edad tertulios, pero sólo algunos vi- se ha visto mermada en más de 
de la jubilación. Así han surgi- nos para evitar un posible e cincuenta metros cuadrados, 
do muy gratos comentarios y el inevitable cuerpo a tierra, lo pero ahora sí en beneficio de la 
interés común por las obras de cual no sería sorprendente, vía pública. 
restauración, además de la con- pues han llegado a discutir los También he informado a mis 
fección, por mi parte, de esa tiempos de que constaba cada contertulios, y conviene reco
maqueta del templo, en cuyo apunten, presenten, rindan, gerlo en este memorial, que la 
trabajo he puesto mucho más etc. lo cual es facilísimo con las ermita fue construida, según 
amor que habilidad, tratando garrotejas de tres de ellos. Así nos informan la documentación 
de plasmar el estado de la ermi- es que, al desaparecer esa cons- y don Esteban Azaña (11 404 y 
ta a muy pocos años del co- trucción, la superficie de la er- 451), en el año 1650 sobre una 
mienzo de aquella contienda. mita fue mermada en unos superficie de «algo más de una 

Tratando de satisfacer la cu- cuantos metros, pero no en be- fanega de tierra», por la quepa
riosidad de los contertulios le neficio de la vía pública, como gó dicho Gremio la entonces 
he hecho ver, entre otras mu- veremos más adelante. exorbitante cantidad de cuatro-

PUERTA de Madrid 

cientos cuarenta reales. Como 
la fanega actual mide 3.333 me
tros cuadrados, bien podemos 
asegurar que el Gremio ha ce
dido a la Mitra cerca de cuatro 
mil metros. Y avalan este cri
terio varios hechos dignos de 
ser anotados aquí. El primero 
es que existen aún dos accesos 
al edificio; lo que conlleva unas 
servidumbres de paso, más las 
dimanantes del gran ventanal y 
las ventanas de la fachada Sur. 
El autor citado en el libro, pe
ro no aquí, no expresa en mo
do alguno que hasta 1839 se en
terraba en el ejido de la ermita 
a quienes morían en las epide
mias de cólera. Y sin duda se 
escogió este paraje pata ello por 
estar alejado del casco urbano 
y muy bien ventilado, sobre to
do cuando el viento viene, co
mo suele ocurrir, del norte vi
sible de Alcalá, o sea del pico 
Ocejón. 

En cuanto a los enterramien
tos hallados en el interior de la 
eremita, según leemos en el ca
pítulo dedicado a la Arqueolo
gía, es preciso dejar constancia 
de que el cementerio hebreo es
tuvo en la zona comprendida 
entre el hotel Laredo, donde 
aún pueden aparécer enterra
mientos, y la actual calle de Go
ya. Durante la edificación de 
los bloques de viviendas com
prendidos en ella estuve muy 
atento y pude comprobar la 
existencia de gran número se 
sepulturas que carecían en ab
soluto de ajuar, pero no pude 
precisar la orientación de las 
mismas, que acaso fuera norte
sur, no lo sé, porque esos edifi
cios fueron levantados sin ex
cavar zona subterránea. 

Dios mediante, continuare
mos en el próximo número con 
algunos recuerdos del ejido, de 
un incendio que nunca ocurrió, 
la romería, las campanitas de 
barro y no sé cuantas cosas m§s. 

José GARCIA SALDANA 

H de mayo de t995 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ...........•......•......... 
Casa de Socorro •.•.•....••..•.•.••.•.•....•..•. 
Cruz Roja ...............................•......... 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal .............••..•........... 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado .....•.. 
Bomberos ..•..•.......•...••......•.....•.•....... 
Bomberos Servicio centralizado ........ : . .. . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento ........................••.....•... 
Taxis .•.......•...........•..•...................... 
R.ADIO-T.AXIS ................................. . 
RENFE ............................. . ............. . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto ............•. ................. 
Cementerio .••.......••..•.•... . ................. 
Correos y Telégrafos ... ; .................... . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud .....................•...• 
Ciudad Deportiva Municipal ..........••.. 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ........ · .. 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ...•.••..••. 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............ . ................................ . 
INFORMA.CU .ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .•.••...•..•••. 
Cementerio Jardín .••..••........................ 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..•..••........•...•.. 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación ..........•.....•.. 
Casa de la Entrevista ....•.•..... •..••••..•... 
.ALUMBR.ADO PUBLICO (A VERJAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyc:o) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
883 60 63 

061 
888 so 64 

091· 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS ·· 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91U 2& 2& 02 • n 27 :sa · C/. Vlrglllo navarro, s J 7 

AZUqueca de Henares CGUADALAJARA> 
lcm ... ctra. MADRllHIARCELOllA 
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El cuartel del Príncipe 

Los cambios de nombre de un acuartelamiento militar 
al compás de los acontecimientos políticos (y II) 

Tras el triunfo de la revolución de septiembre, conocida con el sobrenombre de la Gloriosa, se 
extienden por todo el país las autodenominadas Juntas Revolucionarias, que con el fin de ocupar 
el vacío de poder permanecen gobernando las distintas ciudades en que se constituyen, permane
ciendo armadas hasta finales de octubre, en que el gobiemo provisional de Serrano, con Prim en 
el ministerio de Guerra, aceptan las peticiones populares. 

Entre estas juntas revolu
cionarias no podía faltar la 
correspondiente a la loc~li
dad alcalaína, a petidlln de 
la cual, se cubre por la auto
ridad militar, el rótulo con 
el nombre del cuartel con 
unos tablones, ~xtendiendo 
esta decisión al madrileño de 
Isabel 11, situado en la Mon
taña del Príncipe Pío, que
dando a la espera de la deci
sión de las nuevas autorida
des. 

La respuesta llega en es
crito del ministro de la Gue
rra, fechado el 20 de no
viembre, ordenando se asig
nen los nombres de Cuartel 
de San Diego, para el de Al
calá y de Cuartel de la Mon
taña para J> de Madrid. 

Sin embargo, la guarni
ción alcalaína, representada 
en este caso por los regimien
tos de la Reina y Calatrava, 
muy influida CO!DO el resto 
de la sociedad española por 
los acontecimientos políti
cos, entre ellos el enorme an
ticlericalismo reinante, deci
den, por su propia cuenta el 
cambio de nombre del cuar
tel, arrancando las tablas 
con la inscripción de San 
Diego y la lápida de mármol 
que había permanecido, 
oculta tras ésta, con el títu
lo de Príncipe de Asturias. 

Para evitar problemas 
~steriores el jefe del Regi
miento de Calatrava se diri
ge directamente, saltándose 
el conducto reglamentario, 
al General Prim, ministro de 
la Guerra del gobierno pro
visional, notificánd'ole que, 
patrióticamente, la guarni
ción alcalaína ha decidido 
cambiar el nombre del esta-

Estatuas de San Diego y San Francisco, actualmente en la iglesia de las 
-]uanas, procedentes de la fachada del antiguo convento de San Piego 

blecimiento, colocal!do un 
rótulo con la denominación 
de Cuartel del Bruch. 

. A pesar del posterior es-

. crito oficial del Capitán Ge
neral de Castilla la Nueva, 
dando parte de lo sucedido, 
-el fervor revolucionario es · 
tan intenso que Prim, jefe · 
del gobierno, en lugar de 
sancionar a los jefes de los 
regimientos que habían fal
tado al orden, como había 
propuesto el citado Capitán 
General, no toma ninguna 
medida disciplinaria y 
aprueba el cambio de nom
bre. 

Los cambios políticos se 
suceden en estos años a ve
locidad de vértigo. De la re
gencia de Serrano se pasa a 
la elección por las Cortes de 
Amadeo de Saboya como 
nuevo rey de España. La lle
gada de éste a nuestro país, 
el 30 de diciembre de 1870, 
no pudo ser más desafortu-

nada y quizás un aviso. de lo 
que le esperaba en su reina
do, pues tres días . antes, 
Prim, su principal valedor, 
había sido asesinado. 

El cúmulo de problemas a 
los que se tµvo que enfren
tar el nuevo rey hizo que ab
dicara el 11 de febrero de. 
1873, con lo que se produce 
la proclamación de la 1 Re
pública, cuyo camino tam
poco iba a ser demasiado 
feliz. 

Los mismos problemas 
que habían arrastrado a la 
abdicación de Amadeo, 
agravados con nuevos suce
sos, como el caso de las su
blevaciones cantonales, ha
cen que la República cami
ne a la deriva y tras la diso
lución de las Cortes por el 
General Pavía, el 3 de ene
ro de 1874, se instaure un ré
gimen político híbrido pre
sidido por el General Serra
no, cuyo gobierno, sin apo-

yo en las clases conservado
ras y enfrentado a las popu
lares, ve como avanzan po
co a poco los partidarios de 
la Restauración de la monar
quía borbónica, lo que tiene 
lugar tras el pronunciamien
to de Martínez Campos en 
Sagunto el 29 de diciembre 
de 1874 y el posterior exilio 
de Serrano. El 9 de enero del 
año siguiente, Alfonso XII 
desembarca en Barcelona, 
volviendo España a ser mo
nárquica por espacio de más 
de medio siglo. 

Por lo que se refiere al 
acuartelamiento alcalaíno, 
al hilo de las nuevas circuns
tancias políticas, el 17 de 
enero, el Capitán General 
de Castilla la Nueva trasla
da al ministro de la Guerra 
un escrito del Comandante 
Militar de Alcalá en el que 
solicita, con motivo del faus
to acontecimiento que el 
Ejército y la Nación cele
bra... que el cuartel del 
Bruch, vuelva á tomar su 
primitivo nombre ó sea el de 
Príncipe de Asturias que fué 
con el que se edificó y se le 
cambió por consecuencia de 
la revolución del sesenta y 
ocho. 

Desde el 22 de enero, fe
cha de la respuesta del mi
nistro, el cuartel vuelve a to
mar el nombre del Príncipe 
de Asturias, que práctica
mente mantiene en la actua
lidad, ya que con la denomi
nación oficial de cuartel del 
Príncipe es acuartelamiento 
de una parte de las tropas de 
la B!igada Paracaidista, que
dando a la espera del trasla
do de su guarnición a otro 
establecimiento más acorde 
con los tiempos modernos 
que supondrá el final de su 
siglo y medio de historia 
castrense. 

NOTA.- La documentación 
utilizada para este artículo proce
de del Archivo General ·Militar. 
Sección Tercera, División Terce
ra, Legajo 388. 

Luis Miguel 
DE DIEGO PAREJA 

•> Aserco, s.L. 
Vía Complutense, 108 - Telf. : 880 91 84 - Fax y Telf.: 880 92 89 - ALCALA DE HENARES 

• BATERIAS • NEUMATICOS • AMORTIGUADORES • REFRIGERACION • ESCAPES • ACEITE 
• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD. 
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Es calificada de «Cacicada» en una carta 

que publicamos en este número 

Interpretó a doña Inés del «Don Juan Tenorio 

en el Teatro Salón Cervantes en t948 

El alcalde de Los santos de la Humosa Murió Anselma Baldominos después de 
habla sobre la adjudicación del bar una penosa enfermedad 
de la piscina municipal 

En la sección de opinión publicamos esta semana una carta titu
lada 11Una cacicada sin precedentes en Los Santos de la Humosa>> y 
f'umada por tres personas que plicaron para que se les adjudicara 
la explotación del servicio de bar de la Piscina Municipal. El pleno 
municipal desechó su oferta en favor de una segunda y estas perso
nas, las mismas que explotaron el bar en el verano de 1994, se que
jan de «la prepotencia con la que se ha actuado». 

Sin dar tiempo a que la carta sa
liera publicada, el alcalde de Los 
Santos, Daniel Meco, tuvo cono
cimiento de ella -«este pueblo es 
muy pequeño y se sabe todo»- y 
se puso en contacto con PUERTA 
DE MADRID para declarar su 
versión de los hechos. Esto es: se 
presentaron dos ofertas para pujar 
por el bar de la piscina municipal 
de Los Santos -una de ellas fir
mada por las mismas personas que 
lo explotaron el verano de 1994-
y era el pleno municipal el que te
nía que decidir cuál era la más 
conveniente. «Hay una cuestión 
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Día 
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4 ................ 70.858 
5 ................ 34.256 
8 ................ 97.028 
9 ................ 57.590 

10 ................ 39.230 
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Plaza Ramón y Cajal, 1 - Tlf. 886 01 77 a 
MECO: El pueblo ~ 

más ~tante d~l_ mar -3 ' 
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"' 
1 
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que deja mucho que desear: sólo 
asisten al pleno tres concejales del 
PSOE y uno del PP. Se da por en
tendido que los no asistentes no 
quieren 'mojarse' porque las dos 
ofertas son de dos vecinos del pue
blo>>, explica Daniel Meco. 

La oferta que hacían para este 
verano los adjudicatarios del pa
sado año era de 900.000 pts., fren
te a 710.000 pts que ofreció 
la segunda propuesta que fue por 
la que se decantó el pleno munici
pal. Daniel Meco argumenta sus 
razones para la toma de esa deci
sión: «Nuestra intención al adju
dicar el bar de la piscina es que, 
sobre todo, el servicio sea correc
to y cómodo, para que los vecinos 
lo disfruten. Estuvimos recibien
do quejas durante todo el verano 
pasado de que el bar era un ver
dadero desastre. Por otro lado la 
higiene, en lugar de bajar las bo
tellas a los cubos de basura se ti
raban desde la terraza a la calle y 
se dejaban amontonadas. El con
sumo de luz de todas las instalacio
nes en el verano de 1993 fue de 
170.000 pts y en el verano del 94, 
cuando estos señores administra
ron el bar, el consumo de luz se 
dispara a 348.000 pts. Ya no es tan 
ventajosa su oferta porque la luz 
la paga el ayuntamiento. Tenemos 
una puerta rota y las neveras, que 
son propiedad del ayuntamiento, 
parece que una ha desaparecido y 
otras dos las dejaron abandonadas. 
Ante esta serie de hechos, conside
ramos que no solamente por esa 
cantidad, sino por el doble, tenía
mos que desechar su oferta porque 
tenemos que mirar por esas insta
laciones que son para el disfrute de 
los vecinos de Los Santos». 

Hiper GALEFRUT 
Céntrico EN GUADALAJARA 

ALOUILA SECCIONES DE: 
• CARNICERIA Y POLLERIA • FRUTERIA 

-Totalmente montadas-
ct Capitán Arenas 13-15 -GUADALAJARA-Tlf.: 949 / 23 05 87 
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La alcalaína Anselma Baldominos falleció en su domicilio el vier
nes 5 de mayo después de una larga y penosa enfermedad. Tenía 
82 años y a pesar de que padeció la enfermedad durante muchos años 
nunca perdió la vitalidad, algo que la caracterizó siempre. 

Anselma Baldominos Arroyo in
terpretó en 1948 el papel de doña 
Inés en un «don Juan Tenorio» que 
se puso en escena en el Teatro Sa
lón Cervantes interviniendo entre 
otros Fernando Sancho Huerta, 
Ramón Fresneda, Julio San Lucia
no, Pepa Doménech y Antonio Ce
rezo y siempre que pudo asistió al 
teatro como espectadora puesto 
que siempre le encantó este géne
ro artístico. 

Fue en 1992 cuando la última 
alcalaína de residencia que inter
pretó el «Don Juan Tenorio», 
Gemma Pablos, comparó el don 
Juan itinerante que ella represen
tó en Alcalá con aquel don Juan 
Tenorio que interpretó Anselma 
Baldominos, ambas desde la pers
pectiva del personaje de doña Inés. 
Un redactor de PUERTA DE MA
DRID, las dos doñas Inés y otro 
joven actor que mantiene hoy to
da su excelente proyección, Ernes
to Filardi, compartieron una tar
de de recuerdos relacionados con 
el teatro y con el personaje de do
ña Inés. 

Su hermano V alentín, su her
mana política María Luisa, sus so-

brinos y amigos, así como el resto 
de su familia ha hecho público un 
agradecimiento por las muestras 
de condolencia recibidas y han 
anunciado que hoy viernes 12 de 
mayo se celebrará un funeral a 
partir de las 7'30 de la tarde en la 
parroquia de Santiago Apóstol. 

En la foto, Anselma Baldominos 
en un reportaje publicado - en 
PUERTA DE MADRID, en no
viembre de 1992. 

se necesita 

--
-

CAMARERO 
PINCHE DE COCINA ó 
COCINERO 
MUJERES DE LIMPIEZA 

Interesados concertar entrevista 
en el Telf.: 886 03 05 

GESTORÍA OA 
~ 

RENTA Y PATRIMONIO 94 
CON NOSOTROS ¡¡MAS FÁCIL!! 

Servicios Fiscales, Contables, Laborables ... 

C/ Atienza, 1 (junto Inmobiliaria Román) - Telf.: 881 01 11 

PUERTA de Madrid 



«Todos nuestros productos pueden ser 
consumidos a plena satisfacción» 

«Es imposible que de nuestras 
tartas surja una intoxicación» 

- Asegura el gerente de CAMARPAN -
Valentín Peñalver, gerente de la empresa CAMARPAN, la cual 

suministra tartas a establecimientos de hostelería, manüestó en de
claraciones efectuadas a PUERTA DE MADRID, que sus productos 
están peñectamente homologados y la empresa es inspeccionada 
periódicamente por las autoridades sanitarias. ((Era imposible que 
la intoxicación por salmonelosis que se produjo en el restaurante 'La 
Venta de Meco', fuera causada por las tartas que nosotros suminis
tramos, tal y como sugirió el propietario del restaurante». Por si fuera 
poco, el tiempo, asegura, les ha dado la razón. 

Acompañado por su abogada, 
Mercedes Torres, el gerente de 
CAMARPAN no pudo ocultar el 
disgusto sufrido por el perjuicio 
ocasionado al involucrarles el 
propietario del establecimiento, 
«Cuando desde la empresa siem
pre tratamos de hacer las cosas lo 
mejor posible entendiendo que se 
está jugando con la salud de la 
gente». 

tancia sino lo que puede conlle
var de cara a los dos próximos 
meses». La abogada señaló que 
«vamos a encargar a una audito
ría que se haga un estudio eco
nómico de las pérdidas inmedia
tas y también del lucro cesante 
que ha originado el tema en 
cuestión». 

CAMARP AN aseguró que «to
dos nuestros productos pueden 
ser consumidos a plena satisfac
ción. Una tarta de San Marcos es 
prácticamente imposible que 

Valentín Peñalver y Mercedes Torres 

produzca esta intoxicación, 
puesto que no se utiliza nada que 
no sea huevo líquido, que viene 
ya preparado en cajas de brik 
perfectamente homologado. Ade
más, hay que tener en cuenta que 
el bizcocho, que también lleva 
huevo, pasa a un horno que cue
ce a 300 grados de temperatura. 
Todos los demás productos están 
homologados y vienen servidos 
por las empresas que nos sumi
nistran». «Es imposible que sur
ja un brote de salmonelosis en 

nuestros productos>>, dijo el ge
rente y añadió que «todo esto lo 
pueden ratificar las autoridades 
sanitarias. Tenemos una inspec
ción o dos cad;t mes y nunca ha 
habido ningún problema». «La 
empresa ha servido y sirve a 
clientes muy importantes que ja
más han tenido ninguna queja. 
Incluso se han recibido premios 
por la profesionalidad y sin em
bargo la imagen se ha podido de
teriorar por las afirmaciones a la 
ligera que ha hecho este señor». 

El gerente de CAMARPAN 
afirmó que «nunca hubiera invo
lucrado a ninguna empresa has
ta que hubiera visto la analítica. 
Nosotros hicimos indagaciones y 
nos hemos informado por algu
nas fuentes de que el responsable 
del establecimiento que hizo las 
declaraciones a PUERTA DE 
MADRID conocía con anteriori
dad a la entrevista que no podía 
estar el problema en las tartas, 
puesto que la mayonesa, según 
nos han comentado, allí no se sir
ve en botes, sino que se elabora 
en el propio establecimiento. Po
dría haberse callado y esperar a 
la analítica sin inculpar a nadie 
a sabiendas de que el problema 
procedía más de sus productos 
que de los servidos por otras per
sonas», señaló la abogada de la 
empresa para añadir: «Es paten
te que no menciona la marca de 
la mayonesa ni los botes. Desde 
estas manifestaciones de este se
ñor CAMARP AN ha tenido una 
bajada en la producción y va a 
reclamar lo que le corresponde 
por daños y perjuicios». 

El restaurante 1.11 venta de Meto abre de nuevo sus puertas al público 

La abogada aseguró que la em
presa se personará en el proceso 
que se siga como acusación par
ticular: «Allí exigiremos que· se 
nos resarza de los daños que se 
nos han causado además de la 
imagen que se nos ha deteriora
do». El gerente aseguró que aho
ra mismo es muy difícil precisar 
cuáles han sido las pérdidas re
gistradas por la empresa en estas 
fechas: «No es sólo lo que se pier
de en el momento; hay que pen
sar que estamos en una época de 
comuniones, de bodas. Ya no es 
lo que no vendes en primera ins-

PUERTA de Madrid 

«Mientras tenga dos manos voy a luchar porque 
es un negocio del que viven muchas familias» 
La causa de la intoxicación por salmonelosis fue la mahonesa 

Para cuando los lectores de PUERTA DE MADRID lean estas líneas, el restaurante La Venta de Meco esta
rá de nuevo abierto al público, tras ser clausurado cautelarmente la pasada semana por un caso de salmone
losis transmitido por una salsa mahonesa. Los afectados, más de medio centenar de invitados a dos comunio
nes, han evolucionado favorablemente, aunque algunos siguen sufriendo las secuelas de .la intoxicación. 

Los análisis realizados por el 
Centro de Salud Pública del Area 
3 han determinado que la conta
minación de la mahonesa se pro
dujo en el establecimiento por 
una manipulación incorrecta. 
Las posibilidades son dos: o bien 
un manipulador era portador del 
germen de la salmonela o éste lle
gó en la superficie de un produc
to crudo. 

«Empezar a trabajar 
con más ganas todavía» 

El propietario del restaurante, 
Alejandro Estévez, ha asumido 
su responsabilidad por lo ocurri
do, insistiendo en que la maho
nesa era envasada, un incidente 
involuntario cuyas consecuen
cias le han afectado moral y eco
nómicamente: «Moralmente he 
pasado unos días que no se los 
deseo a nadie y económicamen
te no sé todavía. El personal ha 
seguido en el restaurante y, co
mo ha estado una semana cerra
do, tendré que comprar todo el 

género nuevo. Pero son cosas que 
pueden pasar. Yo llevó aquí 15 
años, miles de comidas dadas y 
nunca le había pasado nada a na
die, hasta ahora. Me ha tocado 
a mí como le podía haber tocado 
a otro». 

El personal de «La V en ta de 
Meco» ha aprovechado los días 
que ha estado cerrado para me
jorar el establecimiento: pintar, 
cambiar la instalación eléctrica y 
hacer una serie de mejoras, en
tre ellas algunas exigidas por Sa
nidad, como un lavamanos nue
vo o una cisterna de 40.000 litros 
de agua potable para todo consu
mo. Todo con el objetivo de se
guir prestando el mejor servicio 
al cliente: «Mientras tenga dos 
manos voy a luchar y estoy aquí 
24 horas al día para eso. La cosa 
es empezar a trabajar con más 
ganas todavía que antes porque 
es un negocio del que vivimos 
muchas familias». 

Muchos clientes de «La Ven
ta de Meco» han mostrado su 
apoyo a los propietarios. Ningu-

na de las comuniones que tenía 
previstas para el mes de mayo se 
han cancelado y una comunión 
que estaba prevista para el día 14 
de mayo ha esperado hasta el úl
timo momento para saber si «La 
Venta» estaría abierta para esa 
fecha antes que marcharse a otro 
local. 

Para evitarse sustos como és
te, Alejandro servirá a partir de 
ahora mahonesa envasada en so
brecitos para que no haya ningu
na manipulación desde que él re
cibe la salsa hasta que el cliente 
la consume. 

SE ALQUILA 

LOCAL CEITRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 
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Gama Fi~ta D~de l.072.000 Ptas~ 

Nuevo Fiesta Polar. 
Aire acondicionado y Dirección Asistida de serie. 

Nueva Gama Escort Atlanta y Láser. 

Gama Escort Desde l.639.000 Ptas~ 
Nuevo ·Escort S.i. 

Salón Ford del Automóvi.I 

Son coches de Salón. Los encontrarás en el Salón Ford 
del Automóvil que se celebra del 11 al 31 de mayo 

en Henacar, tu Concesionario Ford. 
Las últimas novedades. Las mejores ofertas. 

Ven a conocerlas. 
Información sobre prototipo y pruebas 

Todo está en el Salón Ford del Automóvil. No faltes. 
Tu futuro coche está aquí. 

Solicita información y video del Salón 
en Henacar, S.A. 

El Futuro Está Aq.uí 
Del 11 al 31 de Mayo en tu . Concesionario. 

Nuevo Ford Maverick 3 Puertas. 

Gama 4x4 D~de 3.088.000 Ptas~ 
\ ~ . . 

Nuevo Ford Explorer. 

• Preoo Fiesta Surf J J 3 puertas, Escort Valore / .3 y Gama 4x4 
mcluida promoción y ayuda del Gobierno. 

Compre su FORD 
con 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27 ' 200 ~ Tlfs.: .880 00 62 - 880 Ú2 96 - 880 03 96 - ALCALA DE HENARES- -
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 - TORREJON DE ARDOZ- 111 
Todo lo que hacemos :nos con.duce a ti. 



Nuevo 
suzuki Baleno 

La investigación y expe
riencia de Suzuki en el cam
po de la automoción, sin ol
vidar las preferencias del 
usuario, han dado como re
sultado el NUEVO SUZUKI 
BJ\LENO. 

El Baleno es un intere
sante turismo del segmento 
M 1. U na berlina media de 
3 volúmenes de 4,4 m. de 
largo y 1,6 m. de ancho. 

Su motor inyección mul
tipunto 1,600 multiválvula 
de 98 CV permite una con
ducción muy confortable, 
así como un moderado con
sumo de combustible: 5,9 a 
100 Km./h. 

Tanto en su interior co
mo su exterior, el BALENO 
dispone de todos los elemen
tos necesarios para ofrecer 
la máxima comodidad con 
un elegante diseño. 

Haciendo especial hinca
pié en la seguridad. Para 
ello el coche cuenta con: 

- Un novedoso sistema 
SCSS (sistema de control de 
suspensión de Suzuki) que 
proporciona un control elec
trónico de la dirección in
crementando la estabilidad 
en todas las circunstancias. 

- En cuanto a frenos, el 
Baleno incorpora, como 
equipo opcional· el sistema 
antibloqueo .ABS con 4 sen
sores y 4 canales. 

- La carrocería ha sido 
diseñada por ordenador. 

- Cuenta, con equipo 
opcional con DOBLE .AIR
BAG (60 L. conductor, 120 
L. pasajero). 

- Incorpora barras de 
protección lateral. · 

- Dispone de cincutones 
de seguridad dotados de 
ANCLAJES REGULARES a 
nivel del hombro. 

Con el BJ\LENO Suzuki 
no se ha olvidado del medio 
ambiente, eliminando el 
freón en el proceso de pro
ducción de piezas y sustitu
yéndolo en el sistema de 
AIRE ACONDICIONADO 
por otros menos contami
nantes; Asimismo, incorpo
ra mayor número de mate
riales reciclables. 

Todo esto , hace del BA
LENO, un magnífico vehí
culo, en el que se incorpo
ran las últimas innovacio
nes en Tecnología y Seguri
clad, así como un diseño 
absolutamente novedo-
so. 

PUERTA de Madrid 

El día •de mayo estuvo en Alcalá, en la base Primo de Rivera 

Visita a la Brigada Paracaidista del general jefe del Estado 
Mayor del Ejército de Pakistán, Abdul Waheed 

El pasado día 4 de mayo, la 
Brigada Paracaidista en su 
Base «Primo de Rivera» reci
bió al Jeme de Pakistán, Ge
neral Abdul Waheed, quien se 
encontraba de visita oficial en 
España. Le acompañaban por 
parte del Ejército Pakistaní: 

* TG. Iftikhar Ali Whan, 
jefe del 31 Cuerpo del 
Ejército. 

* MG. Zia Ud Din, Direc
tor General de Desarrollo de 
Combate. 

* Brigadier Javaid Mzal 
Khan, Agregado Militar de 
Pakistán en España. 

Y por parte del Ejército 
Español: 

* GB. Excmo. Sr. D. Gas
par Regalado Torres. 

* TCOL. D. Luis Martín 
Aragonés, del Estado Mayor 
del Ejército (DIVINT). 

La visita fue recibida por el 
GB. Excmo. Sr. D. José Ló-

pez Hijós, Jef~ de la Brigada 
Paracaidista. 

El General López Hijós ex
puso al Jeme Pakistaní la or
ganización, características y 

·posibilidades de la Brigada 

Paracaidista y a continuación 
presenció diversas exhibicio
nes de personal y material, 
para finalizar con la visita al 
museo de la Unidad y un al
muerzo. 

Lá comunidad de Madrid recomienda acudir a la adopción internacional 

Desciende el número de niños españoles para la adopción 
La Consejera de Integración Social, Elena Vázquez, presentó a la prensa, el pasado 10 de mayo, las nuevas 

dependencias del servicio de adopciones de la Comunidad de Madrid y explicó el importante descenso del 
número de niños españoles para adoptar. En los próximos cinco años sólo se podrá atender el 16 por ciento 
de las solicitudes que ya están en lista de espera. Como altemativa se recomienda la adopción intemacional. 

El servicio de adopciones 
de la CAM se puso a disposi
ción de los madrileños en 
1988. En los últimos cinco 
años el número de niños adop
tados a través de la CAM fue
ron 510, disminuyendo a un 
ritmo considerable, -121 en 
1990 frente a los 44 de 1994, 
lo que supone una disminu
ción anual del 22 por cien
to-. En estos momentos se 
encuentran en tramitación 61 
expedientes, todos ellos del 
año 1992 y tienen expediente 
abierto, pendiente de estudio, 
628 solicitantes. El tiempo 

medio de espera que en la ac
tualidad tarda una familia en 
consegulr . un niño en adop- . 
ción nacional es de 4 años. Ac
tualmente están consiguiendo 
la adopción familias que hi
cieron su solicitud en 1990. 

Ante esta situación, la Co
munidad de Madrid potencia 
la adopción internacional. Y a 
tiene firmados convenios con 
Rumanía (abril 93), Pérú (no
viembre 94) y Bolivia (abril 
95). En los dos últimos años 
ya ha habido más solicitudes 
para adoptar niños extranje
ros que españoles. 

lOtAlES EN Al0U1'ER 
Propiedad de INVIF AS 

con distintas superficies y ubicaciones. 

INFORMJl.CION EN: 
C/ BARBERAN Y COLLAR , Núm. 2 - Bajo. 
Localidad: ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 889 16 96 

Las familias descartadas 
para poder adoptar lo han si
do por un estado de salud fí
sico o psíquico que podía di
ficultar el normal cuidado del 
menor; incapacidad para cu
brir las necesidades de su de
sarrollo y existencia en las his
torias personales de vivencias 
que impliquen riesgo para la 
acogida de un menor. 

Fiesta de las Antiguas 
Alumnas Filipenses 

La Asociación de Antiguas 
Alumnas del colegio Sagrado 
Corazón de Jesús de las Ma
dres Filipenses ha organizado 
la fiesta de su patrono, San 
Felipe Neri, para el próximo 
26 de mayo. 

A las 14' 30 horas se cele
brará una comida de herman
dad en el restaurante La Cú
pula. 

A las 19 horas tendrá lugar 
una misa en la capilla del co
legio. 

Las asociación invita a to
das las ex-alumnas del centro 
a participar en esta celebra
ción. Quienes deseen hacer su 
reserva pueden llamar al telé
fono 888-11-8 7. 

t! de mayo de t995 



Delegación Municipal del Distrito VII 

Programa de las Fiestas de san Isidro 95 
VIERNES, 12 de Mayo 

17'00 h.: Exposición traba
jos talleres del Distrito. Lu
gar: Delegación Municipal 
Distrito VII (C/ Núñez de 
Balboa, 2). 

18'00 h.: Comienzo IV Tor
neo de Voley-Playa. Lugar: 
Ciudad Deportiva El Juncal. 
Organiza: Club Voleibol 
Alcalá. 

20'00 h.: Concentración de 
Casas Regionales: Andalucía, 
Asturias, Castilla-León, 
Castilla-La Mancha y Extre
madura. Lugar: Patio del Ho
tel Laredo (C/ Goya). 

22'00 h.: Baile-Verbena. 
Lugar: Recinto Feria (C/ Ma
nuel Azaña). Patrocina: Caja 
Madrid. 

Taberna Ilustrada 

Jueves, 18 de mayo, 10 noche 

«MAi ESTRELLA» 
y 

«LAS FLORES MUERTAS» 

Mañanas 

EXOUISITO VERMUT 
Y ARROCES 

el Cid Campeador, 2-A 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Tlf.: 889 56 19 

URGE VENDER 
PISO REFORMADO 

el Pescadería, 23 
3.500.000 más hipoteca 
Tel.: 949 / 22 40 00 - 23 21 26 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.P.F. 

H de maro de 1995 

SABADO, 13 de Mayo 

10'00 h.: X Campeonato de 
Calva. Lugar: Parque O'Don
nell. Organiza Club de Calva 
de Alcalá de Henares. 

11'00 h.: Exhibición de 
Gimnasia Rítmica. Lugar: 
Colegio Santa María de la 
Providencia (C/ Huertas, 4 y 
6). 

12'00 h.: Teatro de títeres. 
Lugar: Escenario C/ Manuel 
Azaña. 

16'30 h.: Kárate, 1 Trofeo 
San Isidro. Lugar: Pabellón 
Virgen del V al. Organiza: 
Gimnasio Olimpia. 

19'00 h.: Obra de teatro por 
el taller «Punto y aparte». Lu
gar: Patio del Hotel Laredo 
(C/ Goya). 

21'00 h.: Concierto Coral 
Lírica Complutense. Lugar: 
Patio del Hotel Laredo (C/ 
Goya). Patrocina: Caja 
Madrid. 

22'30 h.: Baile-Verbena. 
Lugar: Recinto Feria (C/ Ma
nuel Azaña). Patrocina: Caja 
Madrid. 

DOMINGO, 14 de Mayo 

10'00 h.: Ciclismo Infantil. 
Lugar: Velódromo Munici
pal. Organiza: Club Ciclista 
!placea. 

ll'OOh.: Exhibición de Ju
do por alumnos del Colegio 
Santa María de la Providen
cia y Gimnasio Olimpia. Lu
gar: Colegio Santa María de 
la Providencia. 

12'00 h.: Juegos Infantiles 
en el Parque de San Isidro. 
Colaboran: Asociación de V e
cinos San Isidro y Delegación 
Municipal del Distrito VII. 

14'00 h.: Entrega de Tro
feos de los campeonatos de
portivos. Lugar: C.P. Daoíz 
y Velarde. 

18'00 h.: Fiesta para nues
tros mayores. Lugar: Club de 
Pensionistas y Jubilados 
«Cervantes». 

18'00 h.: Obra de teatro por 
el Grupo del Instituto Ignacio 
Ellacuría. Lugar: Colegio 
Santa María de la Providen
cia (C/ Huertas, 4 y 6). 

según las propias médicas 

un 90'/Í de las médicas del hospital 
'Príncipe de Asturias' secundan la huelga 
Para exigir al INSALUD que equipare sus sueldos con 
los que se cobran en otras comunidades autónomas 

Los médicos del Hospital Universitario 'Príncipe de Asturias' ce
lebraron el pasado 10 de mayo una asamblea en la que decidieron 
secundar masivamente la huelga convocada por la CESM -Confe
deración Estatal de Sindicatos Médicos- para que se equiparen sus . 
sueldos con los de los médicos de algunas comunidades autónomi
cas como Cataluña o País Vasco. En el caso concreto del hospital 
alcalaíno, las reivindicaciones económicas se suman al desconten
to por otras cuestiones como la inestabilidad en el trabajo o por el 
retraso de la apertura de la segunda fase del hospital. 

En la asamblea celebrada el 10 nar en el IN SAL UD de Madrid 
de mayo, los representantes de 500.000 pts al mes pero a base de 
los distintos servicios acordaron horas y queremos un sueldo dig
masivamente la huelga: «Todo el no sin tener que recurrir a las 
hospital, except~ algo menos de guardias». 
un 10% de algunos especialistas, Además de este argumento, los 
estarán en huelga: servicios ma- médicos del 'Príncipe de Astu
yoritarios que van a afectar al rias' tienen otros para secundar 
funcionamiento del hospital, to- la huelga: «Hay un gran descon
dos los servicios centrales, ciru- tento por muchos motivos. Hay 
gía, anestesia ... El 15 de mayo mucha inestabilidad. En este 
hay una nueva asamblea en la hospital el 70 u 80 % del colecti
que se decidirá qué se hace el res- vo de médicos es interino. No ha 
to de la semana, dependiendo de habido oposiciones convocadas 
que haya acuerdo o no con el IN- en la comunidad desde el año 89 
SALUD», informó un facultati- y existe mucho problema laboral 
vo del centro hospitalario tras la de relación con otros colectivos 
reunión. y de problemas laborales genera-

PUERT A DE MADRID con- les que han hecho que coincida
tactó con la gerencia del 'Prín- mos todos en esta huelga». 
cipe de Asturias' para conocer los Algunos otros colectivos sani
datos oficiales de participación tarios consideran la subida exigi
en la huelga y la cantidad de da por los médicos exagerada en 
usuarios a los que había afecta- comparación con sus sueldos. El 
do, pero no le fueron facilitados. médico que atendió a PUERTA 

El motivo para convocar esta DE MADRID manifestó que se 
huelga ha sido principalmente trataba de una cuestión de «res
económico: «Hemos sufrido una ponsabilidad de trabajo». «No 
pérdida de poder adquisitivo en puedes pedir a un médico que 
los últimos años mientras el res- cargue con la responsabilidad del 
to del personal de sanidad ha ido enfermo y asuma decisiones y 
percibiendo subidas por diversos luego pagarle como a una enfer
motivos. También queremos que mera o un celador. La guardia 
se considere una igualdad de sa- médica se paga a mil y pico la ho
larios con otras comunidades ra, descuenta impuestos y esta
autónomas. Un médico de un mos cobrando lo mismo que una 
hospital catalán, con el mismo asistenta, después de 6 años de 
horario que nosotros, gana una carrera, 5 de especialidad, varias 
media de 80.000-100.000 más al oposiciones ... No es una cuestión 
mes que nosotros. Por supuesto de prestigio social sino de res
que un médico puede llegar a ga- ponsabilidad de trabajo». 

PUERTA de Madrid 



La madre del novio fue presidenta fundadora 

de la Asociación para la Integración social de 

Enfermos Psíquicos 

Enlace Huerta Cof iño · Cima Esteban 
No siempre las bodas se celebran en un día soleado que realza la ce

lebración de la unión conyugal. Ese es el deseo de los propios contra
yentes y de los invitados, que el sol sea un invitado más de la fiesta y 
por eso la primavera y el verano se aprovechan para celebrar este tipo 
de actos. Pero no siempi:e ocurre así y de ello puede dar testimonio el 
matrimonio formado por Tino Huerta Cofúio y Lourdes Cima Esteban. 
Los dos jóvenes de 23 años contrajeron matrimonio en la ermita de San 
Isidro, pero los sorprendió a la salida de la celebración una inesperada 
nevada. Lo curioso es que el destino del novio parece estar ligado a la 
nieve porque se da la circunstancia de que el día que nació, un 9 de ju
nio de hace 23 años, la nieve hizo acto de presencia en Madrid. En am
bos días el frío fue una característica muy destacable. 

La boda se celebró en la 
mencionada ermita de San 
Isidro y actuaron como padri
nos la madre del novio, Veralí 
Cofiño Santos , presidenta 
fundadora de APISEP (Aso
ciación para la Integración 
Social de Enfermos Psíqui
cos), responsabilidad que os
tentó durante cinco años, y el 
tío del novio, Armando Cofi
ño Santos. Los novios invita
ron a los 120 familiares y ami
gos que lo acompañaron a una 

comida en el -restaurante Fo
guet , tras la cual se celebró un 
animado baile con orquesta. 

La novia vistió un bonito 
traje de estilo romántico con 
un largo velo de tul , mientras 
que el novio lució elegante 
traje oscuro. La pareja partió 
en viaje de luna de miel a Te
nerife. Tras su regreso del via
je de novios residirán en Al
calá. Tino Huerta escamare
ro y su esposa trabajo como 
comercial y publicista. 

Boda en el ayuntamiento de Meco 

Enlace García Montero · Melguizo carrasco 
Pedro García Montero y Maria del Val Melguizo Carrasco, viendo que 

no era posible sincronizar en Semana Santa la ceremonia religiosa con 
la celebración en UD restaurante, decidieron casarse por lo· civil para 
encontrar con facilidad UD establecimiento que les sirviera la comida, 
que en este caso fue el restaurante Foquet. Los jóvenes se casaron en 
el ayuntamiento de Meco el sábado día 15 de abril ante el juez de paz 
del pueblo, José Mariano Sánchez, y la secretaria, Milagros Horche. 

La novia vistió traje blanco 
largo con escote en pico, cuya 
parte superior era de encaje y la 
parte inferior de raso; no lleva
ba velo y lucía un bonito recogi
do del cabello rematado con al
fileres blancos. Fueron padrinos 

el padre de la novia , Gregorio 
Melguizo, y la madre del novio, 
Isabel Montero. Al final de la ce
remonia una buena parte de los 
invitados a la boda posaron jun
to a la feliz pareja en la puerta 
del ayuntamiento de Meco. 

CELEBU TU BANOUETE DE BODA 
EN EL MEJOR AMBIENTE 

PUERTA de Madrid 

Y AL MAS ALTO NIVEL -
Acércate y conoce nuestras instalaciones y servicios 
GRAN VARIEDAD DE MENUS CON LA MEJOR 

RELACION CALIDAD-PRECIO 
LAS MAYORES FACILIDADES Y DETALLES 
(Menú de degustación - Habitación nupc ial - Orquesta) 

INFORMACION Y RESERVAS: 
Tlf. : 949 / 26 44 88 
Fax: 949 / 26 44 96 

H de maro de 1995 
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Hoy, viernes, en el centro 

castellano-Leonés: 

Presentación del libro 
«Cartas al Rey» 

Para hoy, viernes día 12 de 
mayo, a las 8 de la tarde, está 
prevista la presentación de un 
libro singular, «Cartas al 
Rey», del cual es autor Fran
cisco Sánchez-V entura y Pas
cual. La presentación tendrá 
lugar en el domicilio del Cen
tro Castellano-Leonés, ubica
do en el Centro de Comunida
des, en la calle Pescadería. 

Francisco Sánchez-Ventura 
y Pascual es catedrático de 
Economía y mariólogo. En el 
año 1962 fue nombrado por 
donjuan de Borbón miembro 
de su consejo privado. Es di
rector de Editorial Círculo y 
de la revista «María Mensaje
ra». Conferenciante y escri
tor, es autor de varias obras 
que afrontan temas profesio
nales y diferentes estudios so
bre fenómenos carismáticos y 
del mundo de la mística. 

Actualmente dirige y desa
rrolla periódicamente cursi
llos marianos en el Centro de 
Apostolado Seglar de la Par
dina y ha dado conferencias 
en varias capitales de España 
y en otros países, como Méxi
co, Chile, Argentina y Puer
to Rico. 

«Cartas al Rey» es un com
pendio de reflexiones del 
autor sobre la economía espa
ñola, a la que considera ina
decuadamente dirigida, y en
tiende que de esa inadecuada 
política económica se derivan 
consecuencias indeseables pa
ra la sociedad española, pues
to que un correcto funciona
miento económico es impres
cindible para que no se pro
duzcan desajustes sociales que 
producen todo tipo de proble
mas de convivencia, incluso 
en el seno de las familias. 

IJ de mayo de 1995 

El grupo posa casi al completo después de una de sus clases en la academia. 

El festival, dirigido par Teresa Rabal, quiere descubrir a niños con talento 

un grupa de niñas alcalaínas resultaran finalistas 
en el festival «VEO VEO 95» 

El Real Coliseo Carlos 111 de El Escorial fae el escenario de la final para la Comunidad de Madrid del festival 
«VEO VEO 95», que dirige la conocida Teresa Rabal. Entre las doce actuaciones finalistas se encontraba un grupo 
de niñas alcalaínas, alumnas de la academia de baile Arlequín, que interpretaron «Los Nardos» de la re~Las 
Leandras'. Aunque el jurado no les otorgara el primer premio, las niñas se dieron por satisfechas con participar 
en el festival, que se retransmitirá por TELEMADRID, el próximo 15 de mayo, a las ZO'OO horas. 

Las niñas, con Teresa Rabal durante uno de los ensayos. 

Sin necesidad de hacer ningu
na gestión, la academia de baile 
Arlequín recibió una llamada 
ofreciéndoles la posibilidad de 
participar en un casting para se
leccionar participantes para el 
festival 'VEO VEO 95'. «Nos lla
maron de alguna agencia de la 
Comunidad. Dijeron que iban a 
hacer una selección de niños e 
iban a dar becas de estudio» ex
plicó la profesora de baile, Belén, 

y con ese aliciente y por supues
to el de actuar en público para 
que sus alumnas fueran cogien
do tablas, preparó una actua
ción. «Primero llevamos un gru
po de niñas de 13 y 14 años que 
bailaron 'La Mazurca de la Som
brilla' y ¡ne dijeron que si tenía 
un grupo de niñas más pequeñas 
y llevé al grupo de 7 y 8 años. 
Les gustaron y nos llamaron y 
salimos seleccionadas para la 

final que se celebró en El Esco· 
rial del 29 de abril al 1 de mayo». 

Al casting se presentaron unos 
600 niños, cantantes, músicos, 
magos, actores, acróbatas, co
ros ... De entre todas las actuacio
nes, 24 pasaron a semifinales y 
12, incluida la del grupo de ni
ñas de Alcalá, a la final que será 
ofrecida en diferido por el canal 
autonómico TELEMADRID el 
próximo 15 de mayo, festividad 
de San Isidro, a las 20'00 horas. 

Este nuevo proyecto de Tere
sa Rabal, después de 15 años de
dicándose al mundo infantil, es 
una iniciativa cultural convoca
ción de perpetuarse en los años 
venideros. El objetivo es dar 
rienda suelta a las aptitudes de 
los niños, alejándolos al mismo 
tiempo de la delincuencia o la 
droga. La final en la comunidad 
de Madrid es la primera y des
pués, y hasta junio, le seguirán 
Extremadura, Asturias, Canta
bria, Canarias, Castilla-León y 
Baleares. El resto de comunida
des esperarán hasta después del 
verano. La gran final nacional se 
celebrará en diciembre, con un 
millón de pesetas como beca de 
estudio para el ganador. 

PUERTA de Madrid 



con el espectáculo «Viva la zanuela» 

donde el público que prácti
camente llenaba el teatro 
agradeció con grandes ovacio
nes cada una de las interpre
taciones, especialmente en . 
«La Boda de Luis Alonso» 
bailada por Palom_a y en un 
zapateado bailado por Paloma 
y Luisa. 

Exito de las bailarinas Paloma y Luisa en Cáceres La compañía Lírica, es la 
única en su género en toda la 
comunidad extremeña, inte
grando a cantantes, músicos y 
bailarines, casi todos de la re
gión, que durante el año tra
bajan para ofrecer espectácu
los en constante renovación, 
incorporando este año a la or
questa profesional del Conser
vatorio de Cáceres con su di
rector Arturo Brugada y a la 
agrupación de Pulso y Púa del 
Conservatorio de Plasencia 
con su director Julián Carrizo. 

Después de actuar en Lisboa, con el Ballet de Maria Rosa, nuestra bailarina Paloma de Pedro, acompañada por 
la también bailarina Luisa Core, emprendieron viaje a la ciudad de Cáceres para integrarse en la Compañía Lí
rica Extremeña de la que son solistas desde que fue creada por su actual directora y productora, Paquita García. 

El pasado día 27 de abril, 
nuestras bailarinas Paloma y 
Luisa, debutaban nuevamen
te con la Compañía Lírica Ex
tremeña en el Gran Teatro de 
Cáceres con el espectáculo 
«Viva la Zarzuela». El pro
grama en su primera parte 
puso en escena «El Bateo», 
zarzuela en un acto y tres cua
dros , con texto de Domínguez 
y Paso y música de Federico 
Chueca. La compañía con su 
buen hacer nos trasladó a la 
vida madrileña, barriobajera 
y castiza de finales del siglo 
XIX, con una buena interpre
tación del total de la compa
ñía (70 personas , coro , solis
tas , músicos) donde el espec-

7 Plazas Aire Acondicionado 

1 

tador disfrutó con las escenas 
divertidas y castizas del Ma
drid de la época. La segunda 
parte estuvo dedicada a una 
Muestra Antológica de frag-

mentos de zarzuelas y óperas 
como «La Canción del Olvi
do», «La boda de Luis Alon
so» , «Marina», «Molinos de 
Viento», un zapateado, etc., 

J YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

C/ Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 66 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 

Nuestra felicitación a Pa
quita García, directora y pro
d~ctora de todos los espectá
culos que la Compañía Líri
ca Extremeña programa año 
tras año para deleite de todos 
los aficionados a nuestra Zar
zuela, y nuestra felicitación a 
nuestras bailarinas por dejar 
a gran altura el pabellón de 
Alcalá de Henares como refle
jaba algún periódico local. 

Airbag CondUctor 3 Años de Garantía 
CHRYSLER VOYAGER 

Cie~ Centralizado Retrovisores Eléctricos Dirección AsistidJJ LE DA TODO ESTO DE SERIE 
Barras de 

Protección Últeral EleVa/unas Eléctri~os Airbag /'asajero • La gama más amplia del mercado con sus 8 versiones. 

PUERTA de Madrid 

• Disfrute de toda la amplitud, versatilidad y economía 
de consumo. 

• Amplias garantías Chrysler: 3 años ó 110.000 km. y 
el servicio 24 horas de asistencia en carretera. 

1 Ahora 250.000 PTAS. de descuento 1 
CHRYSLER VOYAGER desde J.044.72& ptas.* 

* P recio recomendado. Promoción, 1. V .A., I mpuesto de 
matriculación, transporte y gastos de proentrcga incluid os. 

GR MOTOR, S.L. 
Avda. Guadalajar a , 5 

ALCALA DE HENARES 
Telf. : 882 10 6.3 

H de mayo de t99S 



PLAN BBV EN FAVOR 
DE LA VIVIENDA 

Las Promotoras del Grupo BBV (Promotora Residencial Gran Europa 
y BBV Realty), ponen a su disposición sus últimas viviendas. 

l 'RB . .\.:\IZ...\.CIO:\ "\IIR.\.DOR DEL HE:\ . .\RES" 1< \ B \\ 111 \'.i 

Esta es una magnífica oportunidad que hoy le ofrece el PLAN BBV EN 
FAVOR DE LA VIVIENDA. A partir de ahora puede usted disfrutar, por 
fin, de la mejor calidad de vida. Vivir en plena naturaleza y, a la ve:z, a un 
paso de núcleos y poblaciones importantes, con todo tipo de equipamientos 
sociales y deportivos para disfrutarlos durante codo el año. Situada en el 
Corredor del Henares, a 3 km. de Guadalajara y enlazada con Madrid por 
autovía, ferrocarril (casi 100 trenes al día) y futura autopista. 

l 'RBA .. "\IZ...\.CIO:\ "L.\. ZARZTEL.\." 1 1 ORl\ l IO \ 1 

Estas son al~nas de sus características más sobresalientes: 
• Bello y cwdado diseño arquitectónico. 
• Emplazamiento exclusivamente residencial. 
• Plantas bajas diáfanas para uso y utilidad de los vecinos, que se 

conectan con las zonas déporcivas, pasos peatonales y zonas verdes. 
• Instalaciones deportivas propias. 
• Junto a una amplia zona verde. 
• Un enclave magníficamente comunicado. 

La adjudicación de las viviendas se está realizando por riguroso-orden, a medida que se firman los contratos privados de compraventa correspondientes. 

CARACTERISTICAS Y PRECIOS 

CHALETS UNIFAMIUARES PAREADOS. 
Vivienda: 205,79 m'. 
Parcela: 281,25 m' . 
Distribución: 
Planta Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
l• Planta: Dormitorio principal con baño, 
2 Dormitorios, Baño. 
2• Planta: Bajocubierta. 
Precio: 15.900.000 Ptas. 

CHALETS INDIVIDUALES. 
Vivienda: 229,07 m'. 
Parcela: 500 m'. 
Distribución: 
Planta Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
I • Planta: Dormitorio principal con baño, 
3 Dormitorios, Baño. 
2• Planta: Bajocubierra. 
Precio: 19.850.000 Peas. 

VIVIENDA DE 2 DORMITORIOS. (Desde 95 m' y 13.220.000* Peas.) 
Salón, Co~ina, Dormieorio principal con Baño, Dormicorio, Baño. 

VIVIENDA DE 3 DORMITORIOS. (Desde 11 O - 116 m' y 15.170.000* Peas.) 
Salón, Cocina, Dormicorio principal con Baño, Dormicorios". Baño. 

VIVIENDA DE 4 DORMITORIOS. (Desde 135- 141m' y17.120.000* Peas.) 
Salón, Cocina, Dormicorio principal con Baño, Dormicorios, Baño. 

* Incluyendo plaza de Garaje y Tras tero. 

FINANCIACION EN EL BBV HASTA EL 80%. HASTA 25 AÑOS PARA PAGARLA 

TODAS LAS VIVIE DAS SE ENTREGARAN CO MOBILIARIO DE COCINA INSTALADO 

Y UN COMPLETO EQUIPAMIENTO GRATIS: TV, VIDEO, CADENA MUSICAL, ASPIRADOR, CAJA FUERTE, 
EQUIPO DE BRICOLAJE, VAJILLA, CRISTALERIA, CUBERTERIA, BATERIA DE COCINA, COLECCIO ES .... 

Información: 

CHALETS PILOTO Y OFICI A DE VENTAS EN LA PROMOCION 

Td: (949) 33 70 32 

Horario: D• 11.00 a 14.00 y d• 15.00 a 19.00 d• Lun.s a Domingo. 

Grupo 66V 

Información: 

BBVREALTY 

OFICINA DE VENTAS EN LA PROMOCIO 

Td: (9 1) 677 85 44 

Horario: D< 11.00 a 19.00 de Lunes a Domin~. 



Primero, el desfile solemne hacia el paraninfo, y después, la efusiva felicitación al nuevo doctor honoris causa de la Universidad de Alcalá 

El gobernador del Banco de España, LUis Angel Rojo, fue nombrado 

doctor honoris causa por la universidad alcalaína 

Cita de ricos y famosos en Alcalá 
Miguel aover, carios SOlchaga y Leopoldo Calvo sotelo, estrellas del acto 
El mundo de la banca asistió casi en pleno a la ceremonia 

El mundo de las finanzas españolas prácticamente estuvo representado al completo en el acto de in
vestidura del gobernador del Banco de España, Luis Angel Rojo, como doctor honoris causa por la uni
versidad de Alcalá. El responsable del banco emisor recibió la máxima distinción académica en un 
acto celebrado el día 10 de mayo en el paraninfo de la Universidad de Alcalá y el cual fue presidido 
por el rector, Manuel Gala, y por el ministro de Economía, el socialista Pedro Solbes. Entre los asisten
tes estaban ricos y famosos como Miguel Boyer, Carlos Solchaga -ambos exministros de Economía 
en sucesivos gobiernos socialistas-, el presidente del Banco Central Hispano, José Maria Amusáte
gui; el máximo responsable de Banesto, Alfredo Saenz; uno de los dos hermanos Valls Tabemer, Ja
vier, como presidente del Banco Popular; el presidente de Argentarla, Francisco Luzón; el presidente 
de la Caja de Madrid, Jaime Terceiro, y el expresidente del Banco Hispano Americano, Claudio Boa
da, también honoris causa de la Universidad de Alcalá, entre otros muchos. 

«Esto es como un premio 
Cervantes, pero en econo
mía», dijo una empleada de la 
universidad después de ver las 

PUERTA de Madrid 

caras conocidas que escucha
ron en el paraninfo la confe
rencia impartida por Luis An
gel Rojo: «Mejor incluso, por-

que el premio Cervantes pa
rece que ya de capa caída y ca
da vez parece que viene me
nos gente importante», dijo 

otro empleado. A su lado, un 
estudiante de la universidad 
de Alcalá bromeó: «Si los jun
tamos a todos y sumamos to
do el dinero que tienen en sus 
cuentas, ¿cuántos ceros tendrá 
la cantidad resultante? Serio 
problema matemático el que 
planteó este estudiante, quien 
aseguró que su calculadora no 
tenía tantos dígitos. 

A su lado un tuno se quedó 
mirando fíjamente a Leopol
do Calvo Sotelo: «¿Quién es 
éste? Me suena». «Es Calvo 
Sotelo, el que fue presidente 
del gobierno después de Suá
rez», contestó otro tuno que, 
echando una mirada al patio 
Trilingüe, aseguró tajante: 
«Tienen todos ellos más dine
ro que el que yo saco con un 
'parche' (actuaciones de la tu
na en bodas y fiestas priva
das)». 

La lista de asistentes conti
nuaba. Estuvieron el rector de 
la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo y exminis
tro socialista, Ernest Lluch; el 
presidente de la Comisión Na
cional de Valores, Luis Car
los Croissier, la junta de go
bierno del Banco de España, 
el presidente de la Asociación 
Española de la Banca, José 
Luis Leal Maldonado, éste si
tuado en la mesa presidencial 
en calidad de presidente del 
Consejo Social de la Univer
sidad. 

Una ceremonia 
con toda solemnidad 

La ceremonia volvió a te
ner toda la solemnidad que 
puede ofrecer una investidu
ra de doctorado honoris cau
sa. Los académicos entraron 
en el paraninfo realizando un 
desfile desde el patio de San
to Tomás de Villanueva. La 
comitiva estaba encabezada 
por los catedráticos de la fa
cultad de Económicas y Em
presariales y la cerraba el rec-

H de mayo' de ,995 
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Luis Angel Rojo 

tor con el investido y el minis
tro de Economía y Hacienda, 
Pedro Solbes. 

Al llegar al paraninfo el rec
tor ordenó a los asistentes que 
se sentaran para dar paso a la 
lectura del acuerdo de la jun
ta de gobierno de la universi
dad que originó el acto. A 
continuación el rector pidió al 
vicedecano de la facultad de 
Ciencias Económic;as y Em
presariales que acompañara al 
candidato al grado de doctor, 
Luis Angel Rojo, quienes hi
cieron su entrada con los so
nes del Veni Creator Spiritus, 
cantado por el coro de la Uni
versidad de Alcalá. 

Seguidamente el decano de 
la facultad, Pablo Martín 
Aceña, padrino del doctoran
do, se dirigió a los asistentes 
para pronunciar el elogio de 
Luis Angel Rojo, en el que 
destacó las tres facetas por las 
que el gobernador del Banco 
de España era acreedor de la 
máxima distinción académica 
en la Universidad de Alcalá. 
Concretamente se refirió a «la 
enseñanaza, investigación 
(teórica y. aplicada) y asesora
miento económico al más al
to nivel, que son tres tareas 
difíciles de desempeñar con 
acierto y de modo simultáneo; 
para ello se requieren capaci
dades excepcionales, una vo
cación académica firme y un 
sentido del deber por encima 
de los intereses». Según Mar
tín Aceña, el gobernador del 
banéo emisor ha contribuido 
en gran medida al desarrollo 
del conocimiento de la econo
mía española y a la formación 
de economistas: «No es exage
rado decir que son muchas las 
generaciones de estudiantes 
de economía que deben agra
dercerle su notable aportación 
al conocimiento de la teoría 
monetaria de nuestro país y, 
en especial, su contribución al 
conocimiento del pensamien
to keynesiano. 

tJ de mayo Cle t995 

Carlos Solchaga 

Seguidamente el réctor en
tregó a Rojo el título doctoral 
y le impuso el birrete laurea
do. El decano de Económicas 
y Empresariales, que fue 
alumno de Luis Angel Rojo en 
la Universidad Complutense 
de Madrid, le hizo entrega de 
los atributos del nombramien
to, el libro de la ciencia, el 
tradicional anillo y los guan
tes blancos. 

El discurso de Luis Angel 
Rojo fue una conferencia so
bre los mercados financieros 
en la economía internacional 
muy aplaudida por los asis
tentes. Después el coro inter
pretó el himno universitario, 
el Gaudeamus Igitur, con el 
que concluyó el acto académi
co para dar paso a un vino de 
honor servido por la Hostería 
del Estudiante. 

Luis Angel Rojo 
El gobernador del Banco de 

España reconoció sentirse 
muy orgulloso por la distin
ción: «Es la primera vez que 
soy nombrado doctor honoris 
causa por una universidad y 
me halaga. Entiendo que es 
un honor que se me otorga por 

· mi condición de universitario 

porque creo que la universi
dad no tiene por qué premiar 
o castigar nada que haya he
cho alguien fuera de ella». 

Luis Angel Rojo señaló 
también que han sido varias 
las conferencias que ha impar
tido en la Universidad de Al
calá: «Me unen lazos muy en
trañables a esta universidad, 
puesto que muchos de los pro
fesores de la facultad de Eco
nómicas y Empresariales han 
sido alumnos míos. Supongo 
que por eso me han investido 
doctor honoris causa, porque 
seguramente habrá prevaleci
do la amistad sobre otra cosa>>. 

El gobernador señaló que 
«este acto me sirve para com
partir un momento muy bo
nito con buenos amigos que 
tengo y que me han venido a 
acompañar. Estoy muy feliz». 

Pedro Solbes 
El ministro de Economía y 

Hacienda fue abordado por 
los periodistas, quienes le pre
guntaron por la inflación y 
respondió que en estos días es
peraba tener los datos de ella: 
«Tengo esperanzas de que 
tanto la inflación como el dé
ficit público tengan buen 

Pedro Solbes 

comportamiento. Por tanto 
soy optimista con respecto a 
la evolución de los tipos de in
terés. La esperanza que ten
go es que la inflación no sea 
superior al O' 4 del año pasa
do en el mes de abril». 

Solbes no fue alumno de 
Rojo como mud;1.os de los asis
tentes: «No lo fui por la sen
cilla razón de que yo soy li
cenciado en Ciencias Políti
cas. De todos modos tengo que 
reconocer que es una gran 
suerte tener en el Banco de 
España a un gobernador como 
Luis Angel Rojo». 

Carlos Solchaga 
El exministro socialista 

asistió al acto de investidura 
como doctor honoris causa de 
Luis Angel Rojo y señaló al 
término del mismo su satisfac
ción por la investidura de Ro
jo como doctor honoris causa: 
«Siempre he sentido una gran 
admiración por su competen
cia profesional, por su capa
cidad pedagógica, ya que él 
fue quien hizo que una gene
ración de estudiantes, que 
más o menos coincide con la 
mía, nos interesáramos por los 
problemas económicos de 
nuestro país, y también por su 
capacidad humana porque 
nunca vio los problemas del 
país con la frialdad de un tec
nócrata, sino que siempre le 
preocupó la macroeconomía 
por lo que significa en el bie
nestar de los ciudadanos. En 
ese sentido ha sido y es uno de 
los mayores estímulos para 
mucha gente, entre ellos para 
mí, que gracias a él nos hemos 
interesado por la administra
ción económica de España y 
por la mejora de la justicia so
cial. Pocas personas en mi vi
da han tenido tanta influen
cia sobre la conformación de 
mi personalidad y en mi in
terés por la economía e histo
ria como Angel Rojo». 

PUERTA de Madrid 



Leopoldo Calvo Sotelo 

Leopoldo Calvo Sotelo 
El expresidente del gobier

no, Leopoldo Calvo Sotelo, 
retirado ya de la vida políti
ca, también reconoció haber
se sentido satisfecho por la in
vestidura de Luis Angel Ro
jo: «Como era de esperar, ha 
sido un acto académico rigu
roso e interesante. El señor 
Rojo es un gran profesor, un 
gran economista y un excelen
te gobernador del Banco de 
España. Creo que los que nos 
sentimos permanentemente 
interesados por la cuestión 
económica, nos sentimos sa
t~sfechos porque se le honre de 
esta manera. El gobernador 
del Banco de España ha sido 
y es una de las personas que 
más importancia tienen en el 
diagnóstico de la economía es
pañola y el señor Rojo cum
ple a la perfección esta impor
tante labor». 

Luis Carlos Croissier 
El presidente de la Comi

sión Nacional de Valores ase
guró que el discurso de Luis 
Angel Rojo le había parecido 
muy interesante: «Ha hecho 
un repaso de lo que es el ac
tual sistema financiero inter-

Miguel Boyer 

nacional con un protagonismo 
muy fuerte de los movimien
tos de capital, movimientos 
que en definitiva suponen un 
desafío a las autoridades eco
nómicas de los países y sobre 
todo al pensamiento económi
co». Croissier afirmó que la 
investidura de Rojo «es indis
cutida. Me parece que este re
conocimiento es más que me
recido a un hombre que tan
ta importancia tiene en el con
texto de la economía españo
la». 

Miguel Boyer 
El exministro socialista 

acudió a1 paraninfo sin el 
acompañamiento de su espo
sa, Isabel Preysler, quien a 
buen seguro hubiera dado un 
mayor realce social al evento. 
En cualquier caso, Boyer dis
frutó del acto: «El discurso me 
ha parecido excelente, como 
corresponde a un gran profe
sor y a un gran conocedor del 
mundo financiero. El discur
so me ha encantado por su in-

Flymo 
sencillo por diseño · 

Luis Carlos Croissier 

terés analítico debido a las 
perturbaciones recientes, así 
como por las consideraciones 
sobre cómo debe dirigirse la 
economía monetaria europea, 
incluso mundial» . . 

Boyer aseguró que la inves
tidura fue más que merecida: 
«Pienso que Luis Angel Rojo 
es una de las personas a las 
que más debe la universidad 
española, no solamente la pro
fesión económica. Luis Angel 
Rojo es un ejemplo a seguir 
por su trayectoria académica 
aplicable a la gestión del Ban
co de España y de todos los si
tios donde ha estado». 

Jaime Terceiro 
no quiso hablar 

El máximo responsable de 
la Caja de Madrid también es
tuvo en el acto, pero no quiso 
hacer ninguna declaración. El 
redactor de PUERTA DE 
MADRID le pidió que contes
tara a alguna pregunta, pero 
Terceiro señaló que no era el 
momento adecuado. Una de 
las preguntas que lógicamen
te queríamos hacerle era sobre 
la financiación del deporte de 
élite en Alcalá, pero nos que
damos con las ganas. 

Distribuidor y Servicio Técnico de: ...... , . 
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El Departamento de Bioquímica y Biología Molecular de la facultad 

de Medicina propuso el nombramiento 

El bioquímico Luzt Birnbaumer fue investido 
aoetor Honoris tausa por la Universidad de Alcalá 

El científico bioquímico Lutz Bimbaumer fue investido el pasado 4 de mayo Doctor Honoris Causa 
por la Universidad de Alcalá. El doctor Bimbaumer, austriaco de nacimiento y nacionalizado estadou
nidense, es licenciado en Farmacia y Bioquímica por la Universidad de Buenos Aires. Actualmente 
es profesor en el departamento de Anestesiología en la Escuela de Medicina de California, Los Ange
les, y miembro de la Academia Americana Nacional de las Ciencias. Su obra es un trabajo continuo 
para responder a la pregunta: «¿Cómo consiguen los organismos transmitir y recepcionar las señales?». 

Tras escuchar la intervención 
de la madrina del doctorando, 
Doctora María José de Toro No
zal, y recibir de manos del rec
tor de la Universidad, Manuel 
Gala, el título doctoral y el birre
te laureado, y de manos de su 
madrina el resto de atributos 
-libro de la ciencia, anillo y 
guantes blancos-, el nuevo Doc
tor Honoris Causa pronunció su 
discurso de aceptación. Sus pri
meras palabras fueron de agrade
cimiento: «Estoy emocionado y 
profundame~te agradecido por el 
grado honorífico que me otorgáis 
y que no sé si realmente merez
co. Lo acepto, sin embargo, en 
nombre de los que me han ayu
dado en mi obra científica, pues 
a ellos corresponde este honor 
tanto o más que a mÍ». 

Birnbaumer tituló su discurso 
Reflexiones sobre la separación 
de investigación y enseñanza en 
las instituciones universitarias. 
En opinión de este bioquímico, 
«la existencia de supergrupos es
pecializados, con fondos econó
micos especiales, no es de por sí 
mala para el desarrollo científi
co. Lo que es malo es que, al es
tablecerse arbitrariamente estos 
supergrupos, los medios puestos 
a su alcance les dan ventajas 
competitivas que interfieren con 
el desarrollo de líneas de pensa
miento independientes. El daño 
aumenta porque los grupos de 
elite, al rehuir la enseñanza, con
tribuyen activamente a la estra
tificación de la comunidad cien
tífica en castas basadas en poder 
económico y no intelectual». 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 

La solución que aporta Birn
baumer a la separación entre in
vestigación científica y educa
ción es que «los institutos de in
vestigaciones especializados sean 
incorporados al mundo univer
sitario. Los nombramientos de 
profesores y los salarios asocia -
dos deberían ser obligaciones fi
nancieras de las universidades, 
mientras que los fondos de inves
tigación serían provistos por las 
instituciones fomentadoras de la 
investigación básica. Como pro
fesores universitarios, los jefes de 
grupo serían responsables de la 
educación de sus sucesores. 
Como jefes de grupo, los profe
sores serían responsables de di
rigir investigación de vanguar
dia. El entrelazamiento financie
ro impediría-o minimizaría-

El doctor Bimbaumer durante su 
discurso de aceptación. 

la estratificación que ha ocurri
do entre los que tuvieron el pri
vilegio de ser incorporados a uno 
de los institutos de investigacio
nes especializadas y los que no, 
pero que también aspiran y son 
capaces de investigar. La estabi
lidad de un sistema en el que la 
enseñanza y la investigación es
tán entrelazados también sería 
un aliciente para mentener el in
terés de los jóvenes educado
res/investigadores de los que el 
mundo depende para su futuro». 

-·---.-

Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 

Solicite consulta llamando al teléfono 

sin problemas. 

INSTITUTO CAPILAR 

PUERTA de Madrid 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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un autobús muestra las ventajas de las nuevas 

•nologías a los pequeños empresarios 

se clausuró el proyecta 11coaus 11, 1 

exposición itinerante de servicios 
Avanzadas de Telecomunicaciones 

La exposición itinerante de Servicios Avanzados de Telecomuni
caciones -Proyecto ARCOBUS 11- pasó por Alcalá de Henares los 
pasados 3, 4 y 5 de mayo, con el objetivo de acercar a las pequeñas 
y medianas empresas los citados servicios para que conozcan las 

ventajas derivadas de su utilización. 

OSI - MULTIMEDIA 

-

El espacio físico en el que se 
ubica la exposit:ión es un autobús 
dividido en dos estancias: una 
sala Multimedia con conexión a 

través de la Red Digital de Ser
vicios Integrados (RDSI) y otra 
sala de demostraciones de Servi
cios Avanzados de Telecomuni
caciones (SAT) con los siguien
tes servicios disponibles: video
conferencia, equipo de trabajo 
multimedia, telefonía avanzada, 
teletrabajo, intercambio electró
nico de datos, videotex o acceso 
a base de datos. 

Además de informar a los em
presarios sobre los últimos avan
ces en materia de telecomunica
ciones, permitiéndoles observar 
demostraciones prácticas de los 
servicios más novedosos, se les 
informa también de precios, 
marcas, utilidades y necesidades 
de formación de los distintos ser-

vicios para orientar las inversio
nes en nuevas tecnologías. Y 
aprovechando las estancias del 
autobús para relanzar proyectos 
existentes en la región relaciona
dos con las tecnologías de la in
formación, se sondea la opinión 
de los empresarios sobre los 
(SA T) y se fomenta el uso de ser
vicios telemáticos entre las pe
queñas y medianas empresas. 

El proyecto ARCOBUS 11 ha 
sido patrocinado por la Direc
ción General de Telecomunica
ciones del Ministerio de Obras 
Públicas, Transportes y Medio 
Ambiente. Telefónica ha propor
cionado la infraestructura nece-

saria. FUNDESCO es la respon
sable del proyecto y de la evalua
ción de los resultados. PROTEC 
se ha encargado de los equipos y 
servicios instalados en el autobús 
y de la realización de las demos
traciones. Y las instituciones re
gionales y locales -en el caso de 
Alcalá:· AEDHE, OADE, Delega
ción de la Cámara de Comercio 
e Industria de Madrid, CETE
MA, IMADE y Universidad de 
Alcalá- han transmitido la con
vocatoria a los empresarios, in
sistiendo en la importancia de las 
nuevas tecnologías para compe
tir en el escenario del mercado 
único europeo. 

¡Si ahora no te lo compras la culpa es tuya! 
¿Quieres un CLIO? 

Estos son los únicos que quedan a. un precio excepcional 

RENAUL T CLIO RN 1.2i 3/P (60CV) R-CLIO WIND 1.4i A/A (80CV). 3/P. R-CLIO IPANEMA 1.2i 3/P (60CV) 

PRECIO OFERTA: 1.260.000.- PRECIO OFERTA: 1.375.000.- PRECIO OFERTA: 1.325.000.-

AHORRO: 334.500.- AHORRO: 349.998.- AHORRO: 400.878.-

RENAUL T CLIO RN 1.2i 5/P (60CV) R-CLIO RT 1.2i 5/P (60CV) -· R-CLIO S 1.4i A/A 5/P (80CV) 

PRECIO OFERTA: 1.300.000.- PRECIO OFERTA: 1.575.000.- PRECIO OFERTA: 1.600.000.-

AHORRO: 359.500.- AHORRO: 450.878,- AHORRO: 453.873.-
.. 

En estos precios está todo incluido, hasta la garantía 1 + 2 años. 

Sólo tienes que hacer el seguro ... , y ni eso, si quieres también te lo hacemos. 

Compruébelo en: 

RENAULT·AUTOCARPE 
tJ de lllllJO de 1995 

Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
·c .... c. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas, 19 y 20 - Tlf. 888 01 79 
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Organizada por la Asociación de Belenistas: 

comenzó el curso de belenismo 
La .Asociación de Belenistas de Alcalá de Henares ha iniciado un 

curso práctico de elaboración de belenes enfocado a los niños. Des
de el pasado 6 de mayo, los más jóvenes pueden aprender a crear 
con sus propias manos las figuritas y construcciones que forman par
te de los clásicos belenes que adornan las casas en época navideña. 

Tras las sesiones teóricas ha 
comenzado un curso práctico de 
elaboración de belenes. En prin
cipio puede acudir cualquier per
sona pero el enfoque va dirigido 
a los más pequeños. 

El curso comenzó en la maña
-na del pasado 6 de mayo, en el 
Centro Juvenil «Las Naves» Sa
lesianos, y se prolongará duran
te dos sábados más. Veinticinco 
alumnos divididos en dos tandas 
han comenzado a aprender téc
nicas de escayola y algo de mo
delado para elaborar figuritas del 
Niño Jesús , la Virgen María y 
San José junto con las construc
ciones que forman parte del be
lén. La asociación ha aportado 
los materiales aunque los alum
nos pagan una pequeña cuota pa
ra cada curso. «Estamos inten
tando formar a pequeños helenis
tas para que vayan entrando en 
este arte que es tan bonito y tan 

Francisco Pédrez Bustamante, 
presidente de la Asociación. 

PUERTA de Madrid 

español. Los alumnos son jóve
nes , muy listos y vivos. Se adap
tan muy bien a este arte que tie
ne mucho de manualidades y no 
deja de ser una maravillosa pre
tecnología como la que hacen 
ahora en los colegios. A todos los 
encanta, sobre todo cuando ven 
que avanzan en la realización, la 
van pintando etc. El curso de 
iniciación vale para todos , pero 
inicialmente lo hemos querido 
hacer para que los niños se lle
ven a su casa una pequeña reali
zación y tengan un pequeño be
lén hecho por ellos mismos», ex
plica Francisco Pérez Bustaman
te , presidente de la Asociación, 
que imparte el curso junto con 
otros helenistas integrantes de la 
junta directiva. Los cursos para 
adultos se impartirán en sábados 
próximos: «En vez de hacer be
lenes pequeñitos, serán construc
ciones más serias, con casas, tor
nos , paredes, ruinas etc». 

La Asociación 
se presentará el día 19 

La presentación oficial de la 
Asociación de Belenistas -que 

. se constituyó hace escasos meses , 
como informamos en su día- se 
celebrará el próximo 19 de ma
yo, día para el que se tiene pre
visto el encuentro con las auto
ridades y medios de comunica
ción locales. Se presentará el pro
grama oficial par a la Navidad 
95-96 y se invitará a los asisten
tes a un vino español. El acto se 
celebrará en la Casa de Andalu
cía a las 20,30 horas. «Queremos 
que se nos conozca porque esta
mos aquí para servir un poco a 
la sociedad alcalaína>>, aclaraba 
el presidente. 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Vlllanueva de la Torre 
(J Km. de Azu11ueca de Henares, ,, km. de Alcalá) 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc . . . ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 M INUTOS D E ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

TALLERES 
CHAPA 
Y PINTURA 
•Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

horno de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

REPJUU\CIONE!_ 
- ARAN'!17J\DAS c/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
~ - T elf. y Fax: 888 13 81 

1 
i 
1 1 

* LIPOESCUL TURA UL TRASONICA 
* MESOTERAPIA 
* ~LECTROLIPOLISIS 

·, * Y OTROS 

CONSULTA MEDICINA ESTETICA 

Paseo de Ja Estación. nº 1 
escalera Dcha. • 2º E 

Telf.: 883 44 55 

ALUMINIO Y PVC 
ílf.~'LS 

VENTANAS TOTALMENTE HÉRMETICAS 

Tlfs.: 880 9D 33 -ss2 2:;i;~é;A~~~~~i~,o .~~ 

ACUPUNTURA SIN DOLOR 
Aguja desechable 

Digitopuntura 
Tratamiento a cualquier tipo de dolencia 
C/ Navarro y Ledesma, 21 - 2° C 
Telf.: 889 55 84 · Alcalá de Henares 

el Colombia, local entre 18 y 30 
Telf.: 350 82 26 - MADRID 
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Dos de los siete millones de presupuesto anual 

. del centro serán aportados este año por el 

ayuntamiento tras la firma de un convenio 

caritas pone en marcha un tent10 de 
Ateneión a 11ogodependientes 
El centro de acogida tiene capacidad para seis personas 
y no se dice dónde está «para no provocar alarma 
social como ha ocurrido otras veces» 

El Centro de Acogida para Drogodependientes que puso en mar
cha Cáritas Diocesana de Alcalá el pasado mes de febrero contará 
este año con una aportación de 1.746.000 pesetas de la concejalía 
de Salud del ayuntamiento complutense, gracias a un convenio fir
mado el pasado 4 de mayo por el alcalde, Florencio Campos, y el 
director de Cáritas Diocesana de Alcalá, Eduardo Macías Romero. 

José Carlos García-Donas, coordinador de Acción Social de Caritas, y 
Eduardo Macías Romero, director de Caritas Diocesana de Alcalá. 

Por el convenio, Cáritas se 
compromete a mantener los 
servicios que presta y a reser
var dos plazas por año para 
drogodependientes derivados 
del Programa Municipal de 
Drogas. La concejalía de Sa
lud, por su parte, llevará a ca
bo la evaluación biopsicoso
cial y la desintoxicación am
bulatoria de todos los drogo
dependientes que se ajusten a 
un perfil, previamente esta
blecido por los técnicos del 
Centro Municipal de Salud, 
imprescindible para ingresar 
en el piso de acogida. 

El convenio se ha firmado 
por un año, en periodo de 
prueba, aunque ambas insti
tuciones manifestaron su in
terés porque se prorrogue en 
años sucesivos. . 

Este Centro de Acogida pa
ra Drogodependientes, cuya 
ubicación no se ha facilitado 
para no crear alarma y recha
zo social, como ya ha ocurri
do en experiencias similares , 
quiere servir de puente entre 
el tox icómano y su proceso de 
rehabilitación en el «Proyec
to Hombre». Esta tarea es rea
lizada habitualmente por la 

familia , pero existen casos en 
los que el toxicómano no tie
ne familiares , no quieren ha
cerse cargo de él o se encuen
tran lejos. 

El único requisito para ser 
admitido en el centro de aco
gida es no estar consumiendo 
droga alguna y quererse reha
bilitar. La desintoxicación fí
sica se realizará en el Centro 
de Salud y a partir de ese mo
mento, el drogadicto pasa a la 
primera fase , de acogida, que 

es la que se va a desarrollar en 
Alcalá y dura 6 meses. En es
ta fase , los toxicómanos acu
den por las mañanas al centro 
que «Proyecto Hombre» tiene 
en Guadalajara para partici
par en labores de rehabilita
ción. Por la tarde regresan al 
centro de acogida de Alcalá y 
realizan diversas actividades 
de formación y ocio. 

Si finalizan con éxito esta 
fase , los toxicómanos serán in
tegrados en «Proyecto Hom
bre» y deberán pasar dos fa
ses más, una segunda de co-

JOYERIA CUEVAS 
UN.A JOY.A 

LO DICE TODO 
SEnEL 

.A UN.A TR.ADICION 

JOYERIA · RELOJERIA 

SU JOYERO DE CONFIANZA 

MANUEL AZAÑA, 16 AV. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF. 888 10 43 TELEF. 881 82 23 

ALCALA DE HENARES 

MORALES MOTOR, S.L. 

munidad terapeútica y una 
tercera de reinserción. El pro
ceso de rehabilitación total 
puede durar entre un año y 
medio y dos años. 

El centro de acogida tiene 
una capacidad para seis per
sonas (teniendo en cuenta que 
su estancia durará 6 meses , se 
sabe que doce toxicómanos 
pasarán por el centro cada 
año). Un educador, un ayu
dante social y diez voluntarios 
cuidarán de estos jóvenes. 
Actualmente viven 3 personas 
en el piso , este mes se incor
poran dos más y en junio la 
sexta. El presupuesto anual es 
de 7 millones de pesetas, aun
que las necesidades rondañlos 
9 millones. 

Y a hay diez personas en lis
ta de espera para el Centro de 
Acogida. Las solicitudes pue
den realizarse, bien a través 
del centro municipal de Sa
lud, bien a través de los dos 
grupos de apoyo y seguimien
to de toxicómanos de Cáritas 
que trabajan en Alcalá. Estos 
grupos atendieron el pasado 
año en toda la Diócesis a 546 
personas, de las que se han re
habilitado en un treinta por 
ciento aproximadamente. 

COCHES SEMINUEVOS <revisados y garantizados hasta :s& meses> 

GRANDES OFERTAS 
* Seat Ibiza CLX 1.4 •. .............. desde 1.125.000 pts. 

Varios colores, con tan sólo 4 meses 
* Renault Clio Wiliams •.•.•.......•...•.... 1.750.000 pts. 
* Renault Clio 16v (Año 92) ...... desde 1.050.000 pts. 
* Renault Clio Diesel ..... ............ desde 900.000 pts. 
* Renault Espace RT. Año 94- 7 plazas 2.500.000 pts 

* Seat Toledo 1.8 - D.A. , A.A •.. desde 1.575.000 pts. 
Varios colores, año 94 

* Renault 1916v, fase moderna. desde 1.450.000 pts. 
* Renault Laguna 1.8 ...•..•....•.•• desde 1.650.000 pts. 
* Seat Ibiza, Año 95 (gama 95) .•..•....•. 1.150.000 pts. 
* Renault 21 Nevada Diesel, Año 91 .•• 1.200.000 pts. 

COCHES IMPECABLES • MAS OFERTA EN OTROS MODELOS 
VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN - COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 

Carretera a Villalbilla, Km. 1 (Polígono Industrial «El Gurugú>> - Nave 1) - 28810 VILLALBILLA (Madrid-Tlfs.: 883 21 51(exposición) -8814199 (particular) 

tJ de mayo de 1995 PUERTA de Madrid 



El año pasada se beneficiaran 5.497 alumnas 
;;! ' 

~º~ campaña de verano 

El ayuntamiento destina 50 millones para ayuda a li ros d~~ ~~AJ realizad ¡., 

Treinta millones de pesetas es la dotación consignada este año para la convocatoria de ayudas 
a la compra de libros de texto de EGB para el curso escolar 1995/96. El año pasado la concejalía 
de Participación Ciudadana, que preside María Luisa Martín Jara, distribuyó 5.497 vales de cinco 
mil pesetas cada uno, lo que supone un importe total de 27 millones y medio de pesetas. 

preinscripciones de todas las 
actividades que este año ofrece 
la dirección general de Juven
tud de la CAM hasta el día 17 
de mayo. Los jóvenes podrán 
optar por campamentos, activi
dades multiaventura, partici
par en intercambios y encuen
tros en el extranjero o realizar 
actividades de medio ambiente. 

Estas becas van destina
das a familias con bajos in
gresos que el próximo curso 
vayan a tener uno o varios 
hijos cursando la Enseñanza 
General Básica. Con ellas se 
pretende paliar en cierto 
modo el lastre que para al
gunas economías familiares 
supone la adquisición de los 
libros de texto. Podrán op
tar a las ayudas aquellas uni
dades familiares con un hi
jo cursando la EGB y que 
cuenten con unos ingresos 
netos anuales no superiores 
a 1.900.000 pesetas. Se 
eniende que las ayudas son 
por alumno, de modo que el 
límite varía en función del 
número de hijos a razón de 
125.000 pesetas por cada 
uno. De este modo, con dos 
hijos se sitúa en 2.025.000 
pesetas, con tres en 
2.150.000 pesetas y así suce
sivamente. 

Maria Luisa Martín Jara, 
concejal de 

Participación Ciudadana 

Las solicitudes se encuen
tran a disposición de los in
teresados en todos los cole
gios públicos y concertados 

de la ciudad y deberán pre
sentarse, debidamente cum
plimentadas y selladas por el 
centro donde el alumno va-
ya a cursar sus estudios, en 
la delegación municipal de 
distrito donde esté radicado 
el colegio hasta el próximo 
25 de mayo. 

Todas las solicitudes pre
sentadas se baremarán y el 
19 de junio se expondrán las 
listas provisionales de las be
cas concedidas en las respec
tivas delegaciones de distri
to. Ese mismo día se abrirá 
un plazo de reclamaciones 
que concluirá el 26 de junio, 
publicándose las listas defi
nitivas dos días máas tarde. 
Los adjudicatarios recibirán 
un vale con el que podrán 
adquirir los libros de texto 
en cualquier establecimien
to de los que integran la Aso
ciación de Libreros y Pape
leros de Alcalá de Henares. 

El apartado de albergues y 
campamentos está dirigido a 
chavales con edades compren
didas entre 9 y 17 años , orga
nizados por grupos de edad. En 
las actividades multiaventura 
podrán participar jóvenes de 
15 a 30 años dependiendo del 
carácter de la misma: las itine
rantes a pie, bicicleta, piragua, 
caballo y descenso de cañones 
son para mayores de 18 años y 
las actividades náuticas para 
mayores de 15. 

Los intercambios y encuen
tros internacionales se realiza
rán en Grecia, Berlín, Praga, 
Marruecos , Túnez, República 
Checa, Italia, Cercedilla, Fran
cia y Alemania. Son para jóve
nes de 14 a 30 años. 

¿Tiene V d. necesidad de un vehículo de transporte pequeño, ágil, 
económico, y que no le cueste mucho? 

Se lo ofrecemos nuevo, con garantía 1 + 2 años y a precio excepcional. 

RENAULT EXPRESS 1.4 (80CV) D/Asistida 
PRECIO OFERTA: 1.185.000.

AHORRO: 810.944.-

RENAULT EXPRESS RN 1.4 (80CV) Combi 
PRECIO OFERTA: 1.495.000.

AHORRO: 504.444.-

En estos precios está todo incluido a falta de hacer el Seguro. 
También ni eso. Se lo hacemos nosotros si Vd. quiere. 

Compruébelo en: 

RENAULT·AUTDCARPE 
PUERTA de Madrid 

P º de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 

P º de los Curas, 19 y 20 - Tlf. 888 01 79 
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Santa Maria del Naranco, 
joya asturiana 

En Covadonga, una basílica ro
sácea para el culto a la Santina 

No es un decorado, es el bonito 
pueblo de Cudillero. 

En la cuna de la Reconquista castellana 

Las Democráticas, en un «Pis·pas», en Asturias 
Teníamos un reto pendiente: visitar .Asturias. En nuestro subconsciente, otra preocupación surgida 

en Praga: ¿se habrá terminado lo que llaman el tiempo democrático, esto es, que haga buen tiempo 

en el lugar al que vamos de viaje? Asturias, la cuna de la Reconquista castellana, iba a ser la piedra 

de toque. ¡Y qué piedra! El camino ya no es lo que era. Una serie de túneles evitan la subida a Pajares 

y en un pis-pas te pones en Asturias. Oviedo, la capital, nos recibe espléndidamente. 

Por aquello del arte, lo prime
ro que hacemos es visitar S. Mi
guel de Lillo y Santa María del 
Naranco. La iglesia y el palacio 
que edificara, allá por el siglo IX 
el rey Ramiro I , siguen en pie 
mostrando lo mejor del arte as
turiano. Sus arcos peraltados, sus 
fustes a soga, la esbeltez y el en
clave del conjJinto, siguen ha
ciendo de aquel un rincón inol
vidable. 

La gran sorpresa, Oviedo. No 
sé si es ciudad que no tiene tra
dicionalmente buena prensa o si 
es que ha evolucionado muchísi
mo. La cuestión es que la ciudad 
está para descubrirse. La tarde y 
noche las dedicamos a «patearla» 
y fue una continua sorpresa. 

Un paseo desde la plaza Por
lier donde una escultura de U r
culo elogia al viajero, nos lleva, 
tras contemplar diversos pala-

cios, hasta la Catedral con su ini
gualable Cámara Santa. Los te
soros recuperados siguen mos-

trando al visitante su gran rique
za histórica y material. Un buen 
museo catedralicio completa el 

Los lagos en la cumbre de Covadonga 

Imponente puerta de la catedral 
de Oviedo 

conjunto arquitectónico. El siglo 
XVIII ha dejado en pie los pala
cios más importantes de los no
bles hidalgos de la época. Vetus
ta sale a nuestro paso, como sal
drán después «los pilares» de 
Ayala. Tras pasar por las calles 
Santa Ana y Mon, eje del Ovie
do medieval. 

Sucesivas plazas como las de 
Trescorrales y la Mayor, nos lle
van hasta la Universidad, casual
mente abierta, con su estatua del 
fundador arzobispo V aldés, en el 
patio principal. 

Muy próximo al Campo de S. 
Francisco junto a importantes 
edificios institucionales, ¡vaya 
ex-huerta franciscana! Un ~rgu
lloso pavo real paseaba su belle
za por los parterres, y posaba con 
la cola desplegada. 

Por la noche, de chigres por 
las sidrerías, en la zona «moder
na». Me atrevería a decir que es
ta es la ciudad con mayor canti
dad de zonas peatonalizadas, pe
ro en bien, que he visto. Y ade
más con aparcamientos subterrá
neos hechos antes que los cierres 
al tráfico (no miro a nadie ahora 
que estamos en campaña electo
ral). Mucho comercio y hostele
ría. Resumiendo: mucha vida. 

San Miguel de Lillo. A la derecha, la playa de Ribadesella es una provocación en estas fechas. 
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Dicen que es la 1Íllica catedral gótica con una sola torre; yo digo que era. En el centro, PaI,acio de Revillagigedo. Derecha: Don Pelayo mira al mar. 

Un radiante domingo nos per
mitió visitar no sólo una de las 
joyas del arte rupestre -las cue
vas de Tito Bustillo- sino tam
bién la playa de Ribadesella, y 
tras una suculenta fabada subir 
a los lagos de Covadonga, mer
ced a la pericia de Daniel, nues
tro chófer, para contemplar des
de allá arriba las inigualables 
maravillas de que fue capaz el 
Creador. 

La Santina, en su cueva, reci
bió nuestras plegarias y nuestras 

· peticiones. D. Pelayo desde allá 
. arriba supongo que observa su 
obra. 

Por fin, Gijón. La gran ciudad 
de la Costa Verde. Su gran pla
ya era un remanso de paz. Más 
sidrerías. ¡Qué vamos a hacerle! 
Donde fueres haz lo que vieres. 
El rito de beber en el mismo va
so y enjuagar con el final de la 
bebida, fue seguido con riguro
sidad y cierto asombro. Nuestra 
amiga Margot, que es de la tie
rra, nos dijo que eso es lo que 
hay que hacer. Pues vale. 

Una visita a Cudillero, ya el 
día 1, nos mostró parte de la cos
ta occidental y el pueblo más bo
nito del entorno, en el que las ca
sitas apiñadas cubren las laderas 

to mm mm 
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de la montaña y bajan hasta el 
mar. 

La exposición de Los Astures 
nos permitió, además de reme
morar la historia, visitar grandes 
edificios gijonenses como el pa
lacio de Revillagigedo, el de Jo
vellanos, la Torre del Reloj, y las 
Termas romanas, que son ex
traordinarias , que tienen hasta 
resto de pinturas y que me lleva -

. ron con sana envidia a pensar 
¿para cuándo la arqueología de 
Alcalá? ¿qué fue de la basílica y 
tantas otras cosas? 

Como era 1° de mayo, para 
que no faltara de nada, también 

vimos la manifestación sindical. 
Quitando que sonaban las gaitas, 
yo me atrevo a pensar que eso no 
podía ser lo que de la Asturias re
volucionaria pudiera imaginar
se. Todo cambia. 

Un último paseo por Gijón an
tes de decir adiós a una bella y 
acogedora tierra en la que, a pe
sar de sus bellezas, destacaría sin 
embargo la amabilidad de sus 
gentes, el trato tan humano y 
amistoso con los visitantes. En 
fin , apliquémonos la lección. 
Siempre aprendiendo. 

Asela SANZ 

13 de mayo de t995 



· Muchas personas se consideran derrotadas y arruinadas por las máquinas tragaperras 

Los alcalaínos meten al año más 
de &.aaa millones de pesetas 
en las máquinas tragaperras 
El juego puede convertirse en noticia en la campaña electoral 
La afición a las máquinas tragaperras afecta más a las personas 
con bajo poder adquisitivo que a las de recursos altos: 
«Las máquinas tragaperras son un juego de pobres» 

El juego puede ser noticia en esta campaña electoral. Las cifras que se gastan los alcalaínos en el 
juego son espectaculares; solamente por las ranuras de las máquinas tragaperras se vienen a introdu
cir al año unos 6.400 millones según los datos que tiene la consejería de Hacienda de la Comunidad 
de Madrid. Son cantidades que incluso van al alza y desde luego este juego es en el que, con mucho, 
más se gastan los alcalaínos. Mientras tanto, los afectados por la ludopatía aumentan; las máquinas 
tragaperras llevan el juego a todos los sectores de la población, lo universalizan y lo ponen a la puerta 
de la casa de cualquier jugador o jugadora. Muchas personas se confiesan íntimamente derrotadas, 
arruinadas por las máquinas tragaperras. Los especialistas en psiquiatría reconocen que la ludopatía 
es una enfermedad con dificil solución. Pero también es un jugoso negocio para algunos empresarios. 
El candidato a la alcaldía por el Partido Popular, Bartolomé González, se reconoce empresario al for
mar parte de una empresa familiar dedicada a los juegos recreativos siendo el más conocido de ellos 
el de las máquinas tragaperras. PUERTA DE MADRID ha elaborado un informe en el que se abordan 
los diversos aspectos que tiene el juego y la enfermedad que puede provocar, la ludopatía. 

Los alcalaínos introducen 
más de 6.000 millones de pe
setas cada año en las máqui
nas recreativas con premio, 
según los datos que obran en 
poder de la Secretaría Gene
ral Técnica de la Consejería 
de Hacienda de la Comunidad 
de Madrid. La cifra aproxi
mada puede superar incluso 
los 6.000 millones si se tiene 
en cuenta que el nivel de jue
go en máquinas tragaperras es 
superior en el corredor del 
Henares a la zona norte de la 
región madrileña porque los 
expertos no tienen ninguna 
duda al respecto: «Las máqui
nas tragaperras son un juego 
de pobres; es el juego de las 
clases más desfavorecidas. 
Cuanto menor es el nivel eco
nómico de un ciudadano, ma
yor es su tendencia al juego en 
las máquinas tragaperras», 
explicó el secretario general 
técnico de la consejería de Ha
cienda, Manuel Matamoros . 
El bingo es un juego por el 
que se decanta una clawe me
dia e incluso alta, mientras 
que el Casino de Madrid, el 
único que hay en toda la re
gión madrileña, queda reser
vado para las clases más favo
recidas. De todos modos , la 
CAM ha podido observar des
de que se hizo cargo de la 
competencia del juego, al serle 
transferida por el Estado, que 
si el casino y el bingo llevan 
una tendencia a la baja, las 
máquinas tragaperras están 

• claramente en alza. 
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Del volumen de dinero que 
mueve una máquina tragape
rras baste decir que cada má
quina instalada en un bar o en 
cualquier establecimiento tie
ne que pagar 400. 000 pesetas 
al año de impuesto estatal y 
un recargo de 40. 000 pesetas 
de la Comunidad de Madrid. 
Y sin embargo, una máquina 
es un negocio muy lucrativo, 
como lo acredita el hecho de 
que éstas evolucionan y 
aumentan por todos los luga
res. La Comunidad de Ma
drid tiene controladas un to
tal de 24.332 máquinas re
creativas con premio en todo 
el territorio regional; sin em
bargo el censo de máquinas 
que tiene la Agencia Estatal 

Tributaria es sensiblemente 
menor, puesto que tiene 
21.187 máquinas , lo quepa
rece significar que los empre
sarios de esta industria tienen 
declaradas al Estado 3.200 
máquinas menos. Manuel 
Matamoros señaló: «Con la 
campaña que hemos realizado 
para censar las máquinas que 
hay en la comunidad de Ma
drid, hemos reducido el frau
de mucho. Desde luego hay 
fraude, pero en lo que a no
sotros respecta creo que es mí
nimo. Eso sí, el Estado ha re
caudado casi 13.000 millones 
menos sólo con las 3.200 má
quinas menos que tiene cen
sadas en el territorio regional. 
Esto quiere decir que si la 

Comunidad de Madrid hubie
ra gestionado el impuesto en 
1994, hubiera recaudado en 
concepto de esa tasa de juego 
esos millones más». 

Cifras «escandalosas» 
Matamoros apuntó que los 

5 millones de habitantes que 
tiene la comunidad de Madrid 
se gastaron 200.000 millones 
de pesetas en las máquinas 
tragaperras durante el año 
1994: «La proporción de esa 
cantidad para Alcalá se esta
blece fácilmente en razón del 
número de habitantes. Apli
cando a esos 200.000 millones 
la ratio de la población de Al
calá se establecen aproxima
damente las cifras que se gas
tan los alcalaínos en las má
quinas recreativas con pre
mio, incluso nos podemos 
quedar cortos por lo que he 
comentado, que las máquinas 
son un juego más de clases tra
bajadoras, mientras que el 
bingo es más frecuentado por 
industriales y clases pasivas. 
La prueba es que en el corre
dor del Henares (Alcalá, To
rrejón, Coslada y San Fernan
do) hay sólo siete de los 104 
bingos que hay en toda la co
munidad de Madrid». 

Según estos datos; en Alca
lá hay aproximadamente unas 
800 máquinas tragaperras en 
las que los alcalaínos meten 
anualmente unos 6.400 millo
nes de pesetas: «Son cifras un 
poco escandalosas porque el 
dinero en el juego es cíclico, 
la mayor parte del dinero que 
se emplea en juego se devuel
ve en premios; éste se vuelve 
a jugar y otra vez se vuelve a 
devolver en premios. Esta es 
una consideración que permi
te no falsear la realidad>>, ase
guró Matamoros. 

Por lo que respecta al bin
go, el año pasado los madri
leños jugaron 159.000 millo
nes de pesetas. En los juegos 
de la Organización Nacional 
de Loterías y Apuestas del Es
tado (ONLAE), la lotería pri
mitiva, la bonoloto, la quinie
la y la lotería nacional, en la 
comunidad de Madrid se ju
garon en 1994 un total de 
153.000 millones de pesetas 
mientras que en el cupón de 
la ONCE el juego estuvo pró
ximo a los 100.000 millones 
de pesetas, según Matamoros. 
Esto hace que la suma del jue
go en la comunidad de Ma
drid superara en 1994 los 
600.000 millones de pesetas, 
siendo una tercera parte juga
dos exclusivamente en las má
quinas tragaperras . 
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Además, en la 
Secretaria Gene
ral Técnica de la 
consejería de Ha
cienda de la CAM 
se ha advertido el 
descenso en el 
bingo: «En el pri

Desde el 1 de enero de 1995 la comunidad 
de Madrid tiene competencias plenas 

sobre el juego en la región en lo que se 
refiere a máquinas tragaperras, 

bingos y el casino dde Madrid 

La Comunidad 
de Madrid tiene 
competencia di
recta en lo que se 
refiere al Casino 
de Madrid, los 
bingos y las má
quinas recreati

mer trimestre de este año ha 
bajado del orden de un siete 
por ciento nominal en rela
ción con el primer trimestre 
del año pasado. Si a este siete 
por ciento se le añade la infla
ción, tenemos que se está ju
gando del orden de un diez 
por ciento menos que el año 
pasado al bingo». 

El «complicado» sector 
de las máquinas recreativas 

Manuel Matamoros señaló 
que el sector del bingo dentro 
del juego es muy transparen
te: «No hay limitaciones, ni 
restricciones en cuanto a ins
talar un bingo. Hay más res
tricciones en cuanto a las ca
racterísticas del local, es decir 
desde el punto de vista de la 
seguridad pública, que sobre 
el ejercicio en sí de la activi
dad. Desde nuestro punto de 
vista ésta es una actividad lí
cita, como el que quiere esta
blecer cualquier comercio». 

Es más complicado el sec
tor de las máquinas tragape
rras: «Ahí intervienen el fa
bricante, el distribuidor, el 
operador, el bar. Hay una se
'rie de conflictos claros. Mien
tras que el bingo es un sector 
bastante transparente en sus 
relaciones, el de las máquinas 
es muy complicado, mucho 
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más dificultoso de regular, 
puesto que hay muchos más 

· intereses en presencia. En el 
bingo están los empresarios, 
los trabajadores y los jugado
res, y los intereses de unos y 
de otros son nítidos y claros y 
están claramente representa
dos. En las máquinas tragape
rras hay muchos más intere
ses. Está el del bar, el opera
dor que coloca la máquina en 
el bar, el distribuidor que le 
vende la máquina al opera
dor. Luego está el fabricante, 
que puede tener también ope
radores ... Es un negocio muy 
complicado. 

Las competencias de la CAM 
en el juego 

La Comunidad de Madrid 
tiene competencia legislativa 
plena en materia del juego: 
«Toda la ordenación, norma
tiva y gestión del juego priva
do es competencia de la Co
munidad de Madrid. Esto se 
venía negociando desde el año 
1993 como consecuencia del 
pacto autonómico. Era algo 
que no estaba contemplado en 
el Estatuto de Autonomía y se 
modificó. Aunque la negocia
ción se terminó a mediados de 
1994, la fecha de asunción de
finitiva de la competencia fue 
el 1 de enero de 1995». 

vas con premio: «No entramos 
en materia de loterías estata
les, quinielas, bonoloto ... », 
señaló Matamoros. 

El juego está sujeto a una 
imposición especial que es 
uno de los tributos cedidos a 
las comunidades autónomas 
que se llama «tasa del juego» 
y es uno de los recursos con 
que se financian las comuni
dades autónomas: «Curiosa
mente en el caso de Madrid no 
se hace efectiva la cesión de la 
tasa del juego, aun estando ce
dido por el Estado, como con
secuencia de que la prioridad 
política del gobierno de Joa
quín Leguina es obtener el 15 
por ciento del Impuesto sobre 
la Renta de las Personas Físi
cas. El nivel actual de compe
tencias de la CAM sólo permi
te que se acceda al 5 por cien
to y con las transferencias en 
materia de universidades ya 
se va a acceder al 15 por cien
to. Después de esto, la asun
ción de nuevas competencias 
implicaría que se financiaran 
con la tasa del juego. De to
dos modos la CAM ya hemos 
visto que tiene una imposi
ción especial propia que hace 
que cada máquina recreativa 
con premio pague 40.000 pe
setas al año a la hacienda re
gional; Eso fue algo que apro
bó la Asamblea de Madrid» . 

En el Mercado Municipal 
se retiró la máquina 
porque algunas mujeres 
perdían en ella el dinero 
de la compra 

El jugoso negocio de las 
máqinas tragaperras no de
ja de evolucionar. Atrás han 
quedado aquellas máquinas 
pequeñas que incluso se co
locaban en la barra del bar. 
Forman parte de la «arqueo
logía recreativa>> en esta mo
dalidad de juego, como lo 
forma también la máquina 
tragaperras que exhibe en 
su domicilio un conocido in
dustrial complutense y de la 
que presume que con sus ga
nancias pudo comprar y re
formar la casa donde actual
mente vive. 

Pero hoy las máquinas 
han evolucionado hasta con
vertirse en complejos apara
tos cada vez más difíciles de 
entender. Música y mucho 
colorido forman un ambien
te «psicodélico» que enwel
ve al jugador y las aparen
tes facilidades en premios 
sirven de reclamo a los ju
gadores, aunque ya se sabe 
que éstos tienden a jugarse 
el dinero que reciben en 
premios, con lo que final
mente la máquina acaba por 
quedarse con todo enlama
yor parte de los casos. 

El último grito son las 
«traga billetes», tragaperras 
adaptadas que engullen bi
lletes de mil y de dos mil pe
setas, con lo que se facilita 
a los jugadores apostar sin 
verse en la necesidad de 
que el camarero les cambie 
los billetes por monedas. 

Pero las máquinas pue
den ser objeto de más de 
una discordia. Hace tiempo 
había una tragaperras en el 
Mercado Municipal que en 
muchos momentos tenía co
la: hay quien cuenta que pa
ra jugar en esa máquina ca
si había que «pedir la vez». 
La máquina era utilizada 
mayoritariamente por mu
jeres, algunas de las cuales 
se gastaban en ella ei dine
ro que llevaban para hacer 
la compra. Por eso hubo co
merciantes del Mercado 
Municipal que protestaron 
y la máquina fue retirada 
porque ocurría que algunas 
clientes se veían obligadas a 
comprar «al fiado» después 
de haberse dejado su dine
ro en la máquina. 

Y podría citarse como 
síntoma el caso de una per
sona conocida en Alcalá que 
ejerce la mendicidad, cuyo . 
problema es el juego. 
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«La vía de entrada más fácil al juego 
son las máquinas tragaperras» 

«Hay una cantidad importante de gente 
que tiene conductas de juego patológico» 
Hay un número Importante de amas de casa que 
se las puede ver en cualquier bar con una bolsa de 
la compra y echando monedas en una mquina 

La ludopatía está considerada como 1111a enfermedad; está contemplada 
como un trastomo del control de los impulsos en las clasificaciones de 
los trastomos mentales al uso. Así lo reconoció el coordinador de psi
quiatría del área 3, el doctor Femández Liria, quien apuntó: tcEn cierta 
medida la ludopatía es susceptible de tratamiento médico psicológico. 
Digo que en cierta medida porque no todas las enfermedades son 811&

ceptihles de tratamiento médico o tratamiento psicológico con éxito, y 
además porque éste es un trastomo del control de los impulsos que, co
mo otros muchos trastomos que aparecen recogidos en las clasificacio
nes de las enfermedades mentales, es raramente reconocida como en
fermedad por la propia persona que la sufre. Esto hace que estas perso
nas asuman conductas muy complicadas a veces para solucionar su pro
blema, pero no es frecuente que pidan ayuda médicait. 

El doctor F ernández Liria señaló El jefe de psiquiatría del área 3 se-
que ésta no asunción de la enferme- ñaló que el lugar al que una persona 
dad por parte del que la sufre se da puede acudir aquejada de un proble-
en el juego patológico y en el resto ma de ludopatía es la atención pri-
de los trastornos del control de im- maria: Son los médicos de atención 
pulsos, es decir, .sucede con un buen primaria los primeros que tienen que 
número de alteraciones sexuales y pensar qué repertorio de alternati-
con trastornos mentales de los que vas tenemos para tratar a las perso-
nadie dudaría que son enfermeda- nas con este tipo de problemas. Son 
des: «Los paranoicos, los esquizofré- alternativas que a veces se van a dar 
nicos, no se consideran personas en- dentro del propio sistema sanitario, 
fermas, lo que pasa es que en su en- y a veces no. Tenemos una experien-
torno está mucho más claro y es fá- cia importante con los alcohólicos 
cil que las personas de ese entorno para saber que hay personas que 
les pongan en contacto con los mé- pueden ser ayudadas por grupos co-
dicos». Por esta razón no son muchos mo Alcohólicos Anónimos, pero que 
los datos que hay en su poder sobre en cambio aceptan muy mal ser tra-
la ludopatía: «Está más claro que dis- tados por los médicos. Nuestro pa-
ponemos de datos eficaces de trastor- pel ahí no sería intentar convencer 
nos como los esquizofrénicos, los a las personas que acuden a los cen-
cuadros depresivos o los delirios eró- tros de salud de que lo que deben ha-
nicos, que de los trastornos del con- cer es tratarse con nosotros; eso es un 
trol de los impulsos como es el juego disparate porque nuestra labor es fa. 
patológico». cilitar a los enfermos el acceso a este 

«La población que más ha 
visto incrementada su adicción 
han sido las mujeresi 

Todo ello hace que sea difícil 
plantear soluciones: «La situación es 
completamente diferente si lo que te
nemos es una persona que tiene este 
tipo de trastorno, el del juego pato
lógico, y no tiene absolutamente nin
guna intención de enfrentarlo, que 
si lo que tenemos es una persona con 
intención de enfrentarlo. Estamos 
hablando de un problema de salud 
que tiene una prevalencia importan
te. Hay una cantidad importante de 
gente que en estos momentos tiene 
conductas de juego patológico. Sue
le venir en los libros que éste es un 
trastorno que afecta con más fre
cuencia a los varones que a las mu
jeres, pero yo creo que la cantidad 
de mujeres que hay en estos mo
mentos enganchadas a las máquinas 
de los bares es bastante importante». 

tJ de mayo de t99S 

tipo de asociaciones. Esto es algo que 
también sucede con el juego patoló
gico. 

No hay estadísticas sobre el nú
mero de ludópatas, su condición, 
sus problemas, etc. Y no las hay 
por lo que antes explicaba el doc
tor Fernández Liria, que es muy 
düícil que el ludópata se reconoz
ca como tal, como un enfermo: «Es 
muy difícil en primer lugar, hacer 
una definición de qué es el juego 
patológico; cualquier persona que 
juega se encuentra metida en el 
círculo del 'ahora que voy ganan
do, cómo lo voy a dejar'. Hacer 
una definición operativa para sa
ber éuándo estamos hablando de 
una cosa que es un trastorno y 
cuándo no, es bastante difícil. Lo 
que está claro es que hay personas 
a las que el juego no les atrae lo 
más mínimo y personas que. clara
mente tienen un trastorno, pero 
por el medio es difícil establecer 
donde podríamos· cortar». 

Doctor Femández Liria, coordinador de psiquiatría del .Area 3 

1<La cantidad de dinero que se 
gasta en el juego es 
impresionante; esto puede dar 
una idea de la gente que 
está enganchada» 

Fernández Liria aseguró: «Ver 
qué cantidad de personas tenemos 
nosotros en tratamiento no nos ser
viría para nada porque lo frecuente 
es que las personas que tienen este 
tipo de problemas no consulten con 
los médicos en general». Otra cues
tión sería la poca fiabilidad que ten
dría cualquier estadística: «Si lo que 
hiciéramos fueran estudios en la co
munidad de Madrid a través de en
cuestas, difícilmente podríamos dar
les mucha fiabilidad p0rque es un ti
po de trastorno que socialmente no 
está bien visto, por eso el jugador 
tampoco lo reconoce. Pasa lo mismo 
con el uso del alcohol; al final lo que 
nos puede dar una idea de cómo es 
el consumo de alcohol en un país no 
son las encuestas de morbilidad, que 
las tenemos para otras cosas, sino la 
cantidad de alcohol que se consume 
por persona en el país y algo que se 
conozca sobre cómo se distribuye 
eso. La cantidad de dinero que se 
gasta en juego en nuestro país es im
presionante. Eso nos puede dar una 
idea de que hay una cantidad impor
tante de gente enganchada a esto». 

El juego patológico, como cual
quier otra conducta adictiva, es 
una conducta que puede aparecer 
como defensa que un sujeto desa
rrolla ante sentimientos de ansie
dad que pueden estar provocados 
por algún tipo de motivos, según 
explicó el doctor F ernández Liria: 
«Esto quiere decir que ayudar al 
individuo a enfrentar estos senti
mientos por otras vías puede ser 
útil para estas conductas. Desde 
este punto de vista, se establecen 
unas posibilidades de tratamiento 
psicoterapeútico que no es fácil 
porque, insisto, suele haber una 
muy escasa motivación de las per
sonas que tienen este tipo de tras
tornos, pero es posible y ésa es una 

de las líneas de tratamiento». Otra 
posibilidad es ayudar al trata
miento de estas personas con algu
nas sustancias médicas, pero según 
el doctor Fernández Liria hay po
ca casuística: «Los laboratorios 
han lanzado las campanas al vue
lo porque es un terreno en el que 
no hay alternativa farmacológica, 
pero en fin, por ahí podría haber 
algún tipo de ayuda que junto con 
otras medidas podría venir a dar 
soluciones». 

También la prevención es difí
cil, según nos explica el doctor 
Fernández Liria: «No hay estudios 
controlados que nos permitan sa
ber que en no sé dónde se hizo tal 
cosa para hacer desaparecer el 
trastorno. Parece de cajón que res
tringir el acceso al juego a secto
res de la población particularmen
te sensibles, como son los niños, 
sería una medida que dificultaría 
la aparición del trastorno en per
sonas adultas. El juego ha estado 
terminantemente prohibido mu
chas veces y eso ha hecho que ha
ya aparecido el juego clandestino. 
Yo no es que abogue por la prohi
bición del juego, pero una cosa es 
la prohibición, que probablemen
te no resuelve el problema, y otra 
cosa es el control, que no haya una 
disponibilidad del juego sobre to
do para los niños, para los meno
res. Esta es una cuestión más para 
tener en la cabeza de los educado
res y de los padres». 

El doctor Fernández Liria seña
ló un cambio importante en el pa
trón del juego: «La vía de entrada 
más fácil a este tipo de adicciones 
son las máquinas tragaperras, y la 
población que más ha visto incre
mentada su participación han si
do las mujeres porque sencilla
mente se encuentran las máquinas 
al salir de la tienda, del mercado. 
Hay un número importante de 
amas de casa que uno las puede ver 
en cualquier bar con una bolsa de 
la compra y echando monedas en 
una máquina. Luego hay jugado
res empedernidos que juegan en el 
bingo, en el casino .. ·" 
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La Policía Nacional canaliza las denuncias 
por manipulaciones e irregularidades en 
las máquinas tragaperras 

LOs ludópatas pueden autodenunciarse para 
que se les prohíba la entrada en los bingos 

La Policía Nacional viene prestando diversos servicios relacionados 
con el juego, según informó a PUERTA DE MADRID el comisario jefe 
de Alcalá, Jesús Sainz López, quien señaló que en la comisaria de Alca
lá se han registrado dos autodenuncias puestas por jugadores complu
tenses para que se les prohíba entrar en cualquier sala de bingo del país. 

Una de estas dos denuncias fue 
retirada posteriormente por uno 
de los jugadores mientras la otra 
se ha mantenido. Esta es una de 
las intervenciones que puede rea
lizar la Policía Nacional, pero 
también hay otras como ejei;cer 
un control de las salas de birlgo, 

así como de las máquinas recrea
tivas con premio en el caso de 
que fueran denunciadas por pre
suntas irregularidades o manipu
laciones en sus mecanismos. 

Jesús Sainz López, comisario jefe de Alcalá 

Los ludopatas o los familiares 
de éstos pueden encontrar ayu
da en la Policía Nacional en el 

caso de que su ludopatía esté re
lacionada con el bingo. A tal 
efecto, según informó Jesús Sainz 

URBANIZADORA COLMENAR, S.A. 
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EN LA CONSTRUCCION 

e/ Antequero, l (Locol l) Tel.: 882 62 03 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Plazo del Pueblo, 8 
COLMENAR VIEJO (Madrid) 
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Urbanizadora Colmenar basa su calidad en 
la planificación, control y análisis de cada proyecto. 

Personas, sistemas y métodos están comprometidos 
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de nuestras realizaciones y el servicio a los usuarios. 
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venga a va110S 

López, fue creada la Brigada del . 
Juego, que trabaja unida a la Co
misión Nacional del Juego. 

De esta forma, un jugador que 
quiera que se le proh.t'ba la entra
da en un bingo tiene varias po
sibilidades. La misma Oficina 
Municipal de Información al 
Consumidor puede facilitar el te
léfono de la Brigada del Juego en 
Madrid, que es concretamente el 
541 28 61, así como la dirección 
concreta. Cualquier ludópata o 
familiar puede ponerse en con
tacto con esta brigada para soli
citar que se le impida el acceso 
a cualquier bingo de España. La 
Brigada tramita esta solicitud 
por vía informática a las salas de 
bingo de todo el estado español. 
Esta misma gestión puede reali
zarse a través de la comisaría de 
Alcalá: «Nosotros podemos le
vantar un acta que remitimos a 
la propia Brigada del Juego. En 
cualquier caso, cualquier perso
na que desee recibir alguna in
formación en este sentido puede 
visitarnos, que aquí la informa
remos», señaló el comisario. No 
obstante, otra posibilidad para 
los ludópatas complutenses que 
juegan en las salas de Alcalá es 
realizar esa solicitud en las mis
mas salas de bingo. 

Otro cometido que tiene la Po
licía Nacional se relaciona tam
bién con las máquinas recreati
vas con premio: «Desde la comi
saría se han levantado algunas 
actas, pero la mayor parte de 
ellas son los miembros de la Bri
gada del Juego, que está en Ma
drid, los que las levantan. Hay 
una serie de infracciones, como 
puede ser el que las máquinas es
tén instaladas sin la autorización 
correspondiente, o que haya ma
nipulación para aprovechar do
cumentaciones fuera de servicio 
para poner en funcionamiento 
esas máquinas» , señaló el comi
sario. Otra manipulación puede 
estar en el mismo mecanismo de 
la máquina para evitar que dé 
muchos premios. 
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Chema Francisco Contreras 

A veces se sacrifica el dinero necesaria para el hogar 

Máquinas tragaperras: ¡Recreo o enfermedad? 
Echar los cinco duros que sobran del tabaco en una máquina tragaperras no es malo. Gastarse un 

día mil pesetas buscando el premio gordo tampoco tiene por qué ser perjudicial; incluso es normal re
petir al día siguiente de haber conseguido el «especial». Pero la cosa empieza a complicarse cuando 
el juego no se puede dejar y se sacrifica dinero necesario en otros aspectos para probar suerte en las 
máquinas. La mayoría de los preguntados por PUERTA DE MADRID coincide en condenar el juego 
y muchos lo consideran una enfermedad: la ludopatía. 

Antonio Navas 

Hoy día la mayor parte de 
los bares cuenta al menos con 
una máquina tragaperras a 
disposición de sus clientes. 
Para muchos se trata sólo de 
un entretenimiento como otro 
cualquiera que, además, re
porta beneficios al propietario 
del establecimiento y a todo el 
mundo que vive del pingüe 
negocio de las máquinas. Pe
ro se han dado casos en los que 
han dejado de ser un simple 
aparato de juego para conver
tirse en un instrumento en 
manos de un adicto, de un en
fermo. El ludópata no puede 
abandonar las cartas, el bin
go o las tragaperras igual que 
un alcohólico no lo puede ha
cer con el alcohol o un toxicó
mano con la droga. 

Este tipo de máquinas está 
al alcance de todo el mundo y 
cualquiera puede jugar en 
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ellas siempre que sea mayor 
de edad. Esto genera diversi
dad de opiniones en cuanto 
hasta qué punto es responsa
bilidad de los empresarios de 
las máquinas, del propietario 
del bar o de las autoridades. 

Uno de nuestros interlocu
tores, Cherna, señala que, 
aunque sabe que la ludopatía 
es un hecho, no conddena que 
haya máquinas tragaperras en 
todos los bares: «En los pocos 
casos de amigos que he teni
do que llevaban un bar, uti
lizaban el dinero que sacaban 
de las máquinas tragaperras 
para pagar la luz. No creo que 
tenga que haber un mayor 
control, porque en los bares 
entran adultos. Si pasa algún 
niño pequeño, es culpa de los 
padres. Igual que venden una 
copa de coñac están las traga-
perras». 

«Se gastaba lo que ganaba en 
la fábrica y luego iba a pedir 
a los compañeros y amigos» 

Todos hemos oído hablar 
alguna vez de personas que se 
han gastado en el juego el di
nero que necesitaban en su ca
sa porque su hábito enfermi
zo las obligaba a ello. Francis
co Contreras, uno de los en
trevistados por este semana
rio, vivió el problema en su 
propia familia: «Un primo de 
mi mujer estaba enfermo con 
las máquinas tragaperras. Te
nía discusiones con su mujer 
y sus hijos, pero no podía de
jarlo. A mitad de mes se en-

Manuel 

contraban siempre sin cinco 
porque se gastaba todo lo que 
ganaba en la fábrica; lue
go iba a pedir a compañeros 
y amigos. Es una enfermedad 
como otra cualquiera. Sé que 
para algunos es un negocio co
mo cualquier otro, pero sería 
mejor que, en vez de tener 
tres máquinas en cada bar, tu
vieran sólo una». 

De convertirse en una ten
tación para adultos puede pa
sar a menores de edad que, 
acostumbrados a verlo como 
algo normal en los bares que 
frecuentan sus padres, puede 
llegar a afectarlos. En este 
sentido lo enfocaba Soledad 
Heras, madre de dos hijas 
que, según afirma, mantiene 
lejos del juego y no es aficio
nada al bingo ni a la lotería ni 
a las tragaperras: «No me gus
ta el juego. No debería haber 

Soledad Heras 

estas máquinas porque pue
den atraer a las personas a las 
que les guste. Incluso no ya 
sólo a los mayores; puede en
trar algún niño pequeñito y 
picar igual. Muchos padres 
los dejan y se acostumbran. 
Mis hijas no han intentado 
nunca acercarse porque no las 
dejamos; no es bueno». 

Miguel, encargado de un 
bar en la calle de Manuel Aza
ña, considera que hace diez o 
doce años las máquinas traga
perras eran un boom, pero 
hoy ya no seducen tanto a la 
gente, aunque sigue habiendo 
jugadores que se entretienen 
echando cinco duritos, diez 
duros o mil pesetas: «Es una 
manera de recrearse». Y con
tinúa explicando lo que hacen 
las personas agraciadas con los 
premios mayores: «Lo suelen 
cambiar, te invitan a algo, to
man alguna ración y se van 
contentos. A la larga también 
vuelven a jugar, a veces bus
cando el premio sin encon
trarlo» . 

Para Manuel, los usuarios 
de las máquinas se ven mu
chas veces alentados por otras 
personas para seguir jugando: 
«El mismo hombre que está en 
el bar les dice que el premio 
está a punto de salir, el tío se 
entusiasma y a lo mejor es 
mentira. Y o he conocido a 
personas que se han dejado el 
dinero y luego han venido a 
pedirme a mí porque no te
nían para comprar». 

En este sentido, Soledad 
Heras señalaba la importan
cia de la situación económica 
de la persona en cuestión: 
«Para que una persona tenga 
suerte se tiene que dejar dia
riamente el dinero. A lo me
jor pueden permitírselo si tie
nen mucho, pero no podemos 
hacerlo las personas que so
mos simples y obreras». 

A esta opinión se une la de 
Antonio Na vas Castro, quien 
considera que el dinero que 
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«HQ muchos políticos que han ganado dinero por 
procedimientos que no vamos a llamar éticos», 
dice el sacerdote don Manuel Palero 

se gasta en máquinas tragape
rras debería destinarse a otras 
entidades que lo necsiten real
mente: «La autoridades de
bían meter mano en eso para 
que no hubiera tanto vicio». 

«Conozco a gente a quien 
la máquina le ha creado 
una adicción, 
es decir, un vicio» 

En el oratorio del Hospita
lillo de Antezana de la calle 
Mayor, el sacerdote don Ma
nuel Palero ha tenido en algu
na ocasión que prestar aten
ción espiritual y moral a per
sonas, hombres y mujeres, 
que tenían problemas con el 
juego: «Conozco a gente a la 
que la máquina le ha creado 
una adicción, es decir, un vi
cio. Cuando no ganan y si
guen echando dinero, ha ve
nido una quiebra.en la econo
mía familiar terrible; unos dis 
gustos grandes, los hijos aban
donados etc., y cuesta mucho 

sacar a esta gente de la adic
ción, cosa que yo no me figu
raba hasta que no lo he expe
rimentado en mi vida pasto
ral y sacerdotal. He tenido 
que levantar a gente y acon
sejarles, sobrenatural y espi
ritualmente, para que tengan 
otros estímulos, aparte de la 
voluntad propia, y puedan sa
lir de esos atolladeros. En las 
familias se causan muchos dis
gustos. A veces es el marido, 
otras la mujer y otras los chi
cos. Por eso hay que tener un 
poquito de cuidado también 
con esos recreativos para los 
chicos y limitarles su tiempo 
de diversión en ellos». 

Don Manuel Palero 

DIA 
Viernes, 12 

Sábado, IJ 

Martes, 11 

Miércoles, 17 

Jueves,18 

Viernes, 10 

Palero consideraba que la 
tentación está muy a mano 
por poder encontrarse con 
máquinas de juego en cual
quier bar y añadía, después 
de su experiencia en el trato 
con personas que han tenido 
este tipo de adicción, que la 
recuperación es costosa: «In
cluso con los estímulos de gen
te creyente, de la fe, les ha 

costado recuperarse. Se man
tienen una temporada larga 
pero la tentación también in
fluye; ya sabe el demonio por 
dónde derriba un día la mu
ralla y, aunque se restaure, 
queda un poquito debilitada; 
por ahí un gran estratega 
vuelve a asestar de nuevo el 
ataque y otra vez caen». 

El sacerdote considera que 
debería haber un mayor con-

OBRA CULTURAL 
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Progra111a de Actos 
' 

ACTO 
Recital y cuadro flamenco por BASILIO VILLAL TA Y SU GRUPO 

trol por parte de las autorida
des y, ante la circunstancia de 
que uno de los candidatos a la 
alcaldía de Alcalá de Henares 
haya ganado dinero con un 
negocio de máquinas tragape
rras, nos contestó que «hay 
muchos políticos que han ga
nado demasiado dinero por 
muchos procedimientos que 
no vamos a llamar éticos o 
morales». 

HORA 
a tarde 

Representación teatral por el GRUPO «LA LUCIERNAGA • ., con la obra «ZOO DE CRISTAL» de Tennesse Williams. a tarde 

BRADWAY MUSICALES a tarde 
Conferencia por la ASOCIACION DE MUJERES DEMOCRATICAS a tarde 

Concierto de violín y piano por ROCIO LEON y Mª ANTONIA IGLESIAS, a tarde con obras de Brahms, Turina, Sarasate, Hierro 

Representación teatral por la Compañía KARPAS-TEATRO, con la obra: «HOTEL LONDRES» 
(Premio N_acional Buero Vallejo), de Manuel Carcedo Sama. a tarde 

Con María Rodríguez, Angel Pascual, Susana Gutiérrez, Javier Mirantes y Jorge Lucas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha . 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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. El coordinador de IU señala que, aunque esté dentro de la legalidad, 
«debería haber una incompatibilidad ética y moral en dedicarse a la 
política y a algunos negocios muy determinados» 

«La actividad política debería estar separada de negocios 
como el juego, las inmobiliarias y las constructoras» 

El coordinador general de Izquierda Unida en Alcalá y candidato a la alcaldía complutense, José Mi
guel Polo, señaló que la legislación debería ser modificada con respecto al juego para regular mejor 
la relación entre la oferta y la demanda al objeto de que pueda haber un equilibrio. José Miguel Polo 
manüestó: «Estamos de acuerdo con que el juego es perfectamente legal. La ley da un alto grado de 
autonomía a las gobiemos regionales y la posibilidad reglamentaria que tiene la consejería de Hacien
da es muy alta. Pero a esos efectos seria preocupante que no hubiera la suficiente imparcialidad entre 
los gestores públicos y la propia empresa que tiene que tener una regulación de estas cosas respetando 
esos equilibrios. Nos preocupa que haya empresarios que tienen intereses concretos en este campo, 
como en cualquier otro como el de los negocios inmobiliarios, las constructoras, y que además puedan 
dedicarse a la actividad política!». Polo añadió que «seria deseable que hubiera una separación clara, 
rotunda y transparente entre lo que es la actividad política y este tipo de negocios». 

José Miguel Polo 
Candidato a alcalde por JU 

más desesperada porque no 
encuentra salidas se encuen
tra con la posibilidad de que 
jugando a la maquinita inten
ta sacar algún beneficio , pe
ro esto casi nunca ocurre. Es
to puede llegar a entrañar un 
problema de degeneración en 
procesos psicológicos que los 
expertos entienden mejor que 
nosotros. Este es un atentado 
grave a lo que nosotros cree
mos que debe ser una salud 
democrática de la sociedad». 

José Miguel Polo apuntó 
que aunque la actividad del 
juego es legal y está regulada 
por la administración, debe
ría existir una incompatibili
dad ética y moral a la hora.de 
que haya políticos que puedan 
tener negocios en el sector del 
juego como en el de las empre
sas inmobiliarias y construc
toras. 

El coordinador de IU ma
nifestó su preocupación por el 
aumento del juego en Alcalá: 
«Nosotros tenemos teorizado 
que una sociedad con graves 
problemas socioeconómicos 
está predispuesta a utilizar 
cualquier idea evasiva de la 
realidad para intentar salir 
adelante. Eso se ha aprove
chado de forma muy poco éti
ca por parte de empresarios y 
de las administraciones públi
cas, éstas para intentar hacer 
un tipo de fiscalidad volunta
ria con el juego. Lo que sí es
tá claro es que hay empresa
rios que no tienen escrúpulos 
al comprobar que, como los 
beneficios para ellos son enor
mes, aumentan cada vez más 
la oferta. Esta supera con cre
ces lo que para nosotros sería 
una demanda normal en un 
Estado democrático». 

La administración debería, 
según IU, ver el tema del jue
go no como una fuente de 

llERNIAS de disco, DOLORES dé 
columna, muscalares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 
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recursos económicos, sino co
mo un grave problema que 
afecta cada vez a más ciuda
danos: «Son muchos los casos 
de gente que va auténtica
mente a la ruina. El juego, las 
máquinas tragaperras, están 
favoreciendo que se vaya a 
una situación económica la
mentabilísima agudizando la 
de por sí ya depauperada si
tuación social». José Miguel 
Polo afirmó: «Hay que limi-

tar la oferta en el juego; hay 
que limitar las máquinas tra
gaperras porque se ha llegado 
a una situación prácticamen
te escandalosa, algo que for
ma parte del contexto general 
de línea estratégica del actual 
gobierno de que hay que se
guir en un proceso de aliena
ción de la sociedad, lo que no
sotros hemos teorizado como 
política de 'pan y toros'. Una 
capa de población cada vez 

«NO parecería muy honorable que hubiera políticos que se dedicaran 
a negocios inmobiliarios o relacionados con el juego» 

Urbana Brihuega asegura que ·aumentan las problemas 
escalares relacionados can el juega en el ámbito familiar 

El concejal de Educación, Urbano Brihuega, señaló que desde su experiencia en el terreno de la en
señanza ha podido comprobar que muchos de los problemas que reflejan los niños parten del mismo 
hogar y que se acrecienta en los últimos tiempos un problema relacionado con el tema del juego: «Los 
niños reflejan en la escuela la problemática fammar que pueden estar viviendo. Ante un problema en 
un aula que repercute a la dirección del colegio, desde ésta se entabla contacto con los padres y mu
chas veces al profundizar en esa problemática aparecen cuadros que arrancan desde el propio hogar 
y que suelen estar relacionados con problemas de tipo económico, conyugales etc. Pues bien, entre 
los problemas de tipo económico han aumentado considerablemente los relacionados con el juego». 

Urbano Brihuega destacó la Brihuega añadió: «Si efec-
importancia que la educación tivamente se puede constatar 
puede tener a la hora de pre- que hay políticos que entre 
venir determinadas conductas sus negocios tienen el del jue-

' como la del juego: go, salvando la cuestión de 
que los políticos :nos tenemos 
que dedicar a algo al margen 
de la actividad política, de al
guna manera no parecería 
muy honorable que algunos 
políticos tuvieran negocios de 
tipo inmobiliario, como tam
poco que tuvieran negocios 
relacionados con el juego, co
mo por ejemplo las máquinas 
tragaperras». 

«La educación es fuµda
mental en la sociedad, pero 
mucho más en esta sociedad 
moderna en la que las perso
nalidades son cada vez más 
dispares. De ahí que le este
mos dando una importancia 
en el sentido de que todos los 
programas educativos nos pa
recen acertados tanto en el ho
rario extraescolar como en el 
horario escolar si sirven, co
mo así creemos, para prevenir 
lo que puede ser la desviaci9n 
de una conducta y como con
secuencia de ello una proble
mática muy definida». 

Urbano Brihuega 
concejal de Educación 

«Pero esto es algo que no ya 
como político , sino como per
sona, quien estuviere relacio
nado con ello lo debe valorar 
dentro de su esquema de va
lores», finalizó el concejal. 
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Desde ahora, las 2 Unidades 
Móviles donadas por AVON, 
formarán parte de la flota que 
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Un momento de la presentación de la candidatura municipal del PSOE . .A la derecha, Francisco Muñoz, quien cargó duro contra el PP. 

El secretario general del PSOE se preguntó «Cómo van a 
votar los ciudadanos una candidatura del PP que no han 
podido ni votar sus propios afiliados» 

«Dentro del PP no hay más que golpes de mano, 
tirones de pelo, juntas gestoras y expulsiones» 
En la presentación de su candidatura, los socialistas acusaron al PP 
de no defender la política de vivienda pública par tener «conexiones 
directas o indirectas can las sectores inmobiliarias de la ciudad» 

Faltó el ministro de la Presidencia, .Alfredo Pérez Rubalcaba, quien dio calabazas a sus compañeros, 
que una vez más se quedaron con las ganas de contar con un «primer espada» de su partido. Pero Fran
cisco Muñoz decidió coger la batuta y realizó un discurso que sorprendió a propios y extraños .. La pre
sentación de la candidatura del PSOE en una cafetería alcalaína estuvo f'malmente determinada por 
las cargas de profundidad que lanzó contra el PP el secretario general socialista complutense, Fran
cisco Muñoz, quien llegó a comparar al partido de Bartolomé González con la pandilla de Barrio Sésa
mo: i<IJeva a Espinete al &ente y todos van por detrás», dijo Muñoz comparando al líder del PP con 
el popular personaje televisivo. Pero no quedó ahí la cosa; Muñoz hablo de conexiones «directas o in
directas de la candidatura del PP con los sectores inmobiliarios de .Alcalá.11, af'umando que por esta 
causa el PP no quiere que funcione el plan de vivienda pública. 

El PSOE lo tiene claro en 
Alcalá; el enemigo a batir es 
el PP y en él va a centrar to
das las críticas de su campa
ña electoral. Francisco Muñoz 
llegó a manifestar que no iba 
a hablar de IU: «No debemos 
caer los militantes del PSOE 
en lo que están tratando de 
hacer desde IU. Su estrategia 
es muy clara: acosar al PSOE, 
y eso favorece al PP. Nosotros 
no podemos caer en una gue
rra de desgaste con IU porque 
eso favorecería al PP. Noso
tros, a lo nuestro; en la calle 
y con la gente, a convencer 
con las propuestas que presen
tamos». 

Por eso la emprendió Mu
ñoz en su discurso contra el 
PP: «Parece que la derecha de 
~znar está de moda, pero la 
pregunta a responder es si es
tá de moda la derecha de Bar
tolo. Y o particularmente creo 
que no porque no entiendo có
mo va a confiar la gente de Al
calá en una lista en la que ni 
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siquiera confían los propios 
militantes del PP. ¿Cómo van 
a votar los electores una can
didatura del PP que ni siquie
ra han podido votar los mili
tantes del PP en Alcalá. Mu
chos de ellos ya han dicho que 
no la van a votar el 28 de 
mayo». 

Francisco Muñoz dijo que 
la lista del PP «ha sido im
puesta desde fuera>>, y añadió 
que en el seno del partido de 
Bartolomé González «la forma 
de convivencia diaria son los 
golpes de mano, las juntas 
gestoras, las expulsiones, los 
tirones de pelo. Si es que más 
que un partido parecen la 
pandilla de Barrio Sésamo con 
Espinete por delante y todos 
detrás». 

Lo peor para Muñoz es que 
el PP «es una derecha que 
quiere ganar sin dar la cara, 
sin enseñar las cartas. Ellos 
mismos lo han dicho al mani
festar que el objetivo del PP 
no son los ayuntamientos, 

sino cerrar el cerco de acoso al 
gobierno de Felipe González. 
El problema es que a la dere
cha no le han importado nun
ca los ayuntamientos. Histó
ricamente todas las etapas de 
gobierno reaccionario y con
servador han supuesto un re
corte del municipalismo y, al 
contrario, siempre ha ocurri
do que todas las etapas en la 
historia de este país en las que 
ha habido un incremento del 
municipalismo ha sido con go
biernos liberales y progresis
tas». 

«Y a nos podemos explicar 
por qué Alberto Ruiz Gallar
dón sacó el número uno en 
esas oposiciones con las que 
han dado tanta tabarra. Es 
que copia. Lo que ha dicho 
que va a hacer ya está hecho», 
aseguró Muñoz para añadir 
que «el PP nos impondrá des
de Madrid todo, como han 
impuesto su lista para Alcalá, 
y eso es un profundo despre
cio a los electores de Alcalá». 

«Intereses inmobiliarios» 
El secretario general del 

PSOE en Alcalá aseguró que 
si el PP gana las elecciones en 
la ciudad complutense «Se po
ne en peligro todo el plan de 
vivienda que tanto nos ha cos
tado sacar adelante. Lo ha di
cho la candidata número 3 del 
PP al manifestar que Espar
tales Sur es un guetto. Las 
conclusiones que se extraen de 
ahí son claras, y es que para 
ellos no serán un guetto ba
rrios con pisos de 20 o 30 mi
llones de pesetas, que ellos no 
van a construir iniciativas de 
viviendas públicas como la de 
Espartales Sur y nos eviden
cian claramente que el mode
lo del PP no es el de apostar 
por la vivienda pública. Su 
modelo es la iniciativa priva
da pura y dura, mercado libre 
puro y duro, beneficio y espe
culación puros y duros. Y si 
además tenemos conexiones 
de la candidatura del PP di
rectas o indirectas con los sec
tores inmobiliarios en esta 
ciudad, blanco y en botella es 
leche». 

El ministro de la Presiden
cia, Alfredo Pérez Rubalcaba, 
había anunciado que no po
dría asistir al acto después de 
estar programada su partici
pación, pero sí estuvo en ca
lidad de militante de la Agru
pación Socialista de Alcalá la 
delegada del gobierno en Ma
drid, Pilar Lledó. Además de 
Francisco Muñoz hablaron 
públicamente para ofrecer las 
grandes líneas del programa 
electoral socialista Félix Pra
dos, Fernando Marín, Julia 
Alvarez, Fernando Mayo y 
Florencio Campos. 

En consecuencia, puede de
cirse que el PSOE ha inaugu
rado la campaña electoral, o 
la precampaña, o como se 
quiera llamarla, con juego du
ro contra el qe considsera su 
máximo rival: el PP. 
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Pilar Lledó, delegada del Gobierno en Madrid, estuvo en Alcalá en 
su calidad de miembro de la agrupación socialista alcalaína para 

asistir a la presentación de la candidatura del PSOE. 

Campaña de «contacto directo con los vecino&> 
El PSOE presentó a los me

dios de comunicación las líneas 
básicas de su campaña electo
ral para las próximas elecciones 
municipales, campaña «inten
sa» con la que pretende estable
cer un «Contacto directo con los 
ciudadanos, rompiendo las dis
tancias» y que se desarrollará 
«en la calle y con la gente». 

El equipo designado para or
ganizar la campaña está com
puesto por Félix Marcos (res
ponsable de actos públicos) , 
Mª Cruz Rodríguez (responsa
ble de administración), Juan 
Osorio (propaganda), Luis Ca
brera (seguimiento y comuni
cación), Urbano Brihuega (res
ponsable del 28-M) y Paco Mu
ñoz (coordinador general). 

Se han organizado tres 
mítines-fiesta: el 13 de mayo, 
a las 20'00 horas, en la plaza 
del Barro, con la asistencia de 
Jaime Lissavetzky; ;el 20 de ma
yo, a las 20'30 horas, en la pla
za de Cervantes, mitin al que 
posiblemente acuda Enrique 
Barón; y el 25 de mayo, a las 
20'00 horas, en la plaza de 
Gran Canal, mitin cierre de 
campaña en el que intervendrá 
Joaquín Leguina, candidato a 
la presidencia de la Comunidad 
de Madrid. 

Además de los mítines, el 
PSOE ha organizado 60 en
cuentros directos con los dis
tintos colectivos: mujer, juven
tud, 3ª edad, sindicatos, 
AA VV, casas regionales ... , con 
el objetivo de «llegar a los pe
queños problemas de los 
ciudadanos». 

Se instalarán 25 puntos de 
información distribuidos por la 
ciudad, se realizarán 11 visitas 
a mercados y galerías y parti
ciparán en cualquier acto al que 
se los invite aunque no esté pro
gramado. La pegada de carte
les se hará de forma muy selec-
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tiva, restringiéndose práctica
mente a los paneles del ayun
tamiento: «No estamos por 
manchar la ciudad>>, manifesta
ba el coordinador general de la 
campaña. 

La cartelería y demás mate
rial propagandístico -cuyo le
ma es «Porque se trata de Al
calá»- serán costeados por la 
Federación Socialista Madrile
ña. Los socialistas alcalaínos, 
por su parte, se ocuparán de la 
infraestructura y el manteni
miento, unas 400.000 pesetas 
aproximadamente, cantidad en 
la que se incluyen los gastos del 
día de las elecciones (bocadillos 
y refrescos para los doscientos 
interventores que el PSOE dis
tribuirá por los colegios electo
rales). 

Respecto a la línea ideológi
ca a seguir, Francisco Muñoz 
manifestó que el PSOE «ha de
signado al PP como enemigo a 
batir>>, denunciando la campa
ña fraudulenta que está desa
rrollando. «Quieren ganar las 
elecciones hablando del GAL y 
de corrupción.( ... ) Sin hacer 
propuestas, sino criticando y ti
rando por tierra lo hecho ( ... ) 
Se presentan 'vírgenes' y no 
pueden presentarse inmacula
dos porque ya hay experiencias 
de su gobierno en otras autono
mías, con una política clara
mente antisocial». 

Florencio Campos, alcalde 
de la ciudad y candidato a la 
reelección, añadió que el Par
tido Popular era «un partido 
conservador, con una apuesta 
conservadora» a pesar de que 
«enmascara su programa». 

Campos concluyó aseguran
do que el PSOE «sigue gestio
nando un modelo de sociedad 
igualitaria» y que lo que desean 
es «que Alcalá sea la ciudad de 
referencia de la Comunidad de 
Madrid». 

10ostería ~ 
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t 
Primer Aniversario 

D. Fermín 
López González 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 20 de Mayo de 1994 

D.E.P. 
La Misa de Aniversario por el eterno 
descanso de su alma, se celebrará el día 
22 de Mayo a las 20'00 horas en la Pa
rroquia del Santo Angel ( c/. Torrelagu
na) de Alcalá de Henares. 
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José Maria Aznar estuvo risueño en los brevísimos contactos que tuvo con los estudiantes, que al f'm y al cabo le gritaron eso de ((Presiden
te, presidente» que aparentemente ahora ya va en serio. A la derecha, Aznar, Gallardón y Rato rodeados por los estudiantes. 

Llegó, vio, saludó a los estudiantes, participó en una reunión 

de carácter interno y se marchó par donde había venido 

Aznar estuvo en Alcalá con la plana mayor del PP 
Diputados y senadores planearon su estrategia política para los próximos meses 

La plana mayor del Partido Popular, con su presidente a la cabeza, se reunió en Alcalá para diseñar 
la estrategia política de los próximos meses, en cuyo horizonte se def'me una posible moción de censu
ra al gobiemo de Felipe González. La.moción se plantearía después de las elecciones municipales si 
éstas resultan todo lo favorables para los populares como ellos mismos esperan. José Maria Aznar lle
gó a Alcalá para presidir esta reunión y tras la misma se marchó para continuar con su programa. Muy 
pocos alcalaínos tuvieron la oportunidad de ver al jefe de la oposición y menos de hablar con él. Sola
mente algunos estudiantes que le dirigieron algunas frases de saludo y alguna señora que pasaba por 
allí y se detuvo pudieron saludar a un Aznar que ni siquiera hizo declaraciones a los medios informativos. 

La reunión se celebró en el 
aula magna de la facultad de 
Económicas y Empresariales 
y tuvo un carácter cerrado. 
En ella estuvieron, además de 
Aznar, el secretario general 
del PP, Francisco Alvarez 
Cascos; el portavoz del PP en 
el congreso, Rodrigo Rato; el 
portavoz en el Senado, Angel 
Acebes; el portavoz popular 
en la Asamblea de Madrid y 
candidato a la presidencia del 
gobierno regional, Alberto 
Ruiz Gallardón, y otros im
portantes cargos del PP. Así, 

estuvieron el presidente na
cional de Nuevas Generacio
nes, Pedro Calvo Poch; la di
putada Carmen Alvarez Are
nas y el diputado Antonio Be
teta, entre otros. 

El presidente del PP, José 
María Aznar, realizó un in
forme político sobre la impor
tancia de un partido como el 
PP. Aznar puso como ejemplo 
el de la victoria del candida
to negaullista Chirac en las 
presidenciales francesas: «Es
to nos ratifica en nuestra vi
sión de que debemos trabajar 

como un partido unido y so
lidario, como se ha trabajado 
hasta ahora. Hay-que pensar, 
y así nos lo ha dicho nuestro 
presidente, que somos el pri
mer partido de España en nú
mero de votos y en número de 
afiliados», dijo Rodrigo Rato. 

Aznar definió en la reunión 
interna la estrategia de traba
jo, que según Rato es la de la 
moderación y la de las posi
ciones políticas de centro: 
«También está basada en un 
proyecto integrador nacional, 
para nada nacionalista. Es un 

. . 

proyecto que no trata de di
vidir a los electorados sino 
que trata de unificarlos. Pe
ro sobre todo somos un pro
yecto político de gobierno». 

Expectación 
Rodeado de grandes medi

das de seguridad, Aznar llegó 
a Alcalá casi de incógnito. 
Apenas se había anunciado su 
visita a la ciudad compluten
se y se prefirió hacer esa reu
nión de carácter interno antes 
que un acto público. Eso no 
evitó que se produjera cierta 
expectación entre estudiantes 
de la facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales. 
Muchos de ellos se concentra
ron en la plaza de la Victoria 
para ver al líder del PP. Los 
primeros aplausos de la maña
na los recibió el secretario ge
neral, Francisco Alvarez Cas
cos. Pero la llegada de Aznar 
cambió los aplausos por ova
ción y ésta por gritos de «Pre
sidente, presidente» que le de
dicaron algunos estudiantes. 
Aznar correspondió estre
chando las manos a muchos de 
los estudiantes. 

A la izquierda, el candidato del PP a alcalde de Alcalá, Bartolomé Gonzalez, junto a los pesos pesados nacionales de su partido. A la 
derecha, un aspecto del aula magna con los diputados nacionales, senadores y diputados autonómicos que asistieron. 
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Alberto Ruiz Gallardón se la juega el próximo día 28 en la CAM, aunque las encuestas son muy halagüeñas para él. .A la derecha, José 
María Aznar con Rodrigo Rato, quien debería ser su ministro de Economía para sacar a España del marasmo económico. 

Una vez que llegó al Aula 
Magna, el presidente del Par
tido Popular se introdujo en 
ella. Pero al parecer se pidie
ron unos minutos para dar 
tiempo a la incorporación de 
todos los diputados y senado
res a la reunión y Aznar deci
dió salir al pasillo y conver
sar con Rodrigo Rato y con el 
recién incorporado Alberto 
Ruiz Gallardón. Al pasar por 
una clase, hubo algunos alum
nos que sal~eron a verle y hu
bo uno que le dijo: «A ver si 

nos arreglas los problemas». 
Esto sirvió para que Aznar de
partiera con estos alumnos y 
pidiera a los fotógrafos que le 
hicieran alguna foto con 
ellos». El presidente del PP les 
preguntó por la clase en la que 
estaban y las disciplinas que 
estudiaban. Llegó incluso a 
bromear con ellos y se despi
dió para introducirse en la 
reunión». 

Con la puerta cerrada a cal 
y canto , los populares discu
tieron su estrategia e incluso 

llegaron a hablar de la posibi
lidad de una moción de cen
sura al gobierno de Felipe 
González, según ha podido sa
ber PUERTA DE MADRID. 

La salida de Aznar fue di
recta al coche , eso sí, some
tiéndose a los aplausos de es
tudiantes y de algun as perso
nas que pasaban por la plaza 
de la Victoria, en especial de 
una señora que tal fue su en
tusiasmo que le besó, le zaran
deó repit iendo lo mismo con 
Alberto Ruiz Gallardón a los 

que dirigió piropos tales como 
«guapos , majos» y demás. 

Aunque la estrella de la 
reunión fue José María Az
nar, el «interés técnico» está 
puesto en Rodrigo Rato , 
quien podría ser el ministro 
económico del gabinete Aznar 
y habría de afrontar la tarea 
de sacar a España de la atonía 
económica. No será tarea fá
cil para Rato, si no le dejan las 
manos muy libres, eso de con
v er tirse más o menos en «el 
Erhard español». 

o----------, 
SI LE PARECE QUE LO MEJOR DEL ROVER 200 MAYFAIR 
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Por falta de dinero 
y para respetar 
el medio ambiente 

cooperación Verde 
recicla 
sus carteles para 
estas elecciones 

Las cuestiones econom1cas 
priman ante todo, pero también 
es importante el respeto al medio 
ambiente. Cooperación Verde, 
desde estas dos perspectivas, se 
ha decidido por reciclar los car
teles que les sobraron en otras 
campañas electorales en las que 
se presentaron como Los Verdes. 
Victoriano Fernández, número 
tres de esta candidatura, señaló 
que «no tenemos más remedio 
que apostar por el ahorro en es
ta campaña electoral pero ade
más nuestra apuesta decidida es 
por defender el medio ambiente. 
Muchas veces nos hemos pregun
tado cuántos árboles se tienen 
que cortar para conseguir el pa
pel de una campaña electoral. 
Por eso nosotros vamos a utilizar 

los mismos carteles que nos so
braron de otras campañas, eso sí, 
modificándolos conveniente
mente». 

Así, mientras que en Izquier
da Unida los militantes se han 
pasado no pocas horas metiendo 
papeles en sobres para buzonear 
Alcalá, tarea que ellos mismos 

VOTA 

desempeñarán para ahorrarse di
nero y por aquello de que la eco
nomía no está para demasiadas 
alegrías, los militantes de Coope
ración Verde, aún mucho más 
modestos en lo económico que 
IU, se han visto obligados a ha
cer algo parecido, que no es otra 
cosa que intentar ahorrar. 

Por eso han cogido los carte
les de otras campañas en las que 
se presentaron como Los Verdes, 
y los han tratado de reciclar in
cluyendo su anagrama: «Cree
mos también que así hacemos 
una contribución simbólica a la 
no destrucción de árboles para la 
fabricación de papel». 

E·l verdadero CENTRO · 
NI L·OS UNOS NI LOS /OTROS 

MANUEL GALVAN FRADEJAS JOSE FERNANDEZ ACERO FRANCISCO PAISANO TUSTE 
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Los centristas se centran en el desarrollo económico, en el 

mantenimiento y mejora de los servicios y en la mejora de 

las relaciones del ayuntamiento 

El programa del CDS simboliza un ventilador con 
tres aspas o ejes de actuación 
«El problema es que ahora no existe eficacipa ni confianza, porque no 
nos la da el PSOE, pero tampoco nos la merece el PP» 

El CDS pondrá en práctica en estas elecciones mUDicipales lo que ha dado en llamar para .Alcalá «el venti
lador de tres aspas>>; con ello simbolizan su programa electoral que está dividido en tres ejes con un núcleo 
central en el que prevalecen las ideas de moderación, regeneración institucional y política y honradez. El 
símbolo también se acerca al anagrama de Unión Centrista, la fuerza que cogerá el testigo que deje el CDS 
tras estas próximas elecciones mUDicipales y que ya se ha puesto en marcha siguiendo parámetros orgáni
cos, que no políticos, de Izquierda Unida. Del programa electoral del CDS habló en declaraciones efectuadas 
a PUERTA DE MADRID el candidato número 3 en la lista por .Alcalá, Francisco Paisano Yuste. 

Paisano Yuste aseguró: «Si 
hemos presentado nuestra 
candidatura es porque lo ha
cemos con ilusión y esperan
za, pero eso sí, con la mirada 
puesta en la triste realidad de 
nuestro actual Alcalá. Lo que 
vemos es la mala gobernabi
lidad que se ha tenido y pre
vemos un futuro muy negro 
después de conocer la actua
ción y la lista del PP». 

El número tres del CDS se
ñaló que «en el núcleo central 
de nuestro ventilador pensa
mos que está lo que a gritos 
pide la gente en la calle y eso 
no es otra cosa que la mode
ración, la regeneración de las 
instituciones y de la política. 
Pero otro grito es el de la ho
nestidad y el de la honradez». 

Las tres aspas del ventila
dor son las que el CDS entien
de como los tres sectores de ac
tuación en la vida municipal 
alcalaína y que proponen a los 
alcalaínos. Paisano Yuste los 
describió pormenorizadamen
te: «El primer sector que ata
caremos es el económico; lo 
dividimos en tres fases de de
sarrollo. La primera fase es lo
grar el control de los ingresos 
y de los gastos. El problema 
es que ahora no existe ni efi
cacia ni confianza porque no 
nos la da el PSOE, pero tam
poco nos la merece el PP». 

. U na segunda fase es la de 
traer la inversión a Alcalá: 
«Hay que crear recursos para 
atajar el paro mediante la in
versión. Hay qu~ pensar que 
tenemos 15.000 parados y hay 
que crear programas para que 
esto remita». La tercera y úl
tima fase es la de lograr el 
aprovechamiento de los re
cuersos y para ello Francisco 
Paisano puso como ejemplo el 
sector turístico: «Está franca
mente desaprovechado y cree
mos que podrá atraernos re
cursos y hay esperanzas de 
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Francisco Paisano Yuste 

que nos puede moderar el 
paro». 

Otro sector es el de las re
laciones del ayuntamiento, 
que según el CDS deben me-

. 1 

jorar a todos los niveles. Su 
primera área es la que va di
rigida directamente al alcalaí
no en su relación con la admi
nistración local: «Pensamos 

JARDIN DE INFANCIA - PREESCOLAR 

• Personal especializado 
• Patio privado 
• Trabajamos con 

grupos reducidos 
• Comedor. • Seguro escolar 
• Inglés desde los 3 años • 12 años de experiencia 

-ABIERTO DE 7 DE LA MAÑANA A 6 DE LA TARDE-

Manuel Merino, 9 - Tlf.: 889 61 39 
ALCALA DE HENARES 

«Vemos la mala 
gobernabilidad que se 
ha tenido y prevemos 
un futuro muy negro 
después de conocer 
la actuación y la lista 
del Partido Popular 

crear dos, tres, cuatro, cinco 
o seis delegaciones de distri
to, las que sean, y que iremos 
aumentando progresivamen
te hasta que todas tengan un 
potencial de tal manera que 
estén separadas propiamente 
del ayuntamiento. Estas dele
gaciones podrán tener autono
mía propia y pueden ser go
bernadas por cualquier parti
do, esté o no esté en el gobier
no del ayuntamiento. Las de
legaciones tienen que estar lo 
suficientemente dotadas como 
para poder realizar trámites 
como solicitudes de obras me
nores, etc». 

Otra área de las relaciones 
es con las instituciones: 
«También deben mejorar e 
intensificarse relaciones con 
instituciones que nos rodean 
como la Seguridad Social, 
RENFE, el ministerio de Tra
bajo, de Interior ... », dijo Pai
sano. El tercer área es a un ni
vel más alto y está ligado a 
Europa. 

El tercer sector del desarro
llo del programa o la tercera 
aspa del ventilador es el deno
minado de mantenimiento o 
servicios: «Las infraestructu
ras son suficientes pero están 
mal utilizadas. Tenemos cole
gios sin limpiar, jardines sin 
tocar desde su creación, la 
limpieza de la ciudad es mala 
y todo eso tenemos que solu
cionar para alcanzar bienes
tar». 

Para ello, el CDS piensa 
que lo principal es realizar 
una auditoría para averiguar 
cuál es la situación real de la 
economía del ayuntamiento: 
«A partir de ahí entraríamos 
en la ejecución directa de 
nuestro programa que se po
drá aumentar con actuaciones 
tendentes a mejorar el bienes
tar que hayamos sido capaces 
de generar». 

Francisco Paisano señaló 
que «del PSOE conocemos ya 
todo; no es cuestión de atacar 
al árbol caído. Por eso hay 
que prevenir a los alcalaínos 
de lo que es el PP de Alcalá, 
la derecha alcalaína, por lo 
que se refiere a su lista que to
dos conocemos». 
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Joaquín Arlas sigue muy activo, aunque no se presenta a concejal. A la derecha, José Miguel Polo, candidato a alcalde de Alcalá. 

La coalición inicia su campaña electoral 

IU se presenta cama «la única fuerza de izquierdas» 
Izquierda Unida presentó 

el pasado 10 de mayo su cam
paña electoral y su candidatu
ra para las elecciones munici
pales del 28-M. La baza ideo
lógica con la que cuentan, se
gún manifestó el coordinador 
general de la campaña, Joa
quín Arias, es ser «la única 
fuerza de izquierdas» que 
puede desarrollar para Alca
lá una política de izquierdas, 
partiendo de la solución de los 
dos problemas que más afec
tan a la ciudad: el paro y la 
vivienda. 

El presupuesto de IU para 
esta campaña electoral es de 3 
millones de pesetas: 1 millón 
aportados por IU Regional, 
700.000 pesetas de recursos 
propios y 1.300.000 de los bo
nos ayuda, aportaciones de los 
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simpatizantes de IU («en IU 
no tenemos ni queremos otras 
aportaciones que no vengan 

de los ciudadanos de a pie. No 
queremos Fil esas, ni tampoco 
padrinos dadivosos que al día 

siguiente pasan la factura»). 
Para propaganda y documen
tación informativa se emplea
rán 2 millones de pesetas; pa
ra actos electorales, 300.000; 
para el día de las elecciones, 
200.000 pesetas; para publi
cidad en medios de comunica
ción 250.000, y para otros 
gastos 250.000 pesetas. 

Se celebrarán tres mítines: 
el primero, el domingo 14 de 
mayo, a las 12'30 horas, en la 
Plaza del Barro; el segundo, 
el 21 de mayo, a las 20'00 ho
ras, en la plaza de Cervantes; 
y el tercero y último, el jue
ves 25 de mayo, a las 20'00 
horas, en la Casa de la Juven
tud. Además se instalarán 14 
mesas informativas en todos 
los barrios de Alcalá, se par
ticipará en todo tipo de char
las y debates y en actos secto
riales, se colocarán 400 ban
derolas en farolas y se pega
rán carteles. Precisamente, 
IU abrió su campaña electo
ral, a las 0'00 horas del 12 de 
mayo, con la pegada de car
teles en el colegio Infanta Ca
talina, colegio electoral en el 
que ganó las últimas eleccio
nes europeas. «Es una premo
nición de que vamos a ganar 
las elecciones municipales», 
manifestó Francisco González 
Adrada, concejal de IU. 

Los responsables de la cam
paña electoral manifestaron 
que no van a basarla en el ata
que a otras formaciones o en 
actos inaugurales: «A diferen
cia de PSOE y PP, Izquierda 
Unida no ha realizado una 
precampaña de ataque y en
frentamiento contra los otros 
candidatos y en esa línea que
remos continuar también en 
la campaña», declaró Arias. 
«IU no quiere entrar en des
calificaciones e inauguracio
nes», añadió José Miguel Po
lo, candidato a la alcaldía por 
IU. 

La campaña se centrará en 
la situación municipal, pero 
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Aquí están, en medio de la calle, 
los primeros candidatos de 
Iquíerda Unida para las eleccio
nes municipales en Alcalá. Si las 
cosas les salieran como ellos de
sean, ésta podría ser la foto del 
<<futuro equipo de gobierno» ... 
con algunos refuerzos, claro. 

no al margen de la política re
gional y estatal. «Que no se 
venga a decir que esto es una 
isla y que no afectan aquí los 
temas nacionales», manifestó 
José Miguel Polo. 

Con respecto al programa y 
según las declaraciones de Jo
sé Miguel Polo, «que Alcalá 
entre en el siglo XXI de otra 
manera, pasa por la solución 
de dos problemas: la escasez 
de vivienda y la falta y pre
cariedad del empleo», además 
de otras cuestiones como el sa
neamiento económico del 
ayuntamiento, la reforma de 
los servicios o la austeridad 
solidaria en el gasto. «Hay 
que lograr eficacia en la recau
dación de impuestos, hay que 
mantener y conservar el mo
biliario urbano, hay que ha
cer respetar los plazos en los 
proyectos urbanísticos ... Y to
do eso sólo se logra con cohe
rencia, planificación, trabajo 

y la responsabilidad con lo 
prometido». 

Para este empeño, el candi
dato a alcalde cuenta con la 
«ayilda inestimable de una or
ganización ilusionada que está 
creciendo». (En el último año 

Hasta el próximo día 23 de mayo de 1995 y hora 
de las 13, podrán presentarse en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento, proposi
ciones para la contratación directa de las obras de 
impermeabilización y rehabilitación de las cubier
tas de los C.P. Ntra. Sra. del V al; Doctora de Alca
lá; Reyes Católicos; Antonio Machado, Manuel 
Azaña y Antonio de Nebrija. 

Tipo: 59.836.026.- ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida 
Sección de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares , 9 de mayo de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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la afiliación a IU ha crecido 
un 20 por ciento). Polo insis
tió que no sólo pedían el voto 
sino también «el compromiso 
de la ciudad para entre todos 
conseguir nuestras propuestas 
programáticas». -

~ 
CIUDAD DEPORTIVA MUNICIPAL 

Las propuestas programáti
cas y , claro, batir al PSOE por 
primera vez en la historia de 
la política complutense para 
intentar que Izquierda Unida 
lleve la batuta en el gobierno 
de la ciudad. Ya veremos . 

CASA DEL DEPORTE 
Avda. Virgen del Val, 4 

Teléfs.: 888 12 94 I 888 12 48 
Fax: 888 12 48 

28804 ALCALA DE HENARES 

CONTRATACION SOCORRISTAS· VERANO '95 
DURACION DEL CONTRATO: 3 meses 

PRESENTACION INSTANCIAS: Del 15 al 22 de Mayo 
de 10 a 13 horas en la 
Casa del Deporte 
(Secretaría). 

EXPOSICIÓN DE LISTAS: El día 23-5-95 a partir de 
las 13 horas, se expondrá 
la lista de admitidos a exa
men, en la Casa del De
porte, indicando día, lu
gar y hora de la realiza
ción de la prueba práctica. 

REQUISITOS: - Ser mayor de 18 años. 
- Licencia Federativa actualizada (se 

adjuntará fotocopia a la entrega de 
la instancia). 

Alcalá de Henares, 10-5-95 
EL DIRECTOR GERENTE 

Fdo.: Eduardo Barrera Galíndez 
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La grúa retira el automóvil accidentado. A la derecha, el ex-concejal Luis Garrido Lestache, a punto de ser agredido por tomar la matricula. 

«Cuando vi que después de colisionar los tres jóvenes se 
dieron a la fuga tomé la matrícula de su coche pero se 
dieron cuenta y vinieron a por mí» 

El exconcejal Luis Garrido Lestache, a punto de ser 
agredido después de sufrir un accidente de tráfico 
«Na hay respeta ni educación» 

«Se ha perdido el más mínimo respeto y educación», afirmó el ex concejal Luis Garrido Lestache, 
quien se vio envuelto en un intento de agresión por parte de tres individuos que se dieron a la fuga 
después de haber protagonizado un accidente de circulación en la calle de Torrelaguna: «Lo vi muy 
mal y me asusté», continuó diciendo el ex concejal, y añadió que lo único que hizo fue tomar la matri
cula del coche cuando éste se daba a la fuga. Los ocupantes del mismo se dieron cuenta de ello y se 
dirigieron hacia Garrido Lestache insultándole y tratando de agredirle. Al final la Policía Municipal 
abrió un atestado en el cual se refleja la fuga del vehículo implicado en el accidente, que por cierto 
fue hallado poco deSPués cerca del lugar y retirado por la grúa municipal. 

Los hechos ocurrieron so
bre las diez de la noche del sá
bado 6 de mayo. Luis Garri
do Lestache conducía su co
che, un Renault 18 con matrí
cula de la serie EU de Ma
drid, por la calle Torrelagu
na en dirección a su domici
lio. Al llegar al semáforo si
tuado frente a la iglesia de 
Santiago se detuvo al encon
trarse en fase roja. Tras él se 
detuvo un Citroen AX con 
matrícula de la serie MY de 
Madrid, conducido por una 
joven de 21 años que respon
de a las iniciales de E. de la F. 

Los dos coches esperaban a 
que el semáforo se pusiera en 
fase verde cuando por detrás 
llegó a toda velocidad otro co
che, un Peugeot 205 con ma
trícula de la serie GJ de Ma
·drid: «ÜÍ un ruido de frena
da y me di cuenta de que ha
bría choque». En efecto, el 
Peugeot 205 golpeó al Citroen 
AX y éste golpeó al Renault 18 
de Garrido Lestache. 
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«Me insultaron J llegaron 
a zarandearme. Para salvar 
mi integridad física • vi 
obligado a refugiar• en 

un almacén de frutos secos» 

«Lejos de preguntar si ha
bía ocurrido algo, los indivi
duos salieron del coche y di
jeron que no había pasado na
da para marcharse tranquila
mente», explicó el ex concejal: 
«Al darme cuenta de eso, yo 
pretendí tomar la matrícula 
para luego ver los daños y dar 
parte al seguro y a la policía. 
Ellos lo vieron y salieron del 
coche. Los tres me insultaron 
e intentaron agredirme, de 
hecho llegaron a zarandear
me; eran tres indivudos de 
gran corpulencia y yo, para 
salvar mi integridad física, 
me refugié en un almacén de 

frutos secos, concretamente en 
el número 1 de la calle Torre
laguna que se llama Herma
nos Montero». 

El incidente continuó den
tro del almacén de frutos se
cos: «Los tres individuos en
traron detrás de mí en el es
tablecimiento. Los dueños de 
la tienda intervinieron para 
decirles a los tres que me de
jaran en paz y salieran del es
tablecimiento. La verdad es 
que la situación fue delicada, 
bochornosa, y hace que te 
plantees que Alcalá se está po
niendo hecha una pena por las 
actitudes de gente que ni si
quiera es de nuestra ciudad, 
porque según me han dicho 
son de Madrid». 

Los zarandeos en la tienda 
de frutos secos hicieron que 
algunos de los productos que
daran esparcidos por el suelo. 
La situación remitió a partir 
del momento en que fue anun
ciado que la Policía Munici
pal había . sido avisada: «Es 

lamentable que uno vaya por 
la calle tranquilamente y que 
sin ton ni son te encuentres 
con que te quieren dar una 
paliza. Esto no es normal por
que considero que es lógico y 
normal que la juventud se di
vierta. Ahora bien, en cuan
to pierda el respeto, el orden, 
en cuanto demuestren con su 
carácter que han tomado cual
quier sustancia que cambie su 
personalidad, es cuando des
de las autoridades se tiene que 
actuar de la manera más con
tundente para evitar precisa
mente que se produzcan estos 
lamentables incidentes». 

Garrido Lestache supo a 
continuación de haberse mar
chado los individuos con el 
coche que la Policía Munici
pal había logrado ver el coche 
estacionado muy cerca, con
cretamente en las eras del Si
lo. Los agentes policiales, se
gún el relato de testigos, su
pieron que el vehículo había 
estado implicado en el acci
dente y se había dado a la fu
ga, por lo que procedieron a 
su inmovilización y traslado 
con la grúa municipal. En 
esos momentos los ocupantes 
del mismo se dirigieron a los 
agentes preguñtando las cau
sas por las que el vehículo era 
trasladado, informándoles de 
ello. El propietario del vehí
culo, padre de uno de los ocu
pantes, se trasladó desde Ma
drid, donde reside, para lle
varse el coche, previa apertu
ra de atestado y pago del tras
lado de la grúa. Luis Garrido 
Lestache informó en la Poli
cía Municipal de la actitud 
agresiva de los tres indivi
duos. La otra implicada, la jo
ven de 21 años, hubo de ser 
atendida en el hospital por la 
contusión que sufrió en el 
choque». 
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Compre Vd. en EL CORREDOR DEL HENARES 
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comprando en Alcalá de H enares 
obtendrá: 
y evitará: 

. . 
me1ores precios 
cierre de comercios 
paro 

«TODOS SOMOS EMPRESA» 

Automotión A/taló, s.t. 
Vía complutense, 113 • (Antigua ctra. Naclonal ID • Tlfs.: 880 to t2 . 95 • 88t 67 55 • ALCALA DE HENARES 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN VEHICULOS DE OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 
SI TIENE USTED UN VEHICULO DE MAS DE DIEZ AÑOS LE ABONAMOS A CAMBIO DE UN VEHICULO NUESTRO SEMl·NUEVO, 100.000 PTS. 
~~~~~~~~~~~~~

~~~~~~~~~~~~~
~~~~~~~~~~~~~

~~~~~~~~~~ 

CITROEN BX 1.9 TZDT - A/A - Año 91 
Perfecto estado 

CITROEN ZX 1.9 D - A/A - Año 92 - 32.000 Kms. 

CITROEN C15 RD CUMBRE - Marzo/95 - 700 Kms. 

CITROEN XM TD SX - Full Equip 
Febrero/95 - 25 .000 Kms. 

CITROEN XANTIA 1.9 TD - A/A 
Año 94 - 6.000 kms . 

CITROEN ZX 1.9 TD AURA-A/A, D/A, E/E, C/C 
Año 94 - 8.000 Km5. 

CITROEN ZX 1.9 D Break Avantage 
A/A, D/A, E/E , C/C - Abril 95 - O Km. 

CITROEN BX 1.9 D - A/A, D/A, E/E, C/C 
Año 93 - 16.000 Kms. 

P EUGEOT 405 GRDT - A/A - Año 92 - Pocos Kms. 

CITROEN ZX VOLCANE 3P - Full Equip 
Año 94 - 5 .000 Kms. 

CITROEN ZX VOLCANE 5P - Full Equip 
Año 94 - 13.000 Kms. 

CITROEN XANTIA 1.8i - A/A, D/A, E/E, C/C 
Febrero/95 - 700 Kms. 

SUZUKI SAMURAI LONG BODY - Semi-nuevo 

CITROEN XANTIA 16v - Full Equip 
Año 94 - 17.000 Kms. 

CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE 5P 
A/A, D/A, E/E, C/C - Año 94 

CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE 3P 
A/A, E/E, C/C - Año 94 

CITROEN XM D - Full Equip - Año 92 - 32.000 Kms. CITROEN XANTIA 2.0i SX - Año 93 - 15.000 Kms. 

CITROEN AX 1.4 D 5P - Año 94 - 7.000 Kms . 
CITROEN BX 1.9 GTI - Full Equip 

Año 90 - Perfecto estado 

OPEL KADETT GSI - A/A, E/E, C/C 
Año 90 - Semi-nuevo 

FORD FIESTA 1.1 - 6 meses uso - 3.000 Kms. 

RENAULT CLIO 1.4 5P - A/A - Año 94 

CITROEN ZX 1.4 REFLEX 3P - Año 95 - O Kms. 

CITROÍN AX GT 5P - A/A - Llantas - E/E, C/C -Año 93 

FORD FIESTA 1.4 3P - A/A - Año 94 

CITROEN ZX 1.1 FLASH 5P - Año 95 - O Kms. 

CITROEN ZX 1.4 REFLEX-A/A-Año 92- 34.000 Kms. 



se hicieron pasar por policías y agredieron a sus víctimas 

Detenidos por lesionar a dos marroquíes y usurpación de funciones 
José Luis PJ, de 29 años, y Francisco de Paula SG, de 49, fueron detenidos por funcionarios de la co

misaria de Torrejón de Ardoz, como presuntos autores de los delitos de lesiones y usurpación de fun
ciones. Según denunciaron las víctimas, dos hombres de nacionalidad marroquí, de 27 y 25 años res
pectivamente, aquéllos se identificaron como policías y los agredieron tras pedirles su documentación. 

Los hechos se produjeron cuarto de baño para, a conti- cia a la comisaría de la locali
durante la madrugada del sá- nuación, exigirles que mostra- dad, después de haber sido 
hado en una discoteca de la ran su documentación. atendidos en el ambulatorio 
avenida de la Constitución de Tal como relataron los dos de lesiones de carácter leve. 
la localidad de Torrejón de marroquíes, los supuestos po- Los funcionarios del Grupo 
Ardoz. Dos hombres se acer- licías los agredieron varias ve- de Policía Judicial identifica
caron a los denunciantes y ces golpeándolos en diversas ron y detuvieron el pasado día 
uno de ellos exhibió una car- partes del cuerpo. También 9 de mayo por la tarde a José 
tera con una placa metálica en tomaron sus tarjetas de resi- Luis PJ, y por la noche a 
su interior, por lo que pensa- dencia y las rompieron delan- Francisco de Paula SG. El pri
ron que se trataba de agentes te de ellos. Los perjudicados mero de ellos declaró en las 
policiales. Los llevaron al acudieron a formular denun- dependencias policiales que 
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TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 

no había intervenido en el su
ceso y que se limitó a acom
pañar a Francisco. En reali
dad, según él, le conocía des
de hace poco tiempo y pensa
ba que era un policía. Ambos 
arrestados carecían de antece
dentes y pasaron a disposición 
judicial una vez concluidas las 
diligencias. 

Rompieron una luna 
para robar 
dos camisetas 

Un pequeño robo se produ
cía en un comercio de la calle 
Marqués de Alonso Martínez, 
n ° 9, en la madrugada del día 
8 de mayo. El autor o autores 
del hecho rompió una de las 
lunas del escaparate de la tien
da de deportes Havana, en la 
que ya han ocurrido otros su
cesos análogos en ocasiones 
anteriores, y se apoderaron de 
dos camis.etas. La alarma del 
establecimiento comenzó a so
nar enseguida y la policía acu
dió rápidamente al lugar, 
aunque no pudo localizar al 
ladrón. Los propietarios des
cubrieron lo ocurrido a la ho
ra de abrir el comercio por la 
mañana y lo denunciaron en 
la comisaría. 

Herido grave en 
AzUqueca al colisionar 
un turismo contra un 
poste telefónico 

Sobre las 12 horas del pa
sado domingo día 7 de mayo, 
en el kilómetro 42'700 de la 
N-11, término municipal de 
Azuqueca de Henares, el tu
rismo Seat Córdoba con ma
trícula GU 4276-G, conduci
do por Miguel Angel Benito 
Blázquez, de 31 años de edad, 
se salió de la vía por su mar
gen derecha y fue a colisionar 
con su lateral izquierdo con
tra un poste de teléfonos situa
do al lado de la carretera, el 
cual arrancó. El conductor re
sultó herido grave. 

Novillero 
herido grave 

Durante el festejo taurino 
celebrado el día 1 de mayo en 
la localidad de Horche, fue 
herido en el muslo derecho 
por asta de toro, con pronós
tico grave, el novillero Miguel 
Cano Contreras, de 22 años 
de edad y vecino de Madrid. 
Fue trasladado al hospital del 
INSAL UD de Guadalajara, 
donde quedó ingresado. 
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Detenido un vecino de Alcalá en la calle de Turina por presunto 
delito contra la propiedad industrial 

confeccionaba prendas de vestir vaqueras con etiquetas 
falsificadas de las marcas teri'S 1t11us, libelto y tha110 
La Guardia Civil se incautó de efectOs valoradas en más de 25 millones 

En una nave situada en el polígono industrial de San Femando de Henares, la Guardia Civil detectó cómo 
se falsificaban las etiquetas de prendas de vestir de tipo vaquero, cazadoras y pantalones, a las que se les 
ponía etiquetas, botones y remaches falsos para hacerlas pasar por acreditadas marcas con rápida venta 
a precio inferior en mercadillos de Alcalá y de la zona. Se han recuperado mil pantalones y 112 cazadoras. 

A las 16 horas horas del día 
27 del pasado mes de abril, 
por fuerzas del equipo de Po
licía Judicial de la Guardia 
Civil de Alcalá de Henares, 
fue detenido José LF, nacido 
en Osterodes (Alemania), de 
28 años de edad y vecino de 
Alcalá de Henares en la calle 
Turina, como· autor de un su
puesto delito contra la propie
dad industrial al confeccionar 
predas de vestir de tipo va
quero con etiquetas supuesta
mente falsificadas, de las mar
cas Levi's Straus, Liberto y 
Charro. 

El hecho ocurrió del modo 
siguiente: los agentes de dicho 
equipo sospecharon algo ex
traño al detectar en el polígo
no industrial de San Fernan
do de Henares cómo se carga
ban furgonetas con pantalones 
vaqueros en una de las naves, 
la cual se hallaba misteriosa
mente cerrada durante todo el 
día excepto en el momento de 
la carga. 

Los agentes pudieron com
probar, una vez dentro de la 

su valor se acerca a 
2 millones de pesetas: 

Robaron un colmillo de 
marfil de un metro de 
larga J efectos de plata 

Durante la madrugada del 
pasado miércoles día 10 de 
µiayo se cometió un robo en 
la vivienda situada en la ca
lle Parque, número 84, de la 
localidad de Algete. Cuando 
regresaron a su domicilio los 
propietarios se ·. encontraron 
con la desagradable sorpresa 
de que en el mismo se había 
cometido un robo. Personas 
desconocidas pasaron al inte
rior y sustrajeron un colmillo 
de marfil de elefante de un 
metro de largo, bandejas de 
plata y lavamanos también de 
plata y otros efectos, por va
lor total de 1.940.000 pesetas. 
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nave, que en ella se encontra
ban trabajando dos personas 
en la confección y pegado de 
etiquetas falsificadas en pan
talones y cazadoras vaqueras 

de distintas marcas, tallas y 
colores. Estas prendas estaban 
destinadas a ser vendidas en 
mercadillos de Alcalá y loca
lidades y pueblos de la pro-

vincia de Madrid. Esta mer
cancía tiene buena venta y da 
pingües beneficios al tratarse 
de la falsificación de afamadas 
marcas vendidas a precio in
ferior al del mercado. 

Fueron recuperados 1.010 
pantalones, 112 cazadoras, 
19.200 botones y 147 .870 eti
quetas -todo ello de las men
cionadas tres marcas-, tres 
máquinas de coser de la mar
ca Refrey, tres remachadoras, 
dos vehículos tipo furgoneta 
de la marca F ord matrículas 
~-9238 ND y M-5406-PC, y 
una plancha falsificadora con 
cuarenta formatos de la mar
ca Liberto. El valor de lo re
cuperado asciende a un im
porte de 25.850.000 pesetas. 
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se sospecha de alguien 
conocido porque los perros 
no lo atacaron 

Robo en la casa del 
guarda de una empresa 

Un robo en la empresa Prefa
bricaciones y Contratas S.A., en 
la carretera de Meco km. 2,500 
tenía lugar el pasado 30 de ma
yo. El suceso se producía en el 
domicilio del guarda, que en esos 
momentos no se encontraba allí. 
El director de la empresa sospe
cha que se trata de una persona 
conocida porque los perros guar
dianes no le atacaron. 

El guarda estuvo fuera entre 
las cinco y las ocho de la tarde 
aproximadamente. En ese espa
cio de tiempo tuvo lugar el robo. 
El autor no llegó a entrar en la 
fábrica ni en las oficinas de la 
empresa, sino que se limitó al do
micilio del guarda. El acceso lo 
consiguió fácilmente porque una 
de las ventanas estaba abierta y 
sólo tuvo que alzar la persiana. 
El director Juan Sánchez Bertrán 
explica que sospechan que se tra
te de una persona conocida, al no 
haber sido atacada por los perros 
guardianes: «Sospechamos que se 
trata de alguien que ha trabaja
do aquí en alguna ocasión o algo 
así. Tenemos perros sueltos que 
ladran mucho si hay alguien ex
traño; debía de ser una persona 
que conocían los perros. Pero son 
sospechas que no podemos asegu-
rar». 

En la casa del guarda sustra
jeron una cámara de vídeo, joyas 
de escaso valor, 1O.000 pesetas 
en metálico y un juego de llaves 
del coche que el propietario se 
había llevado. El suceso se de
nunció después en la comisaría 
de policía y el director señala que 
no es la primera vez que se per
petra un robo en la empresa: 
«Tuvimos otro robo en la fábri
ca el verano pasado. Esa vez en
traron al almacén cortando el 
candado de la puerta y se lleva
ron efectos por valor de 100.000 
pesetas». 

VESTUARIO LABORAL 
@.Amo 

•EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
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Tuvo que ser rescatado por los bomberos 

un anciana de 72 años de edad se cayó a un paza 
Un anciano de 72 años de edad resultó herido al caer por un pozo situado en el polígono Alcalá 1, 

frente a la calle Avila y muy cerca de la calle Barberán y Collar, en la Ciudad del Aire. El suceso ocu
rrió el domingo 7 de mayo y el hombre tuvo que ser rescatado por los bomberos y atendido por la UVI 
móvil del teléfono de urgencias 061, que posteriormente le trasladó al hospital de Alcalá, puesto que 
presentaba lesiones en la cabeza. Eugenio Gil Casasola fue rescatado consciente después de que al
guien le oyera pedir socorro y diera aviso a la Policía Municipal. 

La familia del anciano ya ha
bía puesto denuncia por desapa
rición del mismo en la comisaría 
de policía. Al parecer había sa
lido a dar un paseo por prescrip
ción facultativa porque había es
tado sufriendo depresiones y 
apenas salía de su domicilio. El 
hombre salió a dar su paseo y la 
familia se mostró extrañada de 
que a la hora de la comida no hu
biera regresado, por lo que puso 
esa denuncia en la comisaría. 

Sobre las 18'50 horas la Poli
cía Municipal tuvo conocimien
to de que una persona pedía 
auxilio al haber caído en un po
zo que hay en el polígono Alcalá 
1, muy cerca de la carretera ge
neral a la altura de la calle Avi
la. Una patrulla policial pudo 
comprobar la veracidad del avi
so, por lo que dio aviso a los 
bomberos y a la UVI móvil del 
teléfono 061. 

Al ser rescatado por los bom
beros, el personal sanitario le 
descubrió un fuerte golpe en la 
cabeza, por lo que tras una pri
mera asistencia médica se le tras
ladó al hospital Príncipe de As
turias, donde quedó ingresado 
hasta que se restableció de la 
fuerte contusión siendo traslada
do a su domicilio. 

Robo en una obra 
Agentes de la Policía Local de 

Alcalá tuvieron conocimiento so
bre las 23 '40 horas del miérco
les 10 de mayo de un robo come
tido en una obra situada en la ca
lle don Juan 1, concretamente 
frente al establecimiento de Sa
neamientos Mayoral. Los agen
tes policiales realizaron una ins
pección del lugar descubriendo 
que el ladrón había pasado a la 
caseta de los fontaneros que tra
bajan en la edificación y logró 
llevarse todas las tuberías que allí 
se guardaban. 

La investigación de la Policía 
Municipal la llevó tras la pista de 
un individuo que llevaba las tu
berías metidas en un saco. Los 
policías estuvieron a punto de 
encontrar al individuo en la ca
lle Moral, pero éste consiguió 
darse a la fuga por las calles ad
yacentes. Sí encontraron en cam
bio el saco con todas las tuberías. 

Amenaza de bomba 
en la sede del PP 

El lunes día 8 de mayo hubo 
una amenaza de bomba en la se
de del PP que advertía de que 
iba a explosionar un artefacto. 
La alarma llegó a la comisaría, 
que destinó un servicio de vigi
lancia en la sede del PP durante 
toda la noche del lunes al martes. 
Las medidas se intensificaron 
debido a la visita del líder del 
PP, José María Aznar, y de al
tos cargos populares. 

El reciente atentado sufrido 
por Aznar en Madrid hizo que se 
extremara la seguridad del líder 
del PP en su visita a Alcalá. Ade
más de esta vigilancia de la se
de, a la que no estaba previsto 
que asistiera Aznar, la visita que 
hizo el martes a la facultad de 
Ciencias Económicas y Empresa
riales tuvo una especial vigilan
cia de agentes policiales unifor
mados y de paisano. 

Desguazaron un coche 
en la Ciudad del Aire 

Agentes de la Policía Munici
pal descubrieron en la calle Bar
berán y Collar, situada en la 

Ciudad del Aire, que dos indivi
duos se encontraban trasladando 
efectos de un coche a otro. Los 
hechos ocurrieron sobre las 2'20 
horas del jueves 11 de mayo y los 
agentes municipales identifica
ron a dos jóvenes, A.P.P. de 25 
años, y J.M.C.D., de 23 años, y 
ambos vecinos de Alcalá de 
Henares. 

Los dos jóvenes, que intenta
ron darse a la fuga y fueron in
terceptados por los policías, se 
encontraban junto a un coche, 
un Volkswagen Golf con matrí
cula de León 3665 U al que le fal
taban las cuatro ruedas y estaba 
denunciado como sustraído. Al 
lado se encontraba un F ord 
Orion con matrícula de Madrid 
4837 MJ, en cuyo interior se en
contraban las cuatro ruedas del 
primer vehículo, sus tornillos co
rrespondientes y herramientas, 
así como una mochila en cuyo in
terior había dos compact disc 
Pioneer, una radiocasete Pio
neer, un mando a distancia, dos 
altavoces y diversas herramien
tas. 

Los dos jóvenes fueron trasla
dados a la comisaría de policía, 
donde se les instruyeron las dili
gencias correspondientes. 

t 
Anselma Baldominos Arroyo 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 5 de mayo de 1995 

a los 82 años de edad 

D.E.P. 
Hermano: Valentín; hermana política: Mª 

Luisa; sobrinos, amigos y demás familia, les co
munican y agradecen la asistencia al funeral que 
tendrá lugar hoy viernes, 12 de mayo, a las 7'30 
de la tarde en la Parroquia de Santiago Apóstol 
de Alcalá de Henares. 
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se trata de un prima del futbolista Gabriel Maya 

un joven alcalaína de ta años apareció ahorcado en Meco 
La muerte de UD joven alcalaíno de 18 años que apareció ahorcado en el garaje de una casa, en Meco, 

ha causado una profunda coDStemación tanto en la citada localidad como en Alcalá, donde reside habitual
mente su familia, muy conocida y apreciada entre UD amplio sector de alcalaínos: «Nadie se puede explicar 
qué ha podido ocurrir porque era UD chico majísimo, muy educado y encantadon, afirmó una amiga de la 
familia que comentó: «No me lo puedo quitar de la cabeza. Hemos sido mucha gente la que lo hemos sentido 
de veras, tanto por él como por la famma ... JLM fue encontrado por su hermana y cuñado colgado de una 
viga del garaje de la vivienda que tienen sus padres en el número 32 de la calle Mayor de Meco. 

Los hechos ocurrieron so- JLM se encontraba colgado complutense para practicárse
bre las 8 de la tarde del do- del cuello mediante una cuer- le la pertinente autopsia. 
mingo día 7 de mayo. Una lla- da sostenida de una viga del El retraso del joven, que no 
mada en el puesto de la Guar- garaje de su casa. había acudido a comer a su 
dia Civil de Meco efectuada El cadáver fue levantado a casa, hizo que sus familiares 
desde el centro de salud de di- las 21 horas por orden de la se intranquilizaran. Los pa
cha localidad comunicaba que autoridad judicial de guardia, dres se encontraban visitando 
en el número 32 de la calle que concretamente era el juz- a un familiar y al parecer no 
mayor se encontraba un joven gado de primera instancia e tuvieron conocimiento de los 
fallecido. instrucción número 6 de Alca- hechos directamente, pero su 

Al lugar acudieron agentes lá, y fue trasladado por los hermana y su cuñado, que es
de la Guardia Civil, quienes servicios funerarios al tanato- taban intranquilos por el re
comprobaron que el joven rio del cementerio jardín traso, decidieron desplazarse 

El percance originó un considerable atasco 

un camión perdió parte de su carga de 
zahorra en la Vía complutense 

Un camión que circulaba cargado de zahorra perdió parte de la carga 
en la Vía Complutense cuando giraba en la rotonda de la Cruz Verde. 
El percance se produjo sobre las 8'45 horas de la mañana del miércoles 
10 de mayo y originó un considerable atasco que se prolongó durante 
el tiempo en que empleados de Urbaser estuvieron limpiando la calzada. 

Los hechos ocurrieron 
cuando el camión Man con 
matrícula M-7641-GL circu
laba desde la carretera de Da
ganzo y tomaba la Vía Com
plutense por la rotonda de la 
Cruz Verde. En esos momen
tos se perdió parte de la car
ga de la caja consistente en za
horra extraída de la obra de 
la que procedía, una edifica
ción en la calle Navarro y Le
desma. El camión pertenece a 
la empresa Transportes, 
Construcciones y Excavacio
nes Hermanos Moreno. 
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Muchos metros cúbicos de 
zahorra quedaron esparcidos 
en la carretera originándose 
un atasco en el que tuvo que 
intervenir la Policía Munici
pal para regular el tráfico. 
Empleados de la empresa Ur
baser procedieron a la limpie
za de la calzada cargándola 
con palas en un camión, tarea 
en la que emplearon aproxi
madamente una hora, puesto 
que el volumen de zahorra es
parcida era muy grande y con 
el paso de coches había que
dado compactada. 

a Meco, adonde el joven ha
bía dicho que se iba por la 
mañana. 

Fue al entrar en el garaje 
cuando estos familiares vieron 
al joven ya fallecido. 

La noticia de la muerte de 
JLM -que aparentemente se 
trata de un suicidio- fue co
nocida con sorpresa y dolor 
por personas allegadas a la fa
milia. Amigos y vecinos del 
fallecido comentaron a 
PUERTA DE MADRID que 
nadie se explica qué le pudo 
ocurrir al joven, al cual todos 
coincidieron en definir como 
muy amable; educado e inte
ligente. Vecinos del mismo se
ñalaron que «era un joven de 
los que quedan pocos; siempre 
te saludaba y te pregutaba por 
tu salud. Si ibas con bolsas, te 
ayudaba a subirlas. Era un 
auténtico encanto». La fami
lia reside en la Vía Complu
tense, junto a la plaza de la 
Cruz Verde, en la misma co
munidad de vecinos que el al
calde, Florencio Campos. 

El joven era un amante del 
deporte; había participado en 
el equipo de baloncesto del co
legio San Gabriel, donde ha
bía cursado estudios hasta 
ahora, que realizaba el COU 
en el colegio Monfort de Loe
ches. El fallecido es primo del 
futbolista alcalaíno Gabriel 
Moya, quien juega en las fi
las del Sevilla CF. 

El entierro tuvo lugar en el 
cementerio de Meco, donde la 
familia tiene un panteón. En 
el mismo se vivieron las lógi
cas muestras de dolor entre la 
familia y amigos recibiendo 
todos ellos innumerables pa
labras de condolencia . . 

Robo en un piso 
de la calle Angel 

El día 5 de mayo se denun
ció en la comisaría de Policía 
de Alcalá un robo cometido en 
un piso de la calle del Angel 
horas antes. Esta calle está si
tuada en un lugar muy céntri
co, sólo a unos metros de la 
plaza de Atilano Casado. Des
conocido o desconocidos en
traron en el piso cuarto D a 
través de un ventanal de la te
rraza, por la que pasaron a 
través de una ventana en la 
escalera aprovechando la 
ausencia de los propietarios. 
Una vez en el interior y tras 
revolver el piso, los ladrones 
lograron llevarse 50.000 pese
tas en efectivo y joyas diver
sas entre las que se encontra
ban cinco anillos de oro. 
Cuando los propietarios llega
ron al piso descubrieron el ro
bo que habían sufrido, por lo 
que fueron a interponer de
nuncia en la comisaría de Po
licía Nacional. 

Robo en un piso 
de la calle 
Vázquez de coronado 

Un piso situado en la calle 
Vázquez de Coronado fue ob
jeto de un robo a cargo de des
conocidos que penetraron al 
interior a través de la venta
na de la cocina aprovechándo
se de que el piso está en la pri
mera planta del bloque. 

El robo se cometió el lunes 
8 de mayo aprovechando la 
ausencia de los propietarios, 
quienes al regresar a su vi
vienda, el piso primero B del 
número 5, descubrieron al en
trar que estaba todo revuelto 
en las diferentes habitaciones 
del piso. Al hacer una inspec
ción de lo que se llevaron los 
desconocidos, echaron.en falta 
dinero en metálico, concreta
mente 25.000 pesetas. Los 
dueños del piso acudieron a la 
comisaría de Policía para cur
sar la correspondiente denun
cia. 

se alquila 
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La Peña Atlética san Isidro celebró su 
xv aniverario con una cena y atracciones 

Las bailarinas brasileñas fueron 
la atracción de la fiesta 

La Peña Atlética San Isidro celebró el XV Aniversario d~ su for
mación el pasado día 6 de mayo. Tras una cena, los asistentes pu
dieron disfrutar de unas actuaciones musicales entre las que se en
contraban una bailarinas brasileñas. Como invitados especiales es
tuvieron los toreros Jesús Romero y Regino Ortés. Por otra parte, 
el próximo domingo tendrá lugar en el estadio Vicente Calderón de 
Madrid el partido de liga Atlético de Madrid-Sporting de Gijón y 
se celebrará un homenaje a las peñas atléticas de toda España, en
tre las que se encontrará la de San Isidro. 

El XV Aniversario de la Peña pudo asistir por cumplir con sus 
Atlética San Isidro se celebraba obligaciones en el toreo, pero su 
el pasado sábado, 6 de mayo, en trofeo se le entregará de igual 
el restaurante Tupamaro. Entre modo en breve. 
las 23 7 personas asistentes se en- Algunos otros asistentes fue
contraban como invitados espe- ron el presidente de la Segunda 
ciales los toreros alcalaínos Jesús División B, José Hernández; 
Romero y Regino Ortés. Por su Conchita Fernández, de la direc
parte, Luis Miguel Encabo no tiva del Atlético de Madrid, el 
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presidente del Alcalá, José Mª 
Benedicto; y el comisario jefe 
(que es socio de la peña), Jesús 
Sainz. 

La celebración consistió en 
una cena a la que siguió una fies
ta con actuaciones musicales, en
tre ellas unas bailarinas brasile
ñas que se convirtieron en la 
atracción de la fiesta. Hubo tam
bién una rifa en la que se sortea
ron cien regalos como mini
cadenas, teléfonos inalámbricos 
y teléfonos portátiles. «Hemos 
traído un gran espectáculo que 
ha sido un boom en Alcalá. La 
gente salió muy contenta», expli
ca V alentín Burillo, presidente 
de la Peña Atlética San Isidro. 
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Homenaje a las peñas 
El domingo 14 de mayo, a las 

seis de la tarde, tendrá lugar en 
el Vicente Calderón de Madrid 
el partido que enfrentará al Atlé
tico de Madrid con el Sporting 
de Gijón. Jesús Gil, presidente 
del Atlético, ha querido aprove
char el encuentro deportivo pa
ra hacer un homenaje a las peñas 
atléticas que llegarán proceden
tes de toda España e incluso de 
Portugal y entre las que se en
contrarán las alcalaínas. A todas 
ellas se les entregará un diploma. 
V alentín Burillo señaló: «Quisié
ramos que asistieran tanto socios 
como simpatizantes». 

Jesús Valdivia, tesorero de la peña, entregó los abonos al afor
tunado ganador del sorteo, José Antonio Cepero. 

El marido de una socia fue el afortunado 

La peña Regino Ortés entregó los abonos 
de san Isidro que sorteaba en una rifa 

La peña taurina Regino Ortés hizo entrega, el pasado 10 de 
mayo, de los dos abonos para la Feria de San Isidro, valora
dos en unas 100.000 pesetas, que sorteaba en una rüa. El afor
tunado poseedor de la papeleta ganadora resultó ser José An
tonio Cepero Corral, que recibió su premio de manos del te
sorero de la peña, Jesús Valdivia. 

José Antonio Cepero no 
es socio de la peña, sí su es
posa, aunque se declara el 
colaborador n °1. Compró 
seis papeletas para partici
par en el sorteo de los abo
nos y una de ellas era la de 
la suerte. Está encantado, 
ya que es muy aficionado a 
los toros y piensa ir a la casi 
treintena de corridas de la 
Feria de San Isidro: «No 
pienso perderme ninguna 
pero sino, irá algún amigo 
o amiga». 

La peña organizó la rifa 
con el objetivo de recaudar 
fondos, que revertirán en 
lo socios a través de activi
dades y desplazamientos 
para seguir apoyando a 
«SU» torero, Regino Ortés. 

Capea de la Peña 
Regino Ortés 

La peña Regino Ortés 
tiene previsto celebrar una 
capea, el próximo 21 de 
mayo, en una finca situa
da en el km. 5'300 de la ca
rretera Alcalá-Daganzo. 
Los socios de la peña y sus 
invitados podrán asistir 
gratuitamente. 

La jornada comenzará a 
las 10'00 horas con una sar-

dinada, seguida de juegos 
y concursos para damas y 
niños. A continuación se 
celebrará la capea de dos 
vaquillas que nunca antes 
han sido toreadas. Abrirá 
plaza a caballo el torero Re
gino Ortés, que después 
ocupará sitio en el tendido 
para observar y después 
criticar a los que toreen las 
vaquillas. 

Tras la capea, más jue
gos y concursos y después 
la comida: una gran chule
tada y gazpacho. 

Terminará la fiesta con 
una actuación flamenca a 
cargo de los dos mejores 
cantaores que en estos mo
mentos hay en España, se
gún manifestó Abdón So
lín, presidente de la peña 
Regino Ortés, que sin em
bargo no quiso desvelar sus 
nombres para mantener la 
sorpresa hasta el último 
momento. 

La peña Regino Ortés 
celebrará también una 
charla-coloquio sobre to
ros, en la sala de fiestas NI
DO, el próximo miércoles 
17 de mayo, a partir de las 
20'30 horas. Organizada 
por la peña para todos los 
aficionados a la fiesta 
nacional. 
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El candidato a alcalde por el PP usa «una horquilla» ancha: 

«Sacaremos entre diez y diecisiete concejales» 
El PP alc:alaíno gastará cinco millones de pesetas en la campaña, pero no pegará un solo cartel publicitario, 

según afirmó el candidato popular, Bartolomé González, en el transcurso de la presentación de candidatos an
te los medios de comunicación. El candidato del PP a la alcaldía aseguró que «Sabemos que va a ser una cam
paña dura, pero pretendemos que sea limpia, tranquila en las formas, y medida en las descalificacione&11. 

Presionado por los medios de 
comunicación para aventurar un 
resultado, comentó que estaría 
entre 10 concejales como mínimo 
y un máximo de 17, que es «la 
meta» popular en Alcalá. A la 
pregunta de qué pasaría si sólo 
sacaran 5 concejales, comentó: 
«Seguiremos trabajando». Res
pecto a los cinco millones de pe
setas, el candidato popular afir
mó que el noventa por ciento lo 
sufraga el partido y el resto se lo 
pagan los· propios candidatos. 

En cuanto al ataque verbal y 
descalificaciones por parte del 
PSOE respecto a la candidatura 
popular, el número uno de ésta 
aseguró que no van a entrar en 

insultos, ni a «tirarnos los tras
tos a la cabeza» con el resto de los 
partidos, y añadió: «En campa
ña no oiréis de nuestra boca nin
guna descalificación personal de 
ninguno de los candidatos del 
resto de los partidos». «En Alca
lá no tenemos ningún enemigo 
-dijo González-, como mucho 
adversarios y compañeros de jue
go político». Como objetivo fi
nal, el PP quiere que el día 29 de 
mayo Alcalá «amanezca más li
bre, más ilusionada y mejor ges
tionada». 

Bartolomé González, dado que 
los demás partidos ya habían 
presentado sus candidaturas, 
aprovechó para felicitar a los as-

pirantes a la alcaldía, tanto al 
PSOE como a IU, por «los des
velos que sin duda van a tener 
durante esta campaña por Alca
lá y los alcalaínos». Y con nom
bres propios, felicitó y agradeció 
al candidato del PSOE, Floren
cio Campos, al de la Coalición de 
IU, José Miguel Polo, y a los 
otros cabeceras de lista y resto de 
candidaturas «por acceder a for
mar parte de una lista, y en de
finitiva a trabajar por Alcalá». 

El candidato popular manifes
tó que el PP está dispuesto a de
batir propuestas y programas "Y 
sobre todo a hablar de Alcalá», 
descartando de plano entrar con 
los otros partidos «en debates 

PRECISAMENTE AHORA, 

VOTA PSOE~ 
PSOE 
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personales». Una llamada a la ar
monía al inicio de la campaña, 
un mensaje que el número uno 
del PP alcalaíno espera sepan re
coger los partidos, «porque los al
calaínos no pueden estar en una 
campaña en constante tensión le
yendo en la prensa, cada día, a 
que nos llamemos de todo, por
que quieren soluciones a sus pro
blemas», añadió Bartolomé 
González. 

La propuesta del PP para la 
campaña es hacerla participati
va, «estar constantemente en la 
calle, transmitiendo y explican
do a los vecinos todo nuestro pro
grama». El PP pondrá en marcha 
durante toda la campaña una se
de móvil con la que recorrerán 
los diferentes distritos. En esta 
sede móvil habrá siempre algu
nos candidatos •<para que respon
dan a todas las cuestiones, saber 
de los problemas que se plantean 
elflos diferentes puntos de la ciu
dad y nos conozcan», afirmó Bar
tolomé González. También aña
dió que la idea fundamental es 
«enriquecer los programas, por 
ello tenemos que estar en la ca
lle, y lo que pretendemos es im
plicar a los alcalaínos en el go
bierno municipal». 

La campaña se centrará en ac
tos sectoriales, un mitin por dis
trito, con los clubes de pensionis
tas, otro con jóvenes, tercera 
edad y mujeres; y también con 
los empresarios: «Queremos im
plicarlos a todos en un protecto 
de ciudad», añadió Bartolomé 
González. 

También aseguró el candida
to popular que el trípode donde 
se sustenta Alcalá pasa por el 
ayuntamiento, la universidad y 
el obispado. En este sentido, aña
dió que los «celos políticos han si
do los protagonistas en algunos 
casos de las malas relaciones», 
entre estas tres instituciones y 
confía «que se limen y los tres 
trabajen por el bien común de 
Alcalá». 

Pilar NAVIO 
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Esta vez los antiguos vehículos no se detuvieron en la ciudad 

El rally de coches clásicos atravesó Alcalá 
El rally de coches antiguos y clásicos volvió a pasar por Alcalá en su octava edición; sin embargo 

en esta ocasión no se detuvieron en la ciudad complutense puesto que la organización celebró el even
to sólo durante un día, el sábado 6 de mayo. Desde las diez de la mañana que la comitiva salió de Colla
do Villalba, hasta las 20 horas en que llegaron a su destino final, El Alamo, los participantes hubieron 
de recorrer 250 kilómetros. Fue por ello por lo que apenas hubo paradas, aunque eso sí, el rally discu
rrió con toda tranquilidad a una velocidad media de aproximadamente 50 kilómetros por hora. El paso 
por Alcalá se produjo sobre las 13'30, aunque los vehículos circularon muy desperdigados unos de otros. 

La Policía Local y Protección 
Civil de Alcalá estuvieron cola
borando para que el paso del 
rally por Alcalá discurriera con 
toda normalidad. Los partici
pantes llegaron a la ciudad com
plutense por la carretera de Da
ganzo y tras tomar la Vía Com
plutense giraron en la plaza de 
las 25 villas, junto a la gasoline
ra GESA, para tomar el paseo de 
los Curas y dirigirse a la carre
tera de Pastrana camino de 
Chinchón. 

Se dio la circunstancia de que 
poco antes del paso por Alcalá se 
produjo una tormenta que hizo 
que no pocos alcalaínos tomaran 
su coche. Todo esto provocó di
versas retenciones en el tráfico, 
que fue la causa de que los parti
cipantes en el rally circularan 
muy desperdigados unos de 
otros. Aun así hubo ocasión de 
ver algunas piezas de museo 
automovilístico circulando por 
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las calles complutenses. Uno de 
ellos fue el coche del Osear. El 
Hispano Suiza modelo T -49 de 
1924 que apareció en la película 
Belle Epoque con Jorge Sanz y 
Maribel V erdú. Los expertos no 

dudan en señalar que es posible
mente el modelo más bello que 
ha dado la industria automovi
lística española. Su propietario 
ha tardado seis años en conseguir 
que el coche funcionara, para lo 

cual necesitó rescatar pieza a pie
za en rastrillos de Barcelona y de 
París. En total fueron 52 los ve
hículos participantes; los más an
tiguos eran modelos de los años 
veinte y los más modernos eran 
autos de los años sesenta e inclu
so alguno de principio de los 
años setenta. Todos los coches 
aguantaron bien el rally, puesto 
que llegaron todos a su destino 
después de recorrer esos 250 ki
lómetros. Hubo cadillacs, una 
sorprendente réplica de un JZR 
modelo Bandido cuya particula
ridad es la de tener sólo tres rue
das, un Lamborghini , un Iseta y 
hasta un viejo Seat 1.500; eso sin 
olvidar un viejo Hotchkins de 
1937 y algún Mercedes. 

En Alcalá más de un conduc
tor se sorprendió de compartir 
retención de tráfico con alguno 
de estos viejos modelos de coche 
que forman parte de una resca
tada arqueología automovilística 
cuyo principan mérito es conse
guir que después de muchísimos 
años de olvido hayan podido vol
ver a ponerse en marcha. 

Todos los años , en las ocho 
ediciones celebradas de este 
rally, la organización lo ha in
cluido en el programa de actos de 
la fiesta de la Comunidad de Ma
drid. Sin embargo, éste se ha 
preferido retrasarlo para evitar 
así el puente de mayo. 
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Viejos y jóvenes camaradas compartieron mesa y mantel 
para celebrar el 75 º aniversario del partido 

El Partido comunista de España, de fiesta 
«Nosotros no somos muy dados a este tipo de fiestas, pero hoy es un día muy especial», señaló un 

veterano militante comunista. Tan especial como que la dirección local del PCE organizó una comida 
el sábado día 6 de mayó para dar un homenaje a la militancia más veterana cuando el partido ha cum
plido los 75 años de historia. Y en tomo a esta idea se unieron jóvenes y mayores, veteranos militantes 
a quienes la dirección local invitó a la comida y recién llegados con mucha ilusión. 

Hubo también candidatos 
de Izquierda Unida en las 
elecciones municipales, entre 
los que se encontraba el cabe
cera de lista, José Miguel Po
lo, y antiguos concejales. Ca
si un centenar de personas 
compartieron fiesta bajo la 
presidencia de la bandera ro
ja con la hoz y el martillo del 
PCE: «Lo mejor es que cada 
día somos más, que lejos de ir 
disminuyendo el número de 
afiliados, lo aumentamos», co
mentaron varios militantes. 

Según el secretario general 
del PCE, Salvador Guardiá, 
el acto fue muy emotivo: «Ha 
representado un homenaje a 
la militancia de base. Lo que 
hemos tratado ha sido de in
vertir los términos que se sue
len ·dar en otros partidos en 
los que se subestima la figura 
del militante. Cuando se ha-

María Angeles Calleja, hija del sindicalista Ignacio Calleja, es una 
de las más jóvenes militantes del PCE en Alcalá 

bla de la historia de cualquier 
partido siempre se hace refe
rencia y se tiene en cuenta a 

los dirigentes, pero nosotros 
hemos querido con este acto 
darle la vuelta a la cuestión, 

que el protagonismo sea de los 
militantes.. Por eso hemos 
querido que sean los vetera
nos los que nos hayan repre
sentado por los años que lle
van en el partido, por los años 
que tienen y por la fidelidad 
que le han tenido al PCE. hay 
militantes que llevan en el 
partido desde la Segunda 
República». 

El 7 5 ° aniversario del PCE 
se cumplió en el mes de abril, 
pero la dirección local del par
tido decidió organizar esta 
fiesta, que se celebró con una 
comida en el restaurante Oli
ver's, el sábado 6 de mayo. El 
PCE cuenta en la actualidad 
con 135 afiliados en Alcalá, de 
los que casi noventa asistieron 
a la comida. Los militantes 
veteranos fueron invibdos 
por la agrupación a la comi
da acompañsdos por sus espo
sas o esposos. El resto asistió 
pagándose la comida para 
unirse de esa forma al home
naje. Los veteranos del PCE 
en Alcalá son aproximada
mente 25 militantes. 

Entre los asistentes estuvo 
Ramón Mendezona, que fue 
director de Radio España In
dependiente, la emisora cono
cida popularmente como Ra
dio Pirenaica, aquella emiso
ra que transmitió consignas 

¿TIENE PROBLEMAS CON SU PISCINA? 
¿Descubre cada año como su piscina queda totalmente inutilizada 
a causa de las grietas, fisuras, desprendimientos del gresite, 
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y ánimos a los comunistas en 
pleno franquismo. Francisco 
Astasio es un veterano mili
tante del PCE que se afilió en 
1937: «Me afilié en Guadarra
ma. Cuando acabó la guerra 
nos tuvimos que ir a Francia. 
En Alcalá llevo viviendo des
de hace seis años y sigo afilia
do al PCE aunque no haya pa
ra aceite». 

Mercedes García Blanco 
aseguró que son muchos los 
años los que lleva afiliada: 
«Llevo toda la vida. Siempre 
he tenido un objetivo que ha 
sido nuestra bandera y el 
PCE. Yo me afilié en realidad 
en 1950, pero ya llevaba mu
cho tiempo vinculada al par
tido. Entonces estaba en Ma
rruecos porque me tuve que 
marchar después de la guerra. 
Fueron tiempos muy difíciles; 
vine varias veces a España 
clandestinamente con un pa
saporte falso. Luego, cuando 
se murió Franco, ya pude ve
nir libremente porque pude 
arreglar mis papeles. Hace 
seis años que me he venido a 
vivir a Alcalá. Mientras viva 
seguiré militando en el PCE 
porque yo estoy pasando unos 
momentos muy difíciles y gra
cias a mis compañeros comu
nistas, que me ayudan moral
mente, lo llevo mejor». 
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Los militantes alcalaínos del PCE celebraron así de sonrientes el 
septuagés~oquinto aniversario de su partido 

Salvador Guardiá señaló 
que «esta militancia es un 
ejemplo, un estímulo para to
dos los militantes. Los que lle
vamos mucho tiempo llega
mos a preguntarnos que por
qué tenemos que estar siem
pre en la pelea. Es esta gente 
que lleva muchos más años 
que nosotros, los que nos dan 
ánimos para continuar en la 
lucha; posiblemente no vere-

mos el objetivo final, pero hay 
que poner todos los días un 
granito de arena para que al
gún día conseguirlo». 

El secretario general del 
PCE explicó que «yo he mili
tado en época clandestina y se 
tiene una sensación muy rara 
en la que sabes que te juegas 
tu vida, tu existencia. Y o me 
imagino que gente como Mer-

cedes, como Astasio, como 
Nacarino ... como todos los ve
teranos, tuvieron una sensa
ción aún mucho más intensa 
que la mía porque la situación 
era mucho más delicada. Es
to es de admirar y ahí está lo 
que hablaba, ese ejemplo que 
nos transmiten a los que so
mos más jóvenes». 

María Angeles Calleja es 
una de las más jóvenes mili
tantes del PCE; forma parte 
de las juventudes del PCE y 
asistió a la celebración. Tie
ne 19 años y se siente orgullo
sa de pertenecer al partido: 
«Estoy muy a gusto porque 
hay gente muy maja. Y o he 
tenido también ocasión de su
frir las consecuencias de la mi
litancia; mi padre es Ignacio 
Calleja, que fue acusado de 
agredir a un policía en la 
huelga general. La tensión 
que vivimos con todo el pro
ceso me llevó a un lumbago; 
me quedé hecha un 'finstro'. 
Los mayores son un ejemplo 
para nosotros los jóvenes, pe
ro me da pena porque la gen
te joven pasa de todo esto. 
Con la gente que voy habi
tualmente son como yo; co
nozco a mucha gente que es de 
derechas y son muy majos, 
pero no estoy de acuerdo con 
lo que piensan». 
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Procesión, misa cantada y romería para recordar a la Virgen 
María y todas sus advocaciones de Extremadura 

centro Extremeño: fiesta de la Virgen de Guadalupe 
Este año, en septiembre, probablemente celebren el Día de E1tremadura en 
Alcalá todas las comunidades extremeñas de la comunidad de Madrid 

La comunidad extremeña de Alcalá volvió a recordar a la patrona de su región, la Virgen de Guada
lupe. No importa que oficialmente la fiesta se celebre el día 7 de septiembre, fecha para la cual el Cen
tro Extremeño tiene pensado celebrar el día de Extremadura en Alcalá, para lo cual está proyectado 
en la ciudad complutense un encuentro de comunidades extremeñas en la zona centro del estado espa
ñol. La conmemoración del mes de mayo, mes de la Virgen Maria, es el momento ideal para recordar 
todas las advocaciones extremeñas. De ahí que la fiesta sea en honor de la patrona de toda Extremadu
ra, la Virgen de Guadalupe, y cómo no, de la patrona de Alcalá, la Virgen del Val. El Centro Extremeño 
aprovechó un año más para celebrar el día del socio destinándose el domingo 7 de mayo a la fiesta. 

El presidente del Centro 
Extremeño de Alcalá, Fran
cisco de Asís Mendigutía, se
ñaló que "Yª lo dijimos en la 
sabatina que se celebró en la 
Magistral Catedral, que, cre
yentes o no creyentes, cuan-

~ do sale la Virgen de Guadalu
pe nos sentimos muy emocio
nados los extremeños». 

Los actos comenzaron el 
mismo sábado 6 de mayo con 
la mencionada sabatina a la 
Virgen María en la advoca
ción de Guadalupe: «Quisie
ra resaltar el agradecimiento 
a la cofradía de la Virgen del 
V al porque durante el mes de 
mayo hace ese homenaje a la 
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Virgen en nombre de las ca
sas regionales de Alcalá y de 
las cofradías y hermandades 
marianas. A nosotros nos ha 
correspondido el primer sába
do y así lo venimos dedican
do desde hace tres años». Ya 
el domingo día 7 se celebró la 
procesión con la Virgen de 
Guadalupe en andas desde la 
sede del Centro Extremeño, 
en el Centro de Comunidades 
Regionales, hasta la ermita 
del V al. En la procesión par
ticipó la banda de tambores y 
cornetas de la peña El Quijo
te y en ella participaron un 
buen númereo de extremeños 
con sus trajes típicos. 

Al llegar a la ermita se ce
lebró la misa extremeña, can
tada por el coro Aleaba del 
Centro Extremeño: «Cada día 
lo hacen mejor. El maestro 
Franco, un socio muy vetera
no, ha conseguido hacer un 
coro muy armónico que ha 
cantado a Extremadura por 
muchos lugares. Casi todas las 
casas regionales extremeñas 
en Madrid han tenido ocasión 
de escuchar cantar al coro la 
misa de Extremadura, algo en 
lo que se han especializado y 
que realmente lo hacen muy 
bien». 

Tras la misa se dio paso a 
la romería festiva en el lugar 

complutense en el que tradi
cionalmente se han celebrado 
las romerías en honor a la Vir
gen del Val, la explanada de 
la ermita. Cánticos, bailes, 
juegos y diversión completa
ron el día: «Nos llevamos 
nuestras tortillas, nuestros 
quesos y embutidos y pasamos 
el día en hermandad porque 
para el Centro éste es el día 
del socio». 

El número de socios que 
tiene el Centro Extremeño de 
Alcalá llega ya a los 401, mu
chos de ellos con un carácter 
familiar, lo que supone que la 
comunidad que gira en torno 
al Centro sea de algo más de 
mil personas. 

El día 12 de mayo el coro 
Aleaba actuará en las fiestas 
de San Isidro. El día 21 el 
Centro Extremeño visita la lo
calidad de V alverde de Bur
guillo (Badajoz), donde el co
ro cantará la misa extremeña. 

La fiesta de la Virgen de 
Guadalupe se celebra en rea
lidad el día 7 de septiembre: 
«Este año probablemente ce
lebremos el día de Extrema
dura en Alcalá todas las aso
ciaciones extremeñas de la 
Comunidad de Madrid», ma
nifestó Francisco de Asís 
Mendigutía. 
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La cofradía cumple veinte años en Alcalá 

La Virgen de la Cabeza salió en procesión por las 
calles complutenses 
Muchos de los participantes la piropearon con gritos de «guapa» 
La cofradía tiene en Alcalá 200 hermanos 

La cofradía de la Virgen de la Cabeza organizó el domingo 7 de mayo una procesión en la que la 
imagen recorrió diversas calles del casco histórico complutense. La Virgen de la Cabeza, conocida 
cariñosamente como «la morenita», está venerada en la Magistral Catedral junto a la Virgen del Val, 
patrona complutense, y San Diego de Alcalá. Cientos de personas contemplaron el paso de una Virgen 
a la que muchos dedicaron piropos y hubo hasta quien le bailó danzas en una muestra de fervor muy 
distinta a la castellana que se ha vivido tradicionalmente en la ciudad complutense. 

La de la Cabeza es una de
voción mariana que procede 
del santuario que tiene la Vir
gen en Sierra Morena, en tie
rras jienenses de Andújar, 
donde Andalucía no es tan tu
rística pero sí es muy profun
da. Desde allí la Virgen de la 
Cabeza se ha universalizado y 
tiene esparcidas sus cofradías 
por toda España y en muchos 
lugares del mundo. 

El domingo 30 de abril fue 
la fiesta de la Virgen en su 
santuario de Jaén. El secreta
rio de la cofradía de Alcalá, 
Manuel Ruiz Martínez, expli
có que la multitud fue real
mente impresionante: «Se cal
cula que allí estuvimos 
1.800.000 personas porque ha 
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hecho un tiempo muy bueno 
y se ha aprovechado el puen
te de mayo. No había sitio ni 
para aparcar los coches. No
sotros desde aquí fuimos cin
co autocares. Estuvo muy 
bien porque vemos que 
aumenta el número de herma
nos y también aumenta la fe 
mariana». 

La cofradía en Alcalá reú
ne ya a ·200 personas cuando 
cumple los veinte años de 
funcionamiento. 

La principal novedad este 
año fue el cambio de recorri
do de la procesión. En esta 
ocasión no pasó por la calle 
Mayor tal y como venía ha
ciéndolo habitualmente, al 
objeto de no molestar la acti-

vidad de los veladores. De es
ta forma, bajo la presidencia 
del capellán de la cofradía y 
abad de la magistral, don 
Isidoro Pérez Montero, la 
procesión transcurrió por las 
calles Escritorios y Santa 
U rsula para dirigirse por la 
plaza de Cervantes a la calle 
Tinte y continuar por las ca
lles Santiago y San Juan has
ta regresar a la Magistral 
Catedral. 

Manuel Ruiz Martínez ase
guró a PUERTA DE MA
DRID que «éste no es un cul
to para gente de Jaén o anda
luces en general. PQdemos 
presumir de que tenemos mu
chos hermanos de Alcalá y de 
muchos otros lugares, pero la 

/ 

Manuel Ruiz Martínez 

mayoría de los que formamos 
parte de la cofradía somos an
daluces. Hay aproximada
mente ochenta cofradías de las 
que habitualmente vamos allí 
desde toda España». 

Manuel Ruiz Martínez se 
sintió orgulloso: «La Virgen 
está muy bonitam, ¿verdad 
que sí?» 

La cofradía de la Virgen de 
la Cabeza organizó junto al 
Centro Extremeño por su ad
vocación a la Virgen de Gua
dalupe, la sabatina a María, 
la Madre de Dios el sábado 
día 6 de mayo. 

13 de mayo de 1995 · 



Jóvenes y mayores pedalearon por Alcalá en un acto organizado 
por la Asociación de vecinos complutense 

Marcha ciclista para la creación del carril bici 
Un centenar de penonas participaron en la mañana del domingo día 7 de mayo en la marcha ciclista 

organizada por la Asociación de Vecinos Complutense para reivindicar la creación en Alcalá del ca
rril bici. El acto discurrió por diversas calles alcalaínas y en él participaron representantes de las aso
ciaciones de vecinos de Alcalá y de la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos con su presi
dente, Julio Moreno, a la cabeza. Los participantes en la marcha insistieron en un mensaje, que el ayun
tamiento tiene que crttar de una vez por todas el carril bici para Alcalá porque la bicicleta es un medio 
de transporte cómodo que reduce la contaminación del medio ambiente. 

Los participantes en la 
marcha tuvieron que madru
gar el domingo por la maña-

na para acudir a la convoca
toria de la Asociación de V e
cinos Complutense, cuyo vi-

cepresidente, Joaquín Escu
dero , señaló que el deseo de 
los organizadores hubiera si-

do el de poner la salida un po
co más tarde con el fin de reu
nir a más participantes: «El 
problema es que la Policía 
Municipal tenía otros actos en 
los que tenía que regular el 
tráfico y no podían atender a 
todos a la misma hora. Por eso 
nos pidieron que lo organizá
ramos un poco antes». 

Según Joaquín Escudero, la 
marcha pretendía que se con
siga para Alcalá el carril bici: 
«Creemos que es un acto fes
tivo para los chavales y para 
todo el que quiera participar 
y sobre todo reivindicativo 
para conseguir ese objetivo de 

~ proponemos la más competitiva oferta de vivi•ndas en Alcalá de Henares-

La meior caliclacl en Y.P.O. 
AVALADA POR TODAS LAS PROMOCIONES ANTERIORES YA ENTREGADAS 

Y MAS DE 1.000 VIVIENDAS ACTUALMENTE EN PROMOCION. 
/Jos parcelas ele suelo público 

AD.IUDICADAS 
YA DEFINITIVAMENTE 

PROYECTO PLAN PARCIAL "LOS ESPARTALES SUR" 
· DE SUELO PÚBLICO EN ALCALÁ DE HENARES. 

GESTlút<A VIA TERTIA 
PRor.1uE.E COOPERATIVA DE VECINOS DE DISTRITO VIII 
En f,1.1dr d Pr1ricesa 3• o S 28008 ".1adr1d O 9,, 5.11 89 2-l 
En A!ca1a Je Henare5 ·~ebr1¡a 1 2 0 sem1esqu1na C Libreros rr 91 aa3 3-. 10 asJ 37 ,, 

t:s de maro de t995 

uun piso de 90 m/2, J dormitorios, plaza de garaje, 
piscina y mini.golf 9.5&5.2t& ptas.!! 

Cómoda Financiación 
Poslbllldad de subvencl6n llasta el t0% 

POR EL M ISMO PRECIO, VIVIEN DAS CON JARDIN 
Pisos de 3 y 4 dormitorios con 2 baños, plaza de garaje, 

EXCELENTES CALIDADES 
VIVIENDA TIPO 90-4 

TOTAL 
CONSTRUIDA 108, 82 m2 

PUERTA de Madrid 



tener el carril bici. Nos gus
taría que esto fuera una rea
lidad no sólo en los programas 
de los partidos políticos, sino 
en las iniciativas que luego 
lleven a cabo desde la gestión 
municipal». 

Joaquín Escudero señaló 
que «la bici es un medio de 
transporte que no contamina, 
es un medio para hacer depor
te. Alcalá es una ciudad muy 
llana y eso favorece la utiliza
ción de la bicicleta para el 
transporte». 

Los participantes acudie
ron con entusiasmo a la mar
cha: «Hemos venido porque 

creemos muy importante que 
se consiguiera ese carril para 
las bicicletas, ya que ahora 
mismo es un peligro utilizar
la», señaló Luis Fernández. 

Los niños vivieron la mar
cha como una fiesta: «Las bi
cis están muy bien para ir por 

Alcalá y si nos ponen un ca
rril estaremos más seguros», 
dijo Sergio. David Moreno 

-dijo que «el ayuntamiento tie
ne que hacer el carril para que 
podamos ir en bicicleta, ya 
que a mucha gente nos gusta 
montar en ella». 

¡Disfrútalo! 

«El problema es que cuan
do montamos en bici por Al
calá es un peligro, ya que tie
nes que ir entre los coches. 
Por eso creemos que es muy 
importante que nos hagan el 
carril», dijo Jesús abundando 
en el mismo criterio. 

Nuevo: "Suzuki BALENO" 

Aire Acondicionado, doble Airbag, 

0U 1 LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 

PUERTA de Madrid 

$ SUZUKI 
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Club Ciclista lplacea 

José Antonio Villanueva, vencedor del Trofeo 
Industriales en Arganda del Rey 

Sobre un recorrido de dos vueltas a Campo Real - Arganda, con 60 kilómetros de recorrido y dos altos 
de montaña, 106 corredores cadetes tomaron parte en el trofeo «lndustriale&>1 de Arganda del Rey. Ya 
en la salida empezó la batalla con escaramuzas por parte de todos los equipos para a continuación re
machar el actual campeón de persecución individual recientemente vencedor en el velódromo de Al
calá. El 11Sanse11 Julián Sánchez, que resultó luego ganador de la PM y MV, estando casi toda la prueba 
con 40-50 segundos delante del pelotón. 

Una vez cazado salta nues
tro «jabato» Juan José Reina 
que toma unos segundos a 10 
kilómetros de la meta, cons
tantemente mantiene la dife
rencia y a falta de 500 metros 
una avería le hace perder po
siblemente la victoria final. 
(Nunca se sabe quién es el 
vencedor hasta que no se pi
sa la línea de meta). 

Y a en la recta final, en un 
emocionante sprint nuestro 
«jalaber» Villanueva se impu
so al grupo de cabeza forma
do por 40 corredores. 

Aparte de lamentar la ave
ría de J .J. Reina, lo más de
sagradable fue la caída de 
Luis Maestro Muñoz (C.C. 
!placea) que tuvo que ser tras
ladado a la clínica Asepeyo 

en Coslada, teniendo rutura 
de la muñeca derecha, que
dándose ingresado para estar 
en observación. La tempora
da es muy larga y esperamos 
verte pronto en competición. 

CLASIFICACION: 
1°, José Antonio Villanue

va (!placea); 2°, Alejandro 
Hernández (Coslada); 3°, 

Marcos de la Mata (C.C. To
rrejón). Montaña: Julián Sán
chez (S.S. de los Reyes). 

Metas Volantes: Julián 
Sánchez (S.S. de los Reyes). 

Equipos: 1°, C.C. Argan
da; 2°' e.e. !placea. 

Javier cuenca (juveniles), 2° en el 
Gran Premio de Primavera de Ajalvir 

vuelta cicloturista al casar de Talamanca 
Organizado por el C.C. Torrejón, 200 corredores juveniles toma

ron la salida en la villa de Ajalvir para dar tres vueltas a Paracue
llos, Ajalvir y Cobeña para completa 85 kilómetros. 

La cantidad de corredores 
y el recorrido con repechones 
y llano de la rivera del Jara
ma hizo que se rodara a un 
promedio altísimo y sólo 80 
corredores pudieron llegar a 
disputar el sprint final, resul
tando vencedor por decisión 
de jueces el corredor del 
Macario-Rivas, David Fer
nández delante de nuestro Ja
vier Cuenca (!placea) que a 
punto estuvo de repetir triun
fo como en Collado Villalba el 
pasado fin de semana. Gran 
trabajo de todos los compo-

nentes del e.e. !placea que 
controlaron la prueba llevan
do en volandas a nuestro 
sprinter Javier Cuenca. 

CLASIFICACION: 
1°, David Fernández 

(Macario-Rivas); 2°, Javier 
Cuenca (lplacea-Ford Hena
car); 3°, Rafael Sánchez 
(Macario-Rivas). 

Montaña: Luis Sánchez 
(C.C. Torrejón). 

Equipos: 1°, Macario Ri
vas; 2º, C.C. lplacea-Ford 
Henacar; 3 °, Coslada. 

Los infantiles, alevines y promesas, 
a Villarejo de Salvanés 

El pasado domingo la Escuela Municipal del C.C. lplacea hizo su 
segunda prueba de esta temporada en su bonita categoría, despla
zándose a la tierra de las galletas, Villarejo de Salvanés. 

A nuestros ciclistas no les 
faltó la ya habitual entrega e 
ilusión, y ya desde la catego
ría de promesas B nuestros co
rredores empezaron a cose
char buenos puestos: 4°, Ja
vier Plata; 8°, David Martí
nez. 

En la categoría de prome
sas A: 6° puesto para Ricar
do Martínez V ara. 

Alevines de 1 °: Alberto Se
villa, 7° Jorge Hernández Ro
dríguez; 11 °, Antel Plata. 

Alevines de 2°: Fueron los 
más representativos en canti
dad, quedando 2° Javier En-
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cinar; 3°, Alberto Vicente; 
5°, Jorge García; 9°, Alvaro 
Nieto Ruiz. 

Y a en la categoría de más 
mayores infantiles de 1°: 9°, 
Juan Carlos Cerrado; 10°, J. 
Manuel Díaz; y en la catego
ría de infantiles de 2°, tercer 
buen puesto de Alvaro Mar
tínez Díaz. 

Por lo tanto buena piedra 
de toque para que todos los 
chicos y chicas de la escuela 
1 placea puedan correr en ca
sa el próximo domingo la clá
sica Trofeo San Isidro. Suer
te, corredores. 

Con un tiempo primaveral, como a estos disfrutadores del paisaje le 
gusta, y poco partidarios de ir con el gancho puesto toda la mañana, 
los 45 cicloturistas se dieron cita para hacer el siguiente recorrido: 
Alcalá, Camarma, Valdeavero, Torrejón del Rey, Las Castillas, El 
Casar de Talamanca, Alalpardo, Algete, Cobeña, Daganzo y Alcalá. 

El terreno, ya casi habitual, 
hacia Torrejón del Rey, llano 
hace que se marche calentan
do para que en la subida a Las 
Castillas no se sufra demasia
do. Para recuperarse por los 
llanos de Alalpardo donde el 
abituallamiento hace a la vez 
de reagrupamiento para lue
go afrontar los repechones de 
Cobeña y Daganzo y llegar a 
Alcalá lo más agrupados posi
ble dentro de los pequeños pi
ques entre los más fuertes, que 
también les gusta calentar sus 
motores como sigue siendo ha
bitual y por suerte sin ningu
na novedad, salvo algún pin
chazo que Bello y los compa
ñeros de turno hacen regresen 
al seno del grupo. 

Para el próximo sábado y 
domingo el recorrido será más 
duro de salida con una llega
da bastante relajante: Alcalá, 
Gurugú, Villalbilla, Corpa, 
Pezuela, Pioz, Chiloeches, 
Azuqueca, Meco, Alcalá; con 
el avituallamiento en Pioz 
(Bar Félix) y la hora de sali
da a las 8 '30 como siempre de 
la Ciudad Deportiva, velódro
mo Casimiro de Pablo. 

Aficionados en 
Colmenar de Oreja 

Los 140 corredores que to
maron la salida para hacer 
160 kilómetros no tenían na
da fácil el recorrido, un cir-

cuito de diez vueltas a la su
bida de Colmenar que al final 
hizo mella e la mayoría. 

Al final de la prueba el do
minio fue para el equipo So
lís. Venció Samuel Fernández 
delante del alcalaíno del Solís 
David Martín y nuestro veci
no de Villalbilla Juan Angel 
Martínez. 

De nuestros aficionados, 
que lucharon por los puestos 
de honor, fue Antonio Inés 
9°, David Urquiza 15° y Juan 
Manuel Redondo 20º. 

1°, Samuel Fernández (So
lís); 2°, David Martín (alca
laíno del Solís); 3°, Juan An
gel Martínez (Solís); 9°, An
tonio Inés (!placea Pelayo). 

TrofeO san Isidro 
para infantiles 

Los aficionados al ciclismo 
podrán disfrutar el día 14 de 
mayo a partir de las 10 horas, 
de estos chicos y chicas, en la 
categoría de promesas, alevi
nes e infantiles. Los partici
pantes serán de toda la comu
nidad de Madrid y dará9 un 
colorido especial al velódromo 
Casimiro de Pablo. La prue
ba está patrocinada por el dis
trito VII, barrio de San Isidro 
y Martínez Heredia Sport, 
que otro año más colaboran 
con el e.e. !placea y en espe
cial con estas jóvenes prome
sas de 7 a 14 años. 

PUERTA de Madrid 
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El 7 de maya, en la localidad palentina de Astudilla 

veteranos: campeonato de castilla-León 
Se.;c:elebró en la localidad palentina de .Astudillo, el 7 de mayo pasado, el trofeo Fiestas del Cristo de Torre Marte. 

La CÜ'rera, de carácter nacional, sirvió en esta su segunda edición para determinar a los campeones regionales 
de veteranos de Castilla-León. Aparte de los corredores de la región, no faltaron a la cita los cántabros, vascos 
ni madrileños, con lo que la carrera resultó muy animada desde su comienzo, tanto es así que los 100 kilómetros 
de que constaba la prueba se cubrieron en dos horas y 33 minutos, obteniéndose una media horaria superior a los 
38 km/h a pesar de la dureza de la carrera, que discurrió por el áspero terreno que delimita las comarcas de Tierra 
de Campos y Valle de Cerrato. ¿Había pensado alguien que las carreras de veteranos eran un puro entretenimiento 

El vencedor fue el corredor de la 
tierra J. Hidalgo, que junto con otro 
corredor logró zafarse de la vigilan
cia del pelotón y cuando éste quiso 
reaccionar fue demasiado tarde. En 
la última subida se escapó el corre
dor alcalaíno de la Peña Ciclista Ro
dríguez Magro, Roberto de Torre, 
que junto con el leonés Jovellar 
(campeón de España de categoría B) 
protagonizaron una buena escapada 
llegando solos a meta y clasificándose 
en tercer puesto de la categoría A, 
Roberto y, campeón de Castilla
León en la categoría B, Jovellar. 

Ciclodeportistas 
Con una numerosa participación 

de corredores se disputó en Parla el 
XV Trofeo Primavera para ciclode
portistas, organizado por la Peña 

Ciclista Solera. La prueba, disputa
da en la ventosa tarde del sábado 6 
de mayo, constaba de 96 kilómetros 
que resultaban de dar dos vueltas al 
circuito siguiente: Parla, Pinto, San 
Martín de la Vega, Ciempozuelos, 
Torrejón de V elasco, carretera de 
Toledo, Parla. La carrera estuvo sal
picada de numerosos incidentes, te
niendo que lamentar varias caídas de 
corredores, alguna de ellas de 
consideración. 

La Peña Ciclista Rodríguez Ma
gro tuvo esta vez una actuación dis
creta, por debajo del nivel a que nos 
tiene acostumbrados. Por una parte 
los pinchazos (caso de David Cabre
ro) y por otra la ausencia de corre
dores como Víctor González que dis
fruta de su luna de miel, disminu
yeron notablemente el poderío del 
equipo. Pero la anécdota del día, 

auténtico colmo de la desgracia, es
tuvo protagonizada por José Meco, 
líder de los ciclodeportistas B, que 
víctima de una indisposición diges
tiva no pudo tomar la salida. Algo 
flojos se mostraron Pedro José Arro
yo y Emilio Sánchez en una carrera 
en la que no debían tener problemas 
dado su trazado, y estuvieron bien 
Andrés Felipe, Eduardo Soltero, 
Fernando Ubeda e Ignacio Gonzá
lez, que lograron entrar en el primer 
pelotón todos en el mismo tiempo. 

El vencedor fue Miguel de la 
Fuente (Cedena). En montaña R. 
Lorenzana (Berrendero-Orbea). La 
general está liderada por Bonifacio 
Navarro en categoría A y por R. Lo
renzana en B, al perder José Meco 
el primer puesto como consecuencia 
de la indisposición a que hemos he
cho referencia anteriormente. 

Cicloturismo 
Los cicloturistas de la Peña Rodrí

guez Magro realizaron dos intere
santes excursiones. El sábado, la 
vuelta a Torija, donde tuvieron oca
sión de contemplar uno de los mejo
res castillos de la provincia de Gua
dalajara. La potente mole de piedra 
levantada por los caballeros templa
rios destaca sobre todo por su gallar
da torre del homenaje. Después la 
ruta se internó en los recónditos va
llecillos alcarreños por V aldegrudas, 
Atanzón y Centenera, para salir a 
Guadalajara y tomar la N-II hasta 
Alcalá completando 96 kilómetros. 

El domingo se hizo un recorrido 
algo más corto: Alcalá, Meco, Azu
queca, Alovera, Guadalajara, Cues
ta del Sotillo, Horche, Armuña, 
Aranzueque, Pozo de Guadalajara 
(parada y avituallamiento), Santor
caz, Anchuelo, Alcalá. (85 kilóme
tros). El tiempo acompaña, los ciclis
tas ya están más que rodados y estas 
salidas se convierten en una mane
ra agradable de pasar la mañana, 
donde los más inquietos tienen tam
bién la oportunidad de preparar al
guna batallita dando salida a su es
píritu competitivo. 

Roberto DE TORRE 

-1! EL OLIVAR iW 
Nuevos Salon·es .Jardin 
Celebre con nosotros 
su boda, comunión o bautizo y 
será obsequiado 
con una gran fiesta campera, 
baile hasta la madrugada, 
parque infantil, 
parque recreativo, bolera y 
gran parking para su vehículo 

Salones y terraza jardín para bodas, comidas, 
celebraciones, aniversarios, etc ... 

Ctra. de Daganzo, km. 2'200 - Telfs.: 881 77 00 - Fax: 883 13 55 - ALCALA DE HENARES 

Su lugar ideal de • • esparcimiento 
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CONVENIO CONTINUACION EN EL MEJOR DE IDS CASOS 
·75 MILIDNES Y UN AOO COMO 

CLUB 
JUVENTUD 

DEUDAS . . NUEVO 
CLUB 

. DERECHOS DEL 
JUVENTUD 
LEGALES Y 
DEPORTIVOS 

CYI'RA ENTIDAD 

JUGADORES 

Dicho esto y dado que la ac
tualidad deportiva la está pro
tagonizando el deporte de éli
te o de alta competición, ex
plicaremos que lo primero que 
deseamos es que el balonma
no de la división de honor 
continúe en Alcalá enmarcan
do el problema en este cuadri
látero: 

A) Problemática laboral de 
los balonmanistas con su club. 
El ayuntamiento nada tiene 
que ver, absolutamente nada 
que ver con ese club privado. 

B) Necesidad de financia
ción ( 100 millones mínimo y 
un período mínimo también 
de un año) por la actual o con 
otra entidad. Se han hecho al 
respecto varias gestiones. 

C) Derechos deportivos le
gales del actual club suple
mentados con su actual esta
do de cuentas, sea o no rela
cionado con el problema 
laboral. 

D) Utilización y coste del 
actual pabellón «Ruiz de V e
lasco». 

Precisamente este cuarto 
lado del cuadrilátero puede 
resultar el Talón de Aquiles 
de la Corporación si en el hi
potético caso, no cerrado, de 
la continuidad del convenio 
con la actual financiadora, to
máremos el caso sin la debi
da racionalidad. 

Como ésta al final siempre 
se impone, creemos nosotros, 
que el pabellón «Ruiz de V e
lasco» debería tener una uti
lización a medio camino en-

MINIMO 

INCONSCIENTES, 
tRRESPONSABLES PIDEN 
DENUNCIAR A CAJA MADRID Y 

. RECUPERAR EL PABELIDN ( 50 
MILIDNES ) 35 MILIDNES 

BALONCESTO OI'RA.S 
VARIABLES 

El departe, y el de élite en Alcalá 
El equipo de Gobiemo tiene una posición muy clara con respecto 

al deporte, de base y de élite o de alta competición, esta posición, 
no por conocida tiene que darse por olvidada. Nosotros seguiremos 
apostando por el deporte de base, ampliando gradual y progresiva
mente la práctica deportiva. Intentaremos conseguir que cada día, 
un mayor número de jóvenes, como mínimo hasta los 16 años, ten
ga en el deporte una referencia altemativa y complementaria a su 
ocio, a su cultura y a su formación educativa y a su salud. 
tre el deporte de base y el de sario para la vieja Complu-
alta competición. tum. 

Obviamente además de ser Por ejemplo, podría ser un 
un lugar inmejoraple para la lugar idóneo, para la concen
práctica del deporte en todos tración y entretenimiento de 
sus aspectos, infantiles, juve- diferentes selecciones, para 
niles, senior, cadetes, etc., sede de los campeonatos esco
etc., podría tener continuidad lares, para actividades no de
de alta competición por su- portivas de escolares, etc., etc. 
puesto, y este es el primer la- Y hasta el exterior podrá 
do del cuadrilátero descrito utilizarse mejor. 
con el balonmano. No exclu- Por todo esto justificamos 
sivamente. También, aunque la continuidad del convenio 
informalmente hemos pedido entre Caja Madrid y el balon
a la Federación Española de mano Alcalá. Al final apela
Balonmano que instale con mos a la racionalidad justifi
carácter permanente una es- cada con estas otras razones 
cuela de entrenadores de ha- que hemos reflejado en las lí
lonmano en Alcalá de Hena- neas anteriores aquí escritas. 
res. En el Convenio de Caja-

Otros aspectos a tener en Madrid con el club Juventud 
cuenta para su utilización po- (privado), la historia hay que 
dría ser la celebración de cam- aprenderla para no. repetirla 
peonatos nacionales e interna- y también los errores tienen 
cionales de otros deportes que servirnos para aprender. 
arraigados en nuestro muni- Hemos aprendido que la en
cipio, como el fútbol-sala, el tidad financiera debería aña
voleibol, la gimnasia rítmica, dir entre las cláusulas del con
baloncesto... venio, otra más, que faculte 

Podríamos hablar de mu- su intervención o auditoría de 
chas cosas más para explicar las cuentas económicas cada 
y justificar que este minicoli- vez que lo considere conve
seum moderno es útil y nece- niente. Otra más con la ine-

SOllJCI<W 

ludible e imperiosa necesidad 
de crear un club con una ma
sa de socios quienes con sus 
estatutos democráticos prepa
raran todo lo que verdadera
mente necesita un club. Y sus 
aportaciones económicas tam
bién, claro. Otro factor posi
tivo añadido podría ser la pla
taforma creada. 

La composición del Conse
jo de Administración entre la 
entidad financiadora (Caja 
Madrid) y el ayuntamiento 
debe ser paritoria, para la uti
lización del pabellón. 

Esto pensamos como equipo 
de Gobierno y esto es lo que 
vamos a pedir a Caja de Ma
drid o a otra entidad, fuere la 
que fuere. Podemos anunciar 
que se han dado pasos impor
tantes en nuestras gestiºnes, 
especialmente con los conseje
ros del PSOE en CajaMadrid. 
Hemos conseguido: 

a) Revocar la primitiva de
cisión de darlo por cerrado. 

b) Que hablen de un conve
nio de publicidad flexible y 
generoso. 

No obstante, para mejor 
entender las dificultades que 
hay en torno al problema del 
balonmano en Alcalá y su po
sible difícil solución, adjunta
mos el cuadro que aparece al 
principio de esta página con 
todas sus variantes distorsio
nadoras y otras a tener en 
cuenta. 

Urbano BRIHUEGA MORENO 
Concejal de Deportes 

• SOFAS •- MODULOS • SILLAS CLINICA VETERINARIA DEL VAL • RINCONERAS • OREJEROS 
-TODO EN CORTINAS-

l 11-1.tl.1< ion ~ t .1t u i l.I. \1 u! id.1, .1 do rn i< i 1 io 

Información y venta: MAYTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) -Tlfs.: 883 5167 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADALUX 
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- V acunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEN CLlllCA EOUINA 
URCENCIAS 24 H. EN ALCALA · Telf.: 908 50 29 00 

Diario: de 11 a 2 y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

Salamanca, 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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Raúl Alcaide y Noelia Alcántara 

En el campeonato Universitario de España 
de Taekwondo y el de España de semi-contact 

varios jóvenes alcalaínos 
campeones en artes marciales 
V arios jóvenes alcalaínos, deportistas de artes marciales, han participado 
en dos importantes pruebas como son el Campeonato Universitario de Es
paña de Taekwondo y el Campeonato de España de semi-contact que se ce
lebraron en Madrid y Toledo respectivamente, en los días 29 y 30 de abril. 
Todos ellos obtuvieron primeros puestos en taekwondo, kárate y kick-boxing. 

Noelia Alcántara tiene 20 años y 
practica taekwondo desde hace nue
ve, entrenándose en el gimnasio Sa
nabria. Recientemente ha participa
do en el Campeonato Universitario 
de España que se celebró en la Uni
versidad Autónoma de Madrid el 29 
y 30 de abril y en el que compitie
ron universitarios de toda España. 
Noelia, en representación de la Uni
versidad de Alcalá de Henares, con
siguió quedar campeona en el peso 
de 63 a 70 kilos, ganando en la final 
a Y o landa García, campeona de 
Europa y de la Copa de España. 

Otro compañero suyo del gimna
sio Sanabria, Constantino Gangoso, 
quedó también en el primer puesto 
del peso de 60 a 68 kilos. «Supone
mos que esto nos llevará ahora al 
Campeonato del Mundo, la 'Univer
siada' que se celebra en Japón, si 

Alicia Muñoz 
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tenemos suerte porque es muy difí
cil y hay gente más consolidada». 

Más campeones de Alcalá 
Por otra parte, dentro de las ar

tes marciales, varios alcalaínos más 
participaron en el fin de semana del 
29 y 30 de abril en el Campeonato 
de España de semi-contact que se ce
lebró en Lillo (Toledo). En estas 
pruebas se practicaron kick-boxing, 
hapkido, kárate y taekwondo. Raúl 
Alcaide, dos veces campeón de Cas
tilla de taekowndo, se entrena tam
bién en el gimnasio Sanabria y con
siguió el primer puesto en el peso 
hasta 79 kilos. Le acompañaba otro 
deportista de su gimnasio, José Ma
nuel López, que quedó tercero en el 
peso hasta 64 kilos. Además, en la 
modalidad de kick-boxing participa
ron dos jóvenes más procedentes de 
Alcalá de Henares que se entrenan 
en el gimnasio Alcalá 2000; José Ma
nuel López Alcalá quedó tercero en 
el peso hasta 64 kilos y José Antonio 
López obtuvo el cuarto lugar en el 
peso hasta 72 kilos. 

En cuanto a karate, Alicia Mu
ñoz, que se entrena en el gimnasio 
Pedro Armenteros, obtuvo el primer 
puesto en katas musicales en el mis
mo campeonato. 

Los jóvenes campeones quieren 
agradecer a sus entrenadores José Sa
nabria, Pedro Armenteros y Angel 
Manuel Sánchez el trabajo que han 
hecho con ellos. 

Tras la competición, los participantes y su entrenador se.hicieron 
una fotografía 

También en el campeonato de España 
. de semi·Contact 

David Muñoz y Raquel Olmo se · 
proclamaron campeón y Subcampeona 
de España en sus categorías 

Más jóvenes alcalaínos triunfaron en el Campeonato de España 
de Semi-Contact celebrado el pasado 30 de abril en Lillo (Toledo). 
En esta ocasión se trata de alumnos del gimnasio 'Verdejo Torres', 
entrenados por Antonio Muñoz, discípulo a su vez del tristemente 
desaparecido Alfredo Fernández, al que quiere dedicar este triunfo. 

Diez jóvenes del gimnasio 
' Verdejo Torres' compitieron 
en el Campeonato de España 
de Semi-Contact, en las mo
dalidades de individual y por 
equipos. Los dos equipos que 
compitieron no tuvieron mu
cha suerte, no así los indivi
duales que se trajeron para 
Alcalá: un título de campeón 
de España, conseguido por 
David Muñoz en la categoría 
de menos de 57 kilos, catego
ría en la que también obtuvie
ron una muy buena clasifica
ción -concretamente 3° y 4° 
puesto- Sergio Orduña y 
Abel García; y un subcampeo
nato de España, en la única 
categoría femenina de menos 
de 60 kilos, conseguido por 
Raquel Olmo. 

Es de destacar que todos 
ellos eran debutantes y nun
ca antes habían competido en 
la modalidad de semi-contact, 
deporte que utiliza práctica
mente los mismos golpes que 
el full-contact o el kick-boxing 
y se puntúa como el kárate, al 
punto. 

Antonio Muñoz dedicó es
te triunfo a su entrenador, el 
fallecido Alfredo Fernández. 
«Tanto Antonio López, como 
David Estébanez, como yo, 
tenemos nuestro gimnasio 
dando clases y seguimos es
tando ahí por él, para que se 
siga oyendo su nombre y con
tinúe su nivel». 

Antonio Muñoz, entrenador de 
los jóvenes campeones 
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c.M.D.c.s. Miguel de Cervantes 

Gran partido el disputado por 
1 BPAC y Diego Laínez 

CLASIFICACION: l 0 , Madridistas (46); 2°, Dragones (37); 3°, Bo
cata World (34); 4°, m BPAC (31); 5°, Viajes Pineda (29); 6°, Los Di
vinos (27); 7°, Discovery (26); 8°, A.D. Diego Laínez (22); 9°, 1 BPAC 
(20); 10º, Ciudad del Aire (19); ll 0 , Núcleo Servicio (19); 12º, Sexta 
Force (19); 13º, Drink Team (10); 14°, Fenix (8); 15°, D BPAC (7}; 16°, 
A.D.E. Tierra (3). 

Drink Team, 3 -1 BPAC, 6 
En la primera parte los dos 

equipos se encontraron igua
lados en el marcador y en el 
juego, pero en la segunda po
co a poco el mayor poderío fí
sico de los integrantes de la 1 
BPAC, terminó con la igual
dad. 

Madridistas, 12 
Sexta Force, l 

Los Madridistas, tal como 
refleja el marcador fueron 
muy superiores a Sexta For
ce. El partido debió ser sus
pendido cuando quedaban 5 
minutos para el final, iban 9 
a 1, por la lluvia. En los mi
nutos restantes jugados al día 
siguiente, Sexta Force aguan
tó bravamente con un jugador 
menos. 

Los Divinos, 6 -111 BPAC, 7 
El partido en la primera 

parte estuvo del _lado de Los 
Divinos, que terminaron con 
un claro 5-0, aunque el juego 
estaba más igualado que !!Ste 
resultado. En la segunda parte 
sucedió lo que parecía casi im
posible, empezaron a llegar 
los goles de la 111 BPAC y pu
sieron al contrario cada vez 
más nervioso lo que provocó 
numerosos errores. En el úl
timo minuto la 111 BPAC se 

TRABAJO 
Seleccionamos 

2 REPRESENTANTES 
PARA PRODUCTO 

PUBLICITARIO 
exclusivo según zona 
• Lugar de trabajo: Alcalá de Henares 
Torrejón de Ardoz y Comarca 

• Compab"bilidad de representar jun· 
to con otros productos publicitarios. 

• Posibilidad de dedicación total o 
parcial. 

• Interesantes beneficios. 
• Posibilidad de ampliar zona de tra· 

bajo en breve, a centro de Madrid. 

INTERESADOS LLAMAR 
AL TEL. 892 39 22 
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adelantó por primera vez en 
el marcador con el resultado 
definitivo. 

Sexta Force, 2 
Los Divinos, 14 

Sólo se presentaron tres ju
gadores y el portero en el cam
po por parte de Sexta Force, 
y así jugaron el partido hasta 
que a diez minutos del final 
fue expulsado uno de los tres 
jugadores de campo y se dio 
por concluido el encuentro. 
Señalar el gran derroche de 
trabajo y pundonor de Sexta 
Force, que no pudo hacer na
d_a ante la superioridad numé
nca. 

Dragones F.S., 5 
111BPAC,2 

Faltaron algunos de los ju
gadores clave de 111 BPAC y 
nada pudieron hacer con Los 
Dragones, equipo que se pre
sentó casi con los de gala y 
cuando esto sucede es muy di
fícil ganarles, en el campo no 
se les vio ninguna posibilidad 
de victoria a la 111 BPAC. 

11BPAC,4 
Ciudad del Aire, 3 

Empezaron poniéndose por 
delante en el marcador los de 
Ciudad del Aire, pero el ma
yor poder físico de los jugado
res de la 11 BPAC, fueron 
abriéndoles el marcador has
ta conseguir la victoria. 

1 BPAC, 8 - Diego Laínez, 7 
Un gran partido el disputa

do por estos dos equipos, em
pezó adelantándose por 0-2 
Diego Laínez ayudados por la 
falta de un jugador del contra
rio, cuando se igualaron en 
número empató la 1 BPAC, y 
desde entonces estuvieron 
marcando alternativamente 
uno y otro hasta que final
mente se impusieron los de 1 
BPAC. 

Manuel CAMINO MAURE 

Asociaciones y entidades deportivas 
han creado la Plataforma para la 
defensa del deporte de élite en Alcalá 

unas mil personas participaron en la 
manifestación de apoyo a los 
jugadores de balonmano encerrados 
La plataforma pidió públicamente la dimisión de la directi· 
va del Juventud Alcalá 

Aproximadamente unas mil personas según fuentes policiales par
ticiparon en la manüestación organizada en la tarde del martes 9 
de mayo por la recien creada Plataforma para la defensa del depor
te de élite en Alcalá que sirvió de apoyo a los jugadores de la plan
tilla de balonmano del Club Juventud Alcalá encerrados desde ha
ce 25 días ayer jueves, en las oficinas del club en demanda de la 
percepción de sus emolumentos. El capitán de la plantilla, Manolo 
Gutiérrez, en nombre de sus compañeros y de toda la plataforma, 
pidió públicamente la dimisión de la junta directiva del Juventud 
Alcalá presidida por Félix Moreno, además de pedir el mantenimien
to en la ciudad complutense del deporte de alta competición. 

La plataforma se creó el día 8 
de mayo en una reunión celebra· 
da en el salón de actos de la Ca
sa de la Juventud de Alcalá y en 
la que intervinieron los jugado
res de balonmano, representan
tes del PSOE, IU, CDS y PP, 
sindicatos como UGT y CC.00., 
la RSD. Alcalá, el club deporti
vo de la universidad, el Club Pa
tín Alcalá, el CD. Avance, el 
Club Escuela de Tenis Alcalá, el 

BTT IBEX Alcalá, la Federación 
Comarcal de Asociaciones de V e
cinos, la Federación de APAS y 
la peña Marcha Verde, quedan
do abierta la plataforma a todos 
cuantos quieran sumarse a ella. 

El fin de la plataforma es el de 
exigir al ayuntamiento de Alca· 
lá que no permita que desaparez
ca el deporte de alta competición 
en la ciudad alcalaína, «porque 
creemos que con él desaparecería 
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la ilusión de muchísimos jóvenes 
deportistas que sueñan con llegar 
a formar parte algún día de los 
primeros equipos de nuestra 
localidad». 

Con este objetivo y el de apo
yar a los jugadores de balonma
no encerrados en la sede del club, 
en la plaza de Carlos 1, la mani
festación partió de este lugar en
cabezada por una pancarta que 
llevaban los propios jugadores de 
balonmano y en la que se decía: 
«Alcalá exige deporte de alta 
competición». 

Al llegar a la plaza de Cervan
tes los manifestantes se concen
traron en la plaza de Cervantes 
donde en representación de la 
plantilla y de la plataforma, el 
capitán y guardameta, Manolo, 
leyó un manifiesto en el que se 
pidió públicamente la dimisión 
de la junta directiva del club. Así 
mismo, la plataforma realizó un 
llamamiento a los grupos políti
cos que integran el ayuntamien
to para que intervengan de for
ma urgente con su gestión en el 
mantenimiento del deporte de al
ta competición en Alcalá. 

Este manifiesto de la platafor
ma era también una llamada a la 
Caja de Madrid, que ha sosteni
do con su financiación el depor
te de alta competición en la ciu
dad complutense, para que no 
abandone el patrocinio que ve
nía realizando y todo ello, según 
el manifiesto, «por el bien de la 
ciudad». 

Posteriormente en una reu
nión celebrada en el ayunta
miento entre los miembros de la 
plataforma y el propio alcalde, se 
mantuvo el criterio de que cada 
grupo político tratará de conven
cer a sus representantes en el 
consejo de administración de la 
Caja de Madrid para que conti
núe, como lo ha estado haciendo, 
con el patrocinio del deporte de 
alta competición. 

Mientras tanto, los jugadores 
aseguraron encontrarse muy 
cansados después de 25 días de 
encierro: «Esto es insostenible. 
Hasta el momento la junta direc
tiva no nos habla, no aparece por 
la sede y si queremos hablar con 

· ellos tenemos que ir a la oficina 
de Angel Blanco, que hasta abo

. ra ha estado colaborando con el 
club pero lo único que ha hecho 
ha sido entorpecer todas las ges-

'1 tiones», señaló el jugador Juan 
Campos que añadió que «este es 
nuestro sueldo porque vivimos 
de esto; entrenamos por la maña
na y por la tarde sólo para esto. 
Lo único que queremos es cobrar 
lo que se nos adeuda y que Caja
madrid renueve su patrocinio. El 
problema es que Cajamadrid no 
da una solución, no dice n.i sí ni 
no y el ayuntamiento tampoco 
nos da una solución» .. 
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Participaron cuarenta duatletas en una prueba con un excelente nivel 

Alex Pelayo Jiménez venció el 111 duatlán de-Alcalá 
celebrado en el campus de la universidad 

El 111 duatlón de Alcalá reunió a un total de 40 atletas que ofrecieron un buen nivel en el 
circuito que discurrió por el campus de la universidad y que constaba de 7 kilómetros de 
carrera a pie, 25 kilómetros de carrera ciclista y otros 3'5 kilómetros de carrera a pie. La 
organización no pudo contar con la participación de los mejores duatletas de la comunidad 
de Madrid, quienes se encontraban realizando una prueba de mayor categoría, pero sí hubo 
un interesante plantel de duatletas que ofrecieron un buen nivel como lo corrobora el tiempo 
del ganador, quien concluyó en 1 hora, 21minutosy21 segundos. Alex Pelayo Jiménez fue 
el triunfador al que le siguió el universitario V. Alberto Calvo Muñoz. 

El total de inscritos fue de 
41 sin embargo uno de ellos 
no tomó la salida. Tres de los 
duatletas tuvieron que aban
donar el duatlón por pincha
zos en la bicicleta, fueron con
cretamente Gabriel Muriante 
Solana, Antonio Pérez Salga
do y Guillermo Zorzo Cruz. 

En cuanto a los participan
tes se puede destacar que 28 
eran federados y nueve uni
versitarios en categoría mas
culina. En féminas la partici
pación fue menor, hubo una 
universitaria y dos federadas . 

También se puede destacar 
el excelente nivel que exhibió 
el ganador, Alex Pelayo en bi
cicleta ya que hizo un tiempo 
parcial en la carrera de 25 ki
lómetros en 43 minutos. La 
organización también celebró 
el hecho de que no se produ
jera ninguna caída en bicicle
ta a pesar de la dificultad del 
recorrido y su dureza. En es
te sentido la buena organiza
ción prevaleció ante cualquier 
situación adversa que pudie
ra haberse producido. La pro-

pia organización agradeció a 
los colaboradores que parti
ciparon en el duatlón y espe
cialmente a la universidad de 
Alcalá y a su director de de
portes, Fernando Gil. Tam
bién ha agradecido a PUER
TA DE MADRID el apoyo 
prestado en la cobertura in
formativa. 

El cuadro de honor de este 
duatlón lo encabezó el men
cionado Alex Pelayo, seguido 
de V .Alberto Calvo. El tercer 
clasificado volvió a ser un 
duatleta federado, concreta
mente Carlos Ramírez Duar
te. Cuarto fue Alfredo Sán
chez Reina y quinto fue Juan 
Enrique Sánchez Igual. 
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A la izquierda, Borja Jurado y Gonzalo Vaillo, finalistas en la categoría Sub-U masculino; A la derecha, Lucía Jiménez y Maria Serrano, 
finalistas en la categoría Sub-11 femenino; En el centro, los premiados posan con sus trofeos junto a autoridades y profesores de la Escuela. 

La primera fase (clasifica
toria), dio comienzo el 5 de 
marzo, jugándose por el sis
tema de liguilla, finalizando 
el 9 de abril. La segunda fa
se (eliminatoria), comenzó 
el 29 de abril; se han dispu
tado un total de 361 partidos, 
donde en la primera fase, se 
jugaba al mejor de tres sets, 
con tiempo máximo de una 
hora, siendo la segunda fase al 
mejor de tres sets, sin tiempo 
límite. 

La Organización fue lleva
da por el Club Escuela de Te
nis Alcalá, y la labor de jue
ces árbitro la realizaron los 
alumnos de competición de la 
Escuela, Carlos Alonso y Jor-
ge Mendieta. -

Antes de pasar a los resul
tados finales, la Escuela de 
Tenis, quiere agradecer el 
apoyo de la Ciudad Deporti
va y de Tenisport, así como 
destacar la gran colaboración 
por parte de los padres de los 
alumnos y participantes. 

Resultados finales 
Categoría Sub-9 :masculino (li
guilla). 

Campeón: Rubén Blanco 
Maestro. 

Subcampeón: Alberto Ca
minero Caminero. 

3er clasificado: Javier Sal
daña Cámara. 

4° clasificado: Juan A. 
González Rodríguez. 

Categoría Sub-11 masculino. 
Semifinales: Borja Jurado, 

vence a Juan Ortega por 6/3 
y 6/0. Gonzalo Vaillo, vence -
a Jesús A. López por 6/4 y 
6/3. 

Final: BorjaJurado, vence 
a Gonzalo Vaillo por 517, 6/4 
y 715. 
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Primer Trofeo Tenisport 

11 Torneo Promoción·lnterescuelas 
El pasado domingo 7 de mayo, se disputaron las finales de esta 

segunda edición, en la que han intervenido 131 participantes (88 ni
ños y 43 niñas), en edades comprendidas entre los 7 a 15 años. Esta 
competición está reservada a jugadores/as, que no compiten a ni
vel federativo, encuadrada dentro del deporte infantil, y que este 
año, tras la buena acogida de la edición anterior en nuestra ciudad, 
la comunidad de Madrid, en colaboración con los demás municipios, 
ha acordado incluir dentro del programa DEUCO. 

Categoría Sub-13 masculino Categoría Sub-11 femenina 
Semifinales: Alfredo Ló- Semifinales: Lucía Jimé-

pez, vence a David lbáñez por nez, vence a Rocío Sáez por 
6/3 y 6/2. Germán Cayetano, 6/1 y 6/2. María Serrano, 
vence a Alberto Monedero vence a Beatriz del Olmo por 
715, 316, 612. 612 y 6/1. 

Final: Alfredo López, ven- Final: LucíaJiménez, ven-
ce a Germán Cayetano por ce a María Serrano por 6/1 y 
216, 6/3 y 6/1. 6/1. 

Infantil masculino 
Semifinales: Diego Alonso, 

vence a 1 ván Sánchez por 6/ 4, 
3/6 y 6/3. Juan A. Melero, 
vence a Jorge Peña por 6/3 y 
716. 

Final: Juan A. Melero, 
vence a Diego Alonso por 6/2, 
4/6 y 6/4. 

Cadete-Junior masculino 
Semifinales: Carlos Rome

ra, vence a David de Dompa
blo por 6/1 y 6/4. Luis M. Pé
rez, vence a Antonio Muñoz 
por 6/3 y 716. 

Final: Luis M. Pérez, ven
ce a Carlos Romera por 6/1, 
4/6 y 7/6. 

Sub-9 femenino (liguilla) 
Campeona: Laura García

Uvero Mínguez. 
Subcampeona: Mónica Az

queta Gavaldón. 
3ª clasificada: Patricia Or

tega Vaquerizo. 
4ª clasificada: Estefanía 

González Sánchez. 

Categoría Sub-13 femenina 
Semifinales: Nuria Domín

guez, vence a Verónica Gar
cía por 116, 6/3, 6/2. Noelia 
Guerrero, vence a Cynthia 
Breña por 6/0 y 6/1. 

Final: N oelia Guerrero, 
vence a Nuria Domínguez por 
6/1 y 6/2. 

Categoría Infantil femenina 
Semifinales: Esther Sanz, 

vence a Miriam Pascual por 
716 y 716. Jessica A. Prieto, 
vence a NaiaraJurado por 6/3 
y 6/1. 

Final: Jessica A. Prieto, 
vence a Esther Sanz por 716 y 
6/0. 

Cadete-Junior femenina (li
guilla) 

Campeona: Raquel Ayala 
Pérez. 

Subcampeona: Sara Sán
chez Sánchez. 

3ª clasificada: Elena Fer
nández Lafuente. 

4ª clasificada: Mónica 
Arias Díaz. 

Tras estos resultados, se 
han clasificado para la Fase 
Zonal de Tenis, a disputar en 
Torrejón de Ardoz los días 20 
y 21 de Mayo, los siguientes 
alumnos: 

Infantil masculino: Juan A. 
Melero Gallego, Diego Alon
so Jiménez, Iván Sánchez 
Hernández, Jorge Peña Fer
nández. Suplente: Rodrigo 
Blázquez. 

Infantil femenino: J essica 
A. Prieto Blázquez, EsJ;her 
Sanz Fernández, Miriam Pas
cual López, NaiaraJurado So
to. Suplente: María Pareja 
Balsebre. 

Cadete masculino: Anto
nio Muñoz Germán, David de 
Dompablo Barrera, Manuel 
Serrano Gómez, Javier Alon
so Iglesias. Suplente: Alejan
dro Espigares. 

Cadete femenino: Raquel 
Ayala Pérez, Sara Sánchez 
Sánchez, Mónica Arias Díaz, 
Ana Palacio Erdozaín. Su
plente, Mª Eugenia García 
Pastor. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

V.P.F 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

J.S.M 

PUERTA de Madrid 



se disputará los días 2, :s y • de junio en Sevilla 

El equipo junior del Club Patín Alcalá clasificado 
para la fase final del campeonato de España 
cuatro jugadores alcalaínos juegan este fin de semana un 
torneo en Bilbao con la selección madrileña 
Los días 15 y 16 de abril el Club Patín Alcalá, y más en concreto el equipo junior de hockey sobre patines, 
tenía una de las citas más importantes de su historia en la fase previa del Campeonato de España, a dispu
tarse en la localidad alican~ de San Vicente de Raspeig. Allí acudían los alcalaínos con la lección bien 
aprendida y con la intención de que este año no se podía escapar la clasificación para la tan ansiada fase 
final del Campeonato de España, donde ya acudían los seis mejores equipos de España de la categoría. 

El primer partido del Cam
peonato lo disputaban los al
calaínos contra el equipo ma
lagueño del Costa del Sol, a la 
una de la tarde del día 15 de 
abril. Los complutenses salie
ron totalmente lanzados des
de el primer segundo del par
tido, sin confianzas y demos
trando que eran muy superio
res a un rival que en ningún 
momento supo atar la avalan
cha complutense. Al descanso 
el resultado era ya de 13-0, 
con lo que durante toda la se
gunda parte los alcalaínos ju
garon relajados y reservando 
fuerzas para el resto de parti
dos, que sin duda serían mu
cho más duros y difíciles. Al 
final el marcador fue fiel re
flejo de lo sucedido durante el 
partido al que se llegó con el 
resultado de 23-1 para los 
complutenses. 

Alineación: Quique, Agus
tín, Jesús (1), Raúl (2), Rober
to (6), Eduardo (4:), David 
(3), Jorge (3), Benito (2), Ci
mas (2). 

El partido de por la tarde, 
a las seis y media, contra el 
equipo mallorquín del Espa
nya, se presentaba mucho más 
reñido y decisivo para la cla
sificación final, puesto que los 
mallorquines habían ganado 
por la mañana al Alcodiam 
por 4-2 y entre estos dos equi
pos y los alcalaínos estaba el 
primer lugar. Con estas pre-

. misas comenzó el partido, con 
un equipo alcalaíno que salió 
muy concentrado y sabiendo 
cómo debían jugar para lle
varse la victoria. La primera 
parte de los complutenses fue 
de fábula, seguros y contun
dentes en defensa y excelen
tes en ataque, moviendo muy 
bien la bola, haciendo jugadas 
de grandísima calidad y con
siguiendo goles de bellísima 
factura. En este período sólo 
existió un equipo, y ése fue el 
alcalaíno que desde el primer 
momento demostró a todos los 

PUERTA de Madrid 

Equipo junior alcalaíno, campeón en la fase previa del Campeona
to de España en San Vicente de Raspeig (Alicante) 

allí presentes quiénes eran los 
mejores. Al descanso se llegó 
con un más que tranquiliza
dor 5-0. La segunda parte es
tuvo un tanto deslucida debi
do a varios factores, como la 
dureza con que se empleó el 
rival, y a que los árbitros qui
sieron ser protagonistas dan
do todo un recital de pito y 
tarjetas. Aún así los alcalaínos 
metieron dos goles más y no 
recibieron ninguno, gracias a 
la excelente defensa y a la 
gran actuación del portero, y 
todo ello pese a pitársele a fa
vor del rival tres penaltis, pe
ro ni aún así marcaron. Al fi
nal el resultado fue de 7-0, de
jando ya casi todo sentencia
do a falta de la última jorna
da, donde los alcalaínos con el 
empate serían los primeros. 

Alineación: Quique, Agus
tín, Jesús (3), Eduardo, Raúl 
(1), Roberto (3), David, Jor-' 
ge, Cimas y Benito. 

La última jornada se dispu
taba en la mañana del 16 de 
abril, donde los alcalaínos ju
gaban contra el equipo alican
tino del Alcodiam, con la 
tranquilidad que daba saber 
que empatando e incluso per-

diendo hasta por seis goles, se
rían los primeros. Este parti
do cerraba·el Campeonato y se 
jugaba a la una de la tarde. La 
primera parte fue tremenda
mente igualada, donde los 
complutenses, aún jugando 
bien, no lograban despegarse 
de su rival que luchó hasta el 
final por una empresa que era 
tremendamente difícil, ganar 
a los alcalaínos. Al descanso se 
llegó con empate a dos goles, 
resultado que no reflejaba la 
diferencia técnica entre uno y 
otro equipo. La segunda par
te fue otro cantar, los complu
tenses salieron lanzados y vol
vieron a exhibir todas las ex
celencias de su hockey, jugan
do con confianza y seguridad 
en todas sus acciones, demos
trando que eran mejores a un 
rival que en este período na
da pudo hacer ante un equi
po complutense que estaba to
talmente lanzado hacia el 
triunfo. Esta segunda parte 
fue de una excelente calidad: 
se vieron excelentes jugadas, 
grandes goles y un total con
trol del partido por parte de 
los alcalaínos. Al final del par
tido se llegó con el marcador 
de 8-4 favorable a los complu-

tenses, que de esta forma se 
proclamaban brillantes cam
peones de esta fase previa del 
Campeonato de España. 

Alineación: Quique, Agus
tín, Jesús (3), Eduardo (2), 
Raúl, Roberto (1), Jorge (2), 
Cimas, Benito y David. 

Con este triunfo el equipo 
junior ha conseguido algo iné
dito en la historia del club al
calaíno, disputar el Campeo
nato de España, y estar ya en
tre los seis mejores equipos de 
España, codeándose con la éli
te de este deporte, algo que 
ninguna otra categoría del 
club había conseguido. Ade
más esto se ha logrado de la 
mejor manera posible, como 
lo hacen los grandes equipos 
arrollando a sus riv_ales y de
mostrando desde el primer 
momento quienes eran los me
jores. Desde luego éste era un 
triunfo que merecía y necesi
taba este equipo, que por fin, 
y tras muchos años de traba
jo, han visto recompensado 
todo su esfuerzo. El Campeo
nato se disputará los días 2, 3 
y 4 de junio en Sevilla, te
niendo que disputar cinco 
partidos por el sistema de li
guilla; los alcalaínos ya cono
cen tres de sus rivales que se
rán el Alcobendas (Madrid), 
Areces (Asturias) y Liceo (La 
Coruña); los otros dos rivales 
serán catalanes, teniendo to
das las posibilidades el Barce
lona y el Igualada. Sin duda 
alguna serán unos partidos 
tremendamente difíciles de 
ganar puesto que tanto Liceo 
como Barcelona o Areces son 
de los mejores equipos de Es
paña, con equipos en la Divi
sión de Honor, pero sin duda 
alguna el mérito de los com
plutenses es estar ya entre esos 
equipos. 

Todo este éxito también se 
ha visto acompañado con la 
llamada a la selección madri
leña de cuatro jugadores alca
laínos: el portero, Quique, y 
tres jugadores, Jesús, Eduar
do y Roberto que jugarán con 
la selección en un torneo en 
Bilbao los días 12, 13 y 14 de 
mayo. 

Resultados de Copa 
Alevín: Alcalá, 3 - Aluche, 

5; Infantil: Alcalá, 10 - Vir
gen de Europa, O; Juvenil: · 
Santa María del Pilar, 7 -Al
calá, 5; Junior: Coslada, 4 -
Alcalá, 6. 

Susana TORRES 

H de mayo de t995 
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